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A C TA S  D E  P L E N A R I A
Legislatura 20 de julio 2021-20 de junio de 2022

Acta de Plenaria 287 de la sesión ordinaria del día martes 30  
de noviembre de 2021.

Presidencia de los honorables Representantes Jennifer Kristin Arias Falla, Carlos 
Adolfo Ardila Espinosa, Luis Alberto Albán Urbano.

En la República de Colombia, el día martes 
30 de noviembre de 2021, abriendo el registro 
a las 3:17 p. m., dando inicio a las 3:55 p. m., 
atendiendo la convocatoria a sesión presencial, 
se reunieron los honorables Representantes que 
adelante se indican, con el fin de sesionar de 
conformidad con el mandato legal, dirigida por la 
Presidencia y coordinada desde el Salón Boyacá 
del Capitolio Nacional por la Secretaría General 
de la Corporación.

El señor Presidente de la Corporación dispuso 
que los honorables Representantes se registraran 
por el sistema electrónico y manual, con el fin de 
establecer el quórum reglamentario, petición que 
fue cumplida, con el siguiente resultado:
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Excusas de los Representantes
Alexander Bermúdez Lasso
Bayardo Gilberto Betancourt Pérez
Carlos Julio Bonilla Soto
Silvio José Carrasquilla Torres

Jorge Alberto Gómez Gallego
María José Pizarro Rodríguez
Mónica María Raigoza Morales
Margarita Restrepo Arango
Erasmo Elías Zuleta Bechara.
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Incapacidades de los Representantes
José Luis Correa López.
Ángela María Robledo Gómez.
Gabriel Santos García.
María Cristina Soto de Gómez.
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La Secretaría General informa que hay quórum 
decisorio. La Presidencia ordena a la Secretaría 
General dar lectura al Orden del Día. La Secretaría 
General procede de conformidad.

ORDEN DEL DÍA
RAMA LEGISLATIVA DEL PODER PÚBLICO

CÁMARA DE REPRESENTANTES
LEGISLATURA 2021-2022

Del 20 de julio de 2021 al 20 de junio de 2022
(Primer Periodo de sesiones 20 de julio al 16 de 
diciembre de 2021) Artículo 138 Constitución 

Política, artículos 78 y 79 Ley 5ª de 1992
SESIÓN PLENARIA
ORDEN DEL DÍA

Para la Sesión Ordinaria del día martes 30  
de noviembre de 2021

Hora: 3:00 p. m.
“Sesión Presencial en el Salón Boyacá y sistema  

de votación por la plataforma Meet1”
I

Llamado a lista y verificación del Quórum
II

Himno Nacional de la República de Colombia

1 (Cumpliendo con los protocolos de bioseguridad establecidos por 
la Cámara de Representantes
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III
Proyectos para Segundo Debate

1. Proyecto de ley número 252 de 2021 
Cámara, por la cual se establece la políti-
ca de estado ‘sacúdete’ para el desarrollo 
de la juventud y la continuidad del curso 
de vida de los jóvenes y se dictan otras dis-
posiciones.

Autores: Ministro del Interior, doctor Daniel 
Palacios Martínez, los Senadores Ruby Helena 
Chagüi Spath, Aydeé Lizarazo Cubillos, Ana Paola 
Agudelo García, Juan Diego Gómez Jiménez, 
Milla Romero Soto, Eduardo Emilio Pacheco 
Cuello, Santiago Valencia González, John Milton 
Rodríguez González y los Representantes Edward 
David Rodríguez Rodríguez, César Augusto Lorduy 
Maldonado, Adriana Magali Matiz Vargas, Jennifer 
Kristin Arias Falla, Alfredo Rafael Deluque Zuleta, 
Juan Manuel Daza Iguarán, Buenaventura León 
León, Jaime Rodríguez Contreras, José Gustavo 
Padilla Orozco, Elbert Díaz Lozano, Jorge Eliécer 
Tamayo Marulanda, Harry Giovanny González 
García.

Ponentes: Representantes Julián Peinado 
Ramírez, Jorge Méndez Hernández, Alfredo Rafael 
Deluque Zuleta, Oscar Leonardo Villamizar 
Meneses.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 1086 de 2021.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 1350 de 2021.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 1693 de 2021.

Aprobado en Comisión Primera: octubre 26 de 
2021.

Anuncio: noviembre 24 de 2021.
2. Proyecto de ley número 218 de 2021 

Cámara, 32 de 2021 Senado, por la cual 
se crea la categoría de patrulleros de po-
licía, se establecen normas relacionadas 
con el régimen especial de carrera del 
personal uniformado de la Policía nacio-
nal, se fortalece la profesionalización para 
el servicio público de policía y se dictan 
otras disposiciones, Mensaje de Urgencia.

Autores: Ministro del Interior, doctor Daniel 
Palacios Martínez, el Ministro de Defensa Nacional 
doctor Diego Andrés Molano Aponte, los Senadores 
Juan Diego Gómez Jiménez, Ruby Helena Chagüi 
Spath, Paola Andrea Holguín Moreno, Ernesto 
Macías Tovar, María Fernanda Cabal Molina, José 
Luis Pérez Oyuela, John Milton Rodríguez González, 
Jonatan Tamayo Pérez, María del Rosario Guerra 
de la Espriella, Honorio Miguel Henríquez Pinedo, 
Santiago Valencia González, Javier Mauricio 
Delgado Martínez, Gabriel Jaime Velasco Ocampo, 
Emma Claudia Castellanos, Berner León Zambrano 
Eraso, John Harold Suárez Vargas, Jaime Enrique 
Durán Barrera y los Representantes Jennifer Kristin 

Arias Falla, Edward David Rodríguez Rodríguez, 
Germán Alcides Blanco Álvarez, Alonso José del 
Rio Cabarcas, Enrique Cabrales Baquero, Juan 
Pablo Celis Vergel, José Jaime Uscátegui Pastrana, 
Mauricio Parodi Díaz, Adriana Magali Matiz Vargas, 
Juan Carlos Wills Ospina, Harry Giovanny González 
García, Juan David Vélez Trujillo, Christian Munir 
Garcés Aljure, Juan Manuel Daza Iguarán, Jaime 
Felipe Lozada Polanco, Hernán Humberto Garzón 
Rodríguez, Gustavo Londoño García, José Vicente 
Carreño Castro, Jaime Armando Yepes Martínez, 
Yenica Sugein Acosta Infante, Astrid Sánchez Montes 
de Oca, Edwin Fabián Orduz Díaz, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda, Edwin Gilberto Ballesteros 
Archila, Juan Fernando Espinal Ramírez, Nicolás 
Albeiro Echeverry Alvarán, Anatolio Hernández 
Lozano, John Jairo Bermúdez Garcés, Rubén Darío 
Molano Piñeros.

Ponentes: Representantes Alejandro Carlos 
Chacón Camargo, José Vicente Carreño Castro, 
Jaime Felipe Lozada Polanco, Carlos Adolfo Ardila 
Espinosa, Atilano Alonso Giraldo Arboleda, Héctor 
Javier Vergara Sierra, Anatolio Hernández Lozano, 
Germán Alcides Blanco Álvarez, Juan David Vélez 
Trujillo, Ricardo Alfonso Ferro Lozano, Gustavo 
Londoño García, Neyla Ruiz Correa.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 888 de 2021.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso números 1362 de 2021 y 1382 de 2021 
Alternativa.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 1676 de 2021.

Aprobado en Comisiones Segundas Conjuntas: 
octubre 5 de 2021.

Anuncio: noviembre 24 de 2021.
3. Proyecto de ley número 219 de 2021 

Cámara, 33 de 2021 Senado, por medio 
de la cual se expide el Estatuto Disciplina-
rio Policial, Mensaje de Urgencia.

Autores: Ministro del Interior, doctor Daniel 
Palacios Martínez, el Ministro de Defensa Nacional, 
doctor Diego Andrés Molano Aponte, los Senadores 
Juan Diego Gómez Jiménez, Ruby Helena Chagüi 
Spath, Paola Andrea Holguín Moreno, Ernesto 
Macías Tovar, María Fernanda Cabal Molina, 
José Luis Pérez Oyuela, John Milton Rodríguez 
González, Jonatan Tamayo Pérez, María del 
Rosario Guerra de la Espriella, Honorio Miguel 
Henríquez Pinedo, Santiago Valencia González, 
Javier  Mauricio  Delgado  Martínez, Gabriel Jaime 
Velasco Ocampo, Emma Claudia Castellanos, 
Luis Eduardo Diazgranados Torres, Berner León 
Zambrano Eraso, John Harold Suárez Vargas, 
Jaime Enrique Durán Barrera y los Representantes 
Jennifer Kristin Arias Falla, Edward David 
Rodríguez Rodríguez, Germán Alcides Blanco 
Álvarez, Alonso José Del Río Cabarcas, Enrique 
Cabrales Baquero, Juan Pablo Celis Vergel, José 
Jaime Uscátegui Pastrana, Mauricio Parodi Díaz, 
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Adriana Magali Matiz Vargas, Juan Carlos Wills 
Ospina, Harry Giovanny González García, Juan 
David Vélez Trujillo, Christian Munir Garcés Aljure, 
Juan Manuel Daza Iguarán, Jaime Felipe Lozada 
Polanco, Hernán Humberto Garzón Rodríguez, 
Gustavo Londoño García, José Vicente Carreño 
Castro, Jaime Armando Yepes Martínez, Yenica 
Sugein Acosta Infante, Astrid Sánchez Montes De 
Oca, Edwin Fabián Orduz Díaz, Atilano Alonso 
Giraldo Arboleda, Edwin Gilberto Ballesteros 
Archila, Juan Fernando Espinal Ramírez, Nicolás 
Albeiro Echeverry Alvarán, Anatolio Hernández 
Lozano, John Jairo Bermúdez Garcés, Rubén Darío 
Molano Piñeros.

Ponentes: Representantes Mauricio Parodi Díaz, 
José Joaquín Marchena, José Vicente Carreño 
Castro, Héctor Javier Vergara Sierra, Jaime Felipe 
Lozada Polanco, Astrid Sánchez Montes de Oca, 
Abel David Jaramillo Largo, Ricardo Alfonso Ferro 
Lozano.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 897 de 2021.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso números 1360 de 2021, 1361 de 2021 
y 1383 de 2021.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso números 1600 de 2021 
Alternativa y 1696 de 2021.

Aprobado en Comisiones Segundas Conjuntas: 
octubre 05 de 2021.

4. Proyecto de ley número 110 de 2021 
Cámara, por medio de la cual se enaltece 
el Paisaje Cultural Cafetero de Colombia. 
(PCCC), se articula con los Planes de De-
sarrollo departamentales y municipales, y 
se dictan otras disposiciones.

Autores: Representantes Diego Javier Osorio 
Jiménez, Milton Hugo Angulo Viveros, Enrique 
Cabrales Baquero, Luis Fernando Gómez 
Betancourt, Christian Munir Garcés Aljure, Luciano 
Grisales Londoño y los Senadores John Harold 
Suárez Vargas, Juan Samy Merheg Marun, Gabriel 
Velasco Ocampo, Aydeé Lizarazo Cubillos, María 
del Rosario Guerra de la Espriella, Alejandro 
Corrales Escobar.

Ponentes: Representantes Armando Antonio 
Zabaraín de D’ Arce, Oscar Darío Pérez Pineda.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 957 de 2021.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 1246 de 2021.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 1511 de 2021.

Aprobado en Comisión Tercera: septiembre 28 
de 2021.

Anuncio: noviembre 24 de 2021.

5. Proyecto de ley número 366 de 2020 
Cámara, por medio de la cual se toman 

medidas para proteger los derechos de las 
personas naturales que celebren contratos 
de prestación de servicios con entidades 
públicas y se dictan otras disposiciones.

Autores: Representantes Víctor Manuel Ortiz 
Joya, Carlos Julio Bonilla Soto, Alejandro Alberto 
Vega Pérez.

Ponentes: Representantes Jorge Enrique 
Benedetti Martelo, Omar de Jesús Restrepo Correa.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 828 de 2020.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 1559 de 2020 y 481 de 2021.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 872 de 2021 y 1728 
de 2021 (fe de erratas).

Aprobado en Comisión Séptima: junio 15 de 
2021.

Anuncio: noviembre 24 de 2021 
6. Proyecto de ley número 148 de 2021 Cá-

mara, por medio de la cual se regulan los 
derechos de grado de las instituciones de 
educación superior y se dictan otras dispo-
siciones.

Autores: Representantes Víctor Manuel Ortiz 
Joya, Alejandro Carlos Chacón Camargo, Alexánder 
Harley Bermúdez Lasso, César Augusto Lorduy 
Maldonado, Karina Estefanía Rojano Palacio, 
Enrique Cabrales Baquero, Faber Alberto Muñoz 
Cerón, Jhon Arley Murillo Benítez, Eloy Chichí 
Quintero Romero.

Ponente: Representante Aquileo Medina Arteaga.
Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 

número 961 de 2021.
Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 

del Congreso números 1360 de 2021 y 1513 de 2021 
(fe de erratas).

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 1637 de 2021.

Aprobado en Comisión Sexta: octubre 26 de 
2021.

Anuncio: noviembre 24 de 2021.
7. Proyecto de ley número 421 de 2020 Cá-

mara, por medio de la cual se toman medi-
das de transparencia con los usuarios, afi-
liados y pensionados del sistema general 
de pensiones.

Autores: Representantes Jennifer Kristin Arias 
Falla, Norma Hurtado Sánchez, Faber Alberto 
Muñoz Cerón, Jorge Enrique Benedetti Martelo, 
Ángela Patricia Sánchez Leal, Jairo Humberto 
Cristo Correa, Juan Diego Echavarría Sánchez, 
Jairo Giovany Cristancho Tarache, Jhon Arley 
Murillo Benítez.

Ponentes: Representantes Jennifer Kristin Arias 
Falla, Norma Hurtado Sánchez, Jairo Reinaldo 
Cala Suárez.
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Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 1000 de 2020.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 1392 de 2020.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 396 de 2021.

Aprobado en Comisión Séptima: abril 6 de 
2021.

Anuncio: noviembre 24 de 2021.
8. Proyecto de ley número 499 de 2020 

Cámara, 34 de 2020 Senado, por medio 
de la cual se crean parques de integración 
para niños, niñas y adolescentes en el te-
rritorio nacional y se dictan otras disposi-
ciones.

Autor: Senadora Nadya Georgette Blel Scaff. 
Ponentes: Representantes Ángela Patricia Sánchez 
Leal, Mauricio Andrés Toro Orjuela, Omar de Jesús 
Restrepo Correa.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 590 de 2020.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 296 de 2021.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 1157 de 2021.

Aprobado en Comisión Séptima: julio 27 de 
2021.

Anuncio: noviembre 24 de 2021.
9. Proyecto de ley número 075 de 2021 

Cámara, mediante la cual se implementa 
el programa nacional de nutrición prena-
tal y seguridad alimentaria gestacional.

Autor: Representante Edward David Rodríguez 
Rodríguez.

Ponentes: Representantes Norma Hurtado 
Sánchez, Ángela Patricia Sánchez Leal.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 950 de 2021.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 1316 de 2021.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 1634 de 2021.

Aprobado en Comisión Séptima: octubre 12 de 
2021.

Anuncio: noviembre 24 de 2021.
10. Proyecto de ley número 623 de 2021 Cá-

mara, 176 de 2020 Senado, por medio de 
la cual se establecen normas para garan-
tizar la seguridad de la cadena logística, 
prevenir los delitos transnacionales para 
fortalecer el comercio exterior y se dictan 
otras disposiciones.

Autores: Senadores Jaime Enrique Durán 
Barrera, Juan Diego Gómez Jiménez, José Luis 
Pérez Oyuela.

Ponentes: Representantes Atilano Alonso Giraldo 
Arboleda, Germán Alcides Blanco Álvarez, Neyla 
Ruiz Correa.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 662 de 2020.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 1046 de 2021.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 1610 de 2021.

Aprobado en Comisión Segunda: octubre 27 de 
2021.

Anuncio: noviembre 24 de 2021.
11. Proyecto de ley número 164 de 2020 

Cámara, acumulado con el Proyecto de 
ley 420 de 2020 Cámara, por medio de la 
cual se modifica la Ley 769 de 2002, Có-
digo Nacional de Tránsito Terrestre, y se 
dictan otras disposiciones (Ley Guillermo 
Viecco).

Autores: Proyecto de ley número 164 de 2020 
Cámara: Representantes Norma Hurtado Sánchez, 
Martha Patricia Villalba Hodwalker, Mónica María 
Raigoza Morales, Astrid Sánchez Montes de Oca, 
Sara Elena Piedrahita Lyons, Teresa de Jesús 
Enríquez, Mónica Liliana Valencia Montaña, Álvaro 
Henry Monedero Rivera, Oswaldo Arcos Benavides.

Proyecto de ley 420 de 2020 Cámara: 
Representante Rodrigo Arturo Rojas Lara.

Ponentes: Representantes Martha Patricia 
Villalba Hodwalker, Rodrigo Arturo Rojas Lara.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 680 de 2020 y 1000 de 2020.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 1193 de 2020.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 345 de 2021.

Aprobado en Comisión Sexta: marzo 24 de 2021.
Anuncio: noviembre 24 de 2021.
12. Proyecto de ley número 016 de 2020 Cá-

mara, por medio de la cual se regula la 
evaluación y control de la destinación de 
los recursos recaudados por concepto de 
estampillas y se dictan otras disposiciones.

Autores: Representantes Nubia López Morales, 
Juan Fernando Reyes Kuri, Elizabeth Jay-Pang 
Díaz, Édgar Alfonso Gómez Román, Alexánder 
Bermúdez Lasso, Rodrigo Arturo Rojas Lara, Fabio 
Fernando Arroyave Rivas, Jezmi Lizeth Barraza 
Arraut, Adriana Gómez Millán.

Ponentes: Representantes Fabio Fernando 
Arroyave Rivas, Jhon Jairo Berrío López, Armando 
Antonio Zabaraín de Arce, John Jairo Cárdenas 
Morán, Silvio José Carrasquilla.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 628 de 2020.
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Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 997 de 2020.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 1498 de 2020.

Aprobado en Comisión Tercera: octubre 8 de 
2020.

Anuncio: noviembre 24 de 2021.
13. Proyecto de ley número 377 de 2020 Cá-

mara, por medio de la cual se crea el ré-
gimen de Zona Turística, Económica y So-
cial Especial (ZTESE) para los municipios 
limítrofes del Departamento de Nariño con 
la República del Ecuador.

Autores: Representantes Hernán Gustavo 
Estupiñán Calvache, Diela Liliana Benavides 
Solarte, Teresa de Jesús Enríquez Rosero y los 
Senadores Myriam Alicia Paredes Aguirre, Carlos 
Eduardo Enríquez Maya.

Ponentes: Representantes Bayardo Gilberto 
Betancourt Pérez, Carlos Julio Bonilla Soto, Carlos 
Alberto Carreño Marín.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 830 de 2020.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 1264 de 2020.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 446 de 2021.

Aprobado en Comisión Tercera: abril 20 de 2021.
Anuncio: noviembre 24 de 2021.
14. Proyecto de ley número 039 de 2020 Cá-

mara, por medio de la cual se adiciona un 
parágrafo al artículo 91 de la Ley 1708 de 
2014 y se regula la transferencia a título 
gratuito de los bienes con extinción de do-
minio a los municipios y distritos.

Autores: Representantes Juan Fernando Reyes 
Kuri, Catalina Ortiz Lalinde.

Ponentes: Representantes Juan Fernando Reyes 
Kuri, John Jairo Hoyos García, Álvaro Hernán 
Prada Artunduaga, Erwin Arias Betancur, José 
Gustavo Padilla Orozco, Juanita María Goebertus 
Estrada, Luis Alberto Albán Urbano, Carlos Germán 
Navas Talero, Ángela María Robledo Gómez.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 644 de 2020.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 879 de 2020.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 988 de 2021.

Aprobado en Comisión Primera: junio 09 de 
2021.

Anuncio: noviembre 24 de 2021.
15. Proyecto de ley número 491 de 2020 Cá-

mara, Ley de alivios para las instituciones 
de educación preescolar básica y media.

Autores: Representantes Rodrigo Arturo Rojas 
Lara, Juan Carlos Lozada Vargas, Jorge Méndez 
Hernández, Jairo Humberto Cristo Correa, 
Alfredo Rafael Deluque Zuleta, Elizabeth Jay-
Pang Díaz, Martha Patricia Villalba Hodwalker, 
Gabriel Jaime Vallejo Chujfi, Mónica Liliana 
Valencia Montaña, Aquileo Medina Arteaga, 
Emeterio José Montes de Castro, Diego Patiño 
Amariles, Álvaro Henry Monedero Rivera, 
Alexánder Harley Bermúdez Lasso, Víctor 
Manuel Ortiz Joya, Carlos Julio Bonilla Soto, 
John Jairo Roldán Avendaño, Kelyn Johana 
González Duarte, Nubia López Morales, Silvio 
José Carrasquilla Torres.

Ponentes: Representantes Kelyn Johana González 
Duarte, Carlos Mario Farelo Daza.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 1257 de 2020.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso números 309 de 2021 y 1072 de 2021.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 1367 de 2021.

Aprobado en Comisión Tercera: mayo 24 de 
2021.

Anuncio: noviembre 24 de 2021.
16. Proyecto de ley número 172 de 2020 Cá-

mara, por la cual se reestructura el Siste-
ma Nacional de Salud de la Fuerza Públi-
ca, en materia de seguridad social para las 
Fuerzas Militares y la Policía Nacional y 
se dictan otras disposiciones.

Autores: Representantes Carlos Eduardo Acosta 
Lozano, José Luis Correa López, Jennifer Kristin 
Arias Falla, Jairo Giovanny Cristancho Tarache, 
José Jaime Uscátegui Pastrana, Jairo Humberto 
Cristo Correa, Faber Alberto Muñoz Cerón.

Ponentes: Representantes Carlos Eduardo 
Acosta Lozano, Jairo Giovanny Cristancho Tarache, 
Jennifer Kristin Arias Falla, José Luis Correa 
López.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 681 de 2020.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 1355 de 2020.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 757 de 2021.

Aprobado en Comisión Séptima: marzo 25 de 
2021.

Anuncio: noviembre 24 de 2021.
17. Proyecto de ley números 588 de 2021 Cá-

mara, 116 de 2020 Senado, por medio de 
la cual se promueve la restauración eco-
lógica a través de la siembra de árboles y 
creación de bosques en el territorio nacio-
nal, estimulando conciencia ambiental al 
ciudadano, responsabilidad civil ambien-
tal a las empresas y compromiso ambiental 
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a los entes territoriales; se crean las áreas 
de vida y se establecen otras disposiciones.

Autores: Senadores Jorge Eduardo Londoño 
Ulloa, Carlos Felipe Mejía Mejía.

Ponentes: Representantes Héctor Ángel Ortiz 
Núñez, César Augusto Ortiz Zorro.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 607 de 2020.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 598 de 2021.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 987 de 2021.

Aprobado en Comisión Quinta: junio 15 de 2021.
Anuncio: noviembre 24 de 2021.
18. Proyecto de ley número 520 de 2021 Cá-

mara, por medio de la cual se crea la polí-
tica nacional de estímulo a la cadena pro-
ductiva del ajonjolí (Sesamum Indicum) y 
se dictan otras disposiciones.

Autor: Representante Karen Violette Cure 
Corcione.

Ponentes: Representantes Flora Perdomo 
Andrade, Karen Violette Cure Corcione.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 117 de 2021.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 415 de 2021.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 1142 de 2021.

Aprobado en Comisión Quinta: mayo 21 de 2021.
Anuncio: noviembre 24 de 2021.
19. Proyecto de ley número 640 de 2021 Cá-

mara, 248 de 2020 Senado, por la cual se 
crea el marco legal para el uso industrial 
y comercial del cáñamo en Colombia y se 
dictan otras disposiciones.

Autor: Senador Horacio José Serpa Moncada. 
Ponentes: Representantes Luciano Grisales 
Londoño, Juan Fernando Espinal Ramírez.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 945 de 2021.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 1196 de 2021.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 1540 de 2021.

Aprobado en Comisión Quinta: septiembre 09 de 
2021.

Anuncio: noviembre 24 de 2021.
20. Proyecto de ley número 344 de 2020 

Cámara, por el cual se crea el fondo de 
reconversión ganadera y fomento de acti-
vidades forestales.

Autor: Representante Edwin Alberto Valdés 
Rodríguez.

Ponentes: Representantes Edwin Alberto Valdés 
Rodríguez, Néstor Leonardo Rico Rico.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 824 de 2020.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 1262 de 2020.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 928 de 2021.

Aprobado en Comisión Tercera: abril 21 de 2021.
Anuncio: noviembre 24 de 2021.
21. Proyecto de ley número 250 de 2021 Cá-

mara, por medio de la cual se crea el cer-
tificado de responsabilidad étnica empre-
sarial y se dictan otras disposiciones.

Autor: Representante Astrid Sánchez Montes de 
Oca.

Ponentes: Representantes Jhon Arley Murillo 
Benítez, Jairo Reinaldo Cala Suárez.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número 1086 de 2021.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 1304 de 2021.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 1669 de 2021.

Aprobado en Comisión Séptima: octubre 04 de 
2021.

Anuncio: noviembre 24 de 2021.
22. Proyecto de ley número 102 de 2021 Cá-

mara, por medio de la cual la Nación y el 
Congreso de la República se asocian a la 
conmemoración de los cincuenta (50) años 
del municipio de Dosquebradas en el depar-
tamento de Risaralda, y se le rinden honores.

Autor: Representante Juan Carlos Reinales 
Agudelo.

Ponente: Representante José Joaquín Marchena.
Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 

número 956 de 2021.
Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 

del Congreso número 1311 de 2021.
Publicación ponencia para segundo debate: 

Gaceta del Congreso número 1693 de 2021.
Aprobado en Comisión Segunda: octubre 04 de 

2021.
Anuncio: noviembre 24 de 2021.
23. Proyecto de ley números 639 de 2021 Cá-

mara, 346 de 2020 Senado, por medio del 
cual se declara zona de interés ambiental, 
turístico, ecológico y pesquero al embalse 
del Guájaro en el departamento del Atlán-
tico, se reconoce su potencial pesquero y 
se dictan otras disposiciones.

Autores: Senadores Mauricio Gómez Amín, 
Arturo Char Chaljub, Luis Eduardo Diazgranados, 
Efraín José Cepeda Sarabia, Miguel Amín Escaf, 
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Laura Ester Fortich Sánchez, Antonio Luis Zabaraín, 
Édgar Enrique Palacio Mizrahi, Eduardo Enrique 
Pulgar Daza, Laureano Augusto Acuña Díaz.

Ponentes: Representantes Alonso José del Río 
Cabarcas, Karen Violette Cure Corcione, Franklin 
del Cristo Lozano de la Ossa.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso 
número. 1314 de 2020.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 1521 de 2021.

Publicación ponencia para segundo debate: 
Gaceta del Congreso número 1693 de 2021.

Aprobado en Comisión Quinta: noviembre 02 de 
2021.

Anuncio: noviembre 24 de 2021.
IV

Anuncio de Proyectos
(Artículo 8º Acto Legislativo 1º.  de Julio 03 de 

2003)
V

Negocios Sustanciados por la Presidencia
VI

Lo que propongan los honorables 
Representantes

La Presidenta,
JENNIFER KRISTIN ARIAS FALLA

El Primer Vicepresidente,
CARLOS ADOLFO ARDILA ESPINOSA

El Segundo Vicepresidente,
LUIS ALBERTO ALBÁN URBANO

El Secretario General,
JORGE HUMBERTO MANTILLA SERRANO

Notas:
La sesión plenaria se hará de forma presencial 

en el salón Boyacá y el sistema de votación por la 
plataforma Meet. Invitamos a los Representantes 
a la Cámara llevar su dispositivo electrónico o 
computador para citado fin.

Dirección de Presidencia: Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Buenas tardes para todos, un saludo muy 
especial a mis compañeros que se encuentran ya 
en el Salón Boyacá para darle inicio a esta Plenaria 
en el día de hoy con proyectos muy importantes 
para el país. Saludamos a todos los miembros de 
la Secretaría General, a todos quiénes acompañan 
de manera permanente esta Plenaria, los medios de 
comunicación, a las personas de servicios generales 
y a la fuerza pública que está de manera permanente 
acompañándonos.

Señor Secretario, vamos a darle inicio a esta 
sesión, por favor abrir el registro dejando varias 
constancias: el Representante Mauricio Parodi 
se encuentra con laringitis, así que va a sesionar 
desde su casa; el Representante Felipe Muñoz tiene 

síntomas de gripa, así que se hizo una prueba Covid, 
mientras tiene el resultado va a sesionar desde la 
casa; la Representante Mónica María Raigoza ha 
pasado una solicitud de permiso para atender un 
tema desde su región.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Buenas tardes señora Presidenta, un saludo 
especial a usted y a todos los miembros de la Mesa 
Directiva, igualmente a los miembros de la Plenaria 
de la Cámara de Representantes.

Se abre el registro por orden de la Presidencia, 
siendo las 3:17 p.m. del día 30 de noviembre de 
2021, con el fin de verificar el quórum decisorio 
para la Plenaria del día de hoy. Pueden registrarse 
señores Representantes, los que no lo puedan hacer 
de manera remota en la plataforma, lo pueden hacer 
desde la subsecretaría de manera manual.

Subsecretario General Raúl Enrique 
Hernández Ávila:

Registramos presencialmente desde el salón 
Boyacá a los Representantes:

Jaime Yepes
César Lorduy
John Jairo Roldán
Víctor Manuel Ortiz
Flora Perdomo
Elbert Díaz
Hernán Garzón
Fabián Díaz Plata
Joaquín Marchena
Alejandro Carlos Chacón
César Ortiz Zorro
Óscar Tulio Lizcano
Buenaventura León León
Milene Jarava
Jairo Cala
Hernán Banguero
Luciano Grisales
Esteban Quintero
Alfredo Rafael Deluque
Juanita Goebertus
Germán Blanco
Félix Alejandro Chica
Luis Albán
Juan Carlos Reinales Agudelo
Christian Garcés
Emeterio Montes
Mauricio Toro
Inti Asprilla
José Vicente Carreño
Jorge Méndez
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Wadith Manzur
Carlos Acosta
Julio César Triana
Henry Fernando Correal
Milton Córdoba Manyoma
José Eliécer Salazar
Norma Hurtado
Óscar Darío Pérez Pineda
David Pulido
Omar de Jesús Restrepo
Héctor Ángel Ortiz
Ciro Fernández
Alonso José del Río
César Ortiz Zorro
Diego Javier Osorio
Carlos Cuenca
Edwin Valdés
Intervención Representante Mauricio Parodi 

Díaz:
Señora Presidenta, buenas tardes, le saluda 

Mauricio Parodi, ¿usted me permite el uso de la 
palabra? Por favor.

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Doctor Mauricio, pareciera que está hablando, 
pero no se escucha, no sé si es un problema mío acá 
en el recinto o si es su micrófono.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Registramos también a los Representantes: 
Gabriel Vallejo Chujfi, Adriana Gómez Millán, 
Harry Giovanny González, Anatolio Hernández, 
Mónica Valencia. 

Intervención Representante Mauricio Parodi 
Díaz:

Señora Presidenta, Mauricio Parodi, ¿ahora sí me 
escucha?

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Pedimos que se registren de manera remota 
en la plataforma los señores Representantes que 
se encuentran en el recinto, para poder lanzar las 
votaciones en la tarde de hoy.

Subsecretario General Raúl Enrique 
Hernández Ávila:

Registramos en el Salón Boyacá a los 
Representantes: Juan Carlos Wills, Harold Valencia, 
José Gabriel Amar, Julián Peinado Ramírez, Juan 
Fernando Espinal.

Intervención Representante Mauricio Parodi 
Díaz:

Presidenta, le habla Mauricio Parodi, ¿me 
permite el uso de la palabra? Por favor. 

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Señor Secretario, por favor certificarme si 
tenemos ya quórum.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

¿Cuántos hay allá? 69 y 50 señora Presidenta, 
se ha constituido el quórum decisorio con 
119 honorables Representantes. 69 que se han 
registrado de manera manual y 50 en la plataforma, 
se hace necesario que se registren en la plataforma 
para poder lanzar las votaciones. Existe quórum 
decisorio.

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Señor Secretario, teniendo quórum se abre la 
sesión. Le pido a nuestros compañeros que por favor 
se conecten a través de la plataforma para poder 
hacer las votaciones virtuales, entre tanto, señor 
Secretario, por favor leer el Orden del Día.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se abre la sesión, siendo las 3:35 p. m. del día 
30 de noviembre de 2021, con el siguiente Orden 
del Día.

Lectura Orden del Día.
Señora Presidenta, ha sido leído el Orden del Día 

para la sesión Plenaria del día 30 de noviembre de 
2021.

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Se abre la discusión del Orden del Día. Anuncio 
que se va a cerrar. Se cierra la discusión. ¿Aprueba 
esta Plenaria el Orden del Día leído?

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Pregunta la Presidencia a la Plenaria si ¿aprueban 
el Orden del Día que ha sido leído? Si alguien va 
votar de manera negativa por favor lo manifiesta a 
la Corporación. 

Ha sido aprobado por unanimidad señora 
Presidenta, el Orden del Día.

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Siguiente punto en el Orden del Día.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Himno Nacional de la República de Colombia. 

Nos ponemos de pie para entonar y escuchar el 
Himno Nacional de la República de Colombia.

Himno Nacional de la República de Colombia.
Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Secretario, siguiente punto del Orden del Día, 

por favor.
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Proyectos para segundo debate:
Proyecto de ley número 252 de 2021 Cámara, 

por la cual se establece la política de Estado 
“Sacúdete”, para el desarrollo de la juventud y la 
continuidad del curso de vida de los jóvenes y se 
dictan otras disposiciones. 

Autores: Ministro del Interior Daniel Palacios, 
congresistas Ruby Helena Chagüí, Aydeé Lizarazo, 
Ana Paola Agudelo, Juan Diego Gómez, Milla 
Romero, Eduardo Emilio Pacheco, Santiago 
Valencia, John Milton Rodríguez, Edward Rodríguez, 
César Augusto Lorduy, Adriana Magali Matiz, 
Jennifer Arias, Alfredo Deluque, Juan Manuel Daza, 
Buenaventura León, Jaime Rodríguez, José Gustavo 
Padilla, Elbert Díaz, Jorge Eliécer Tamayo, Harry 
González. 

Ponentes: Julián Peinado, Jorge Méndez, Alfredo 
Deluque, Óscar Leonardo Villamizar. 

Se publicó este proyecto: Gaceta del Congreso 
número 1088 de 2021. 

Se publicó ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 1350 de 2021. 

Se publicó ponencia para segundo debate: Gaceta 
del Congreso número 1693 de 2021. 

Se aprobó en la Comisión Primera: 26 de octubre 
de 2021. 

Se anunció para este debate: 24 de noviembre de 
2021. 

La ponencia termina con la siguiente proposición:
Proposición:
Considerando los argumentos expuestos 

presentamos ponencia positiva y solicitamos a 
los honorables Representantes de la Cámara de 
Representantes dar segundo debate al Proyecto 
de ley número 252 de 2021 Cámara, por la cual se 
establece la política de Estado “Sacúdete”, para el 
desarrollo de la juventud y la continuidad del curso 
de vida a los jóvenes y se dictan otras disposiciones. 

Firman: Julián Peinado, Jorge Méndez, Alfredo 
Deluque, Óscar Leonardo Villamizar, Juan Carlos 
Wills, Luis Alberto Albán no ha firmado.

Ha sido leída la proposición con que termina la 
ponencia, donde se le recomienda a la Plenaria que 
se le dé segundo debate a este proyecto.

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Vamos entonces a abrir la discusión sobre el 
informe con que termina la ponencia. Se abre la 
discusión. Anuncio que se va a cerrar. Se cierra la 
discusión. ¿Aprueba la Plenaria el informe con que 
termina la ponencia, señor Secretario?

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Pregunta la Presidencia a la Plenaria ¿Si aprueba 
el informe de ponencia sobre el Proyecto de ley? Si 

hay alguien que vaya a votar de manera negativa, 
por favor, lo manifiesta a la Plenaria. 

Ha sido aprobado por unanimidad el informe de 
ponencia que busca darle segundo debate al Proyecto 
de ley número 252 de 2021 Cámara.

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Perfecto, vamos con el articulado. Tengo 
14 artículos: los artículos 8°, 13 y 14 no tienen 
proposiciones; el artículo 5° tiene proposición 
avalada; el artículo 7° tiene dos proposiciones 
avaladas; el artículo 3° tiene tres proposiciones 
avaladas. Entonces, vamos a empezar por esas, 
señor Secretario. 

Sería el artículo 3°, proposiciones avaladas de 
Milene Jarava, Juan Carlos Wills, el doctor Peinado 
y el doctor José Vicente Carreño. 

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Con la venia de la Presidencia, le solicitamos en 
la Secretaría, al señor Ponente, que nos diga de los 
artículos que la Presidenta acaba de decir que hay 
tres avalados, en el artículo 3°, que nos diga cuáles 
son porque no los tenemos aquí.

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Yo se los voy a decir, señor Secretario, Milene 
Jarava.

Voy a someter un bloque de lo que tenemos para 
poder someter sin discusión.

Que serían para que usted me diga si está bien, 
artículos 8°, 13 y 14 sin proposiciones.

En el artículo tercero, tengo tres proposiciones 
avaladas, ¿Hay alguna otra proposición sobre el 
tercero? 

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Sí, hay más, hay más, señora Presidenta. 
Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Las avaladas son Milene Jarava, Juan Carlos 

Wills y Peinado y José Vicente Carreño ¿Hay alguna 
otra proposición ahí? ¿Son solo esas tres? Perfecto. 

Entonces iríamos artículo tercero, Milene Jarava, 
Juan Carlos Wills, Peinado y José Vicente Carreño.

Intervención Representante Hernán Banguero 
Andrade:

Presidenta, hay una de la doctora Neyla Ruiz no 
avalada en el artículo tercero.

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

¿No avalada?
Intervención Representante Hernán Banguero 

Andrade:
No avalada.
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Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Ah es que, ¿Eso es el artículo tercero? Perdóneme 
un segundito, yo les voy a pedir un favor, es que 
acá el sonido es realmente malo y no se escucha 
muy bien y creo que mi tapabocas no está ayudando 
entonces para que, por favor, hagamos silencio. 

Vamos con los siguientes, voy a repetir de nuevo, 
artículos 8°, 13 y 14 sin proposiciones ¿Verdad? 

En el artículo 5° tengo una proposición 
avalada del doctor Buenaventura ¿Hay alguna otra 
proposición? Entonces vamos también con el 5° que 
tiene una proposición avalada. 

Artículo 7°, tengo dos proposiciones avaladas 
de la doctora Milene Jarava ¿Hay alguna otra 
proposición sobre el 7°?

Intervención Representante Hernán Banguero 
Andrade:

Es correcto.
Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Entonces vamos con el 7° también.
Doctora Neyla Ruiz ¿Se encuentra conectada? 

Ella tiene autorización para estar conectada de 
manera virtual.

Intervención Representante Neyla Ruiz 
Correa:

Sí, señora Presidenta.
Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Doctora Neyla, ¿Usted se encuentra conectada?
Intervención Representante Neyla Ruiz 

Correa:
Sí, señora Presidenta, aquí estoy.
Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Doctora Neyla, yo tengo una proposición no 

avalada en el artículo 3°, quiero preguntarle ¿Si 
usted la quiere someter o la dejaría como constancia?

Intervención Representante Neyla Ruiz 
Correa:

Si señora, la dejamos como constancia.
Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
No escucho.
Intervención Representante Neyla Ruiz 

Correa:
Presidenta, la dejamos como constancia.
Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Perdóneme un segundo, doctora Neyla, es que 

acá no tengo sonido, perdóneme un segundito. Ya, 
es que creo que el tapabocas no me está ayudando. 

Doctora Neyla, ¿En la plataforma se está 
escuchando? ¿Quiénes están en la plataforma? No 

se escucha Neyla, sí, es que le estoy preguntando a 
la doctora Neyla. 

Intervención Representante Neyla Ruiz 
Correa:

Aquí estoy, señora Presidenta. Presidenta ¿Me 
escucha? Es que tengo una pequeña confusión 
porque en mi archivo tengo proposiciones a los 
artículos: 4°, 9°, 10, 11 y 12. 

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Doctora Neyla, permítame un segundo, es que yo 
no la estoy escuchando acá en el recinto y les pido 
que, por favor, tratemos de hacer silencio.

Intervención Representante Neyla Ruiz 
Correa:

Presidenta, ¿Ya me escucha? ¿Presidenta?
Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Mientras solucionamos doctora Neyla, voy a 

tratar de solucionar el problema aquí de sonido 
para poderla escuchar porque yo no la escucho en 
el recinto, pero en la plataforma sí la escuchan, 
entonces déjeme resuelvo. 

Mientras tanto, doctor Mantilla, doctor Mantilla, 
vamos así: artículo 3°, tres proposiciones avaladas, 
Milene, Juan Carlos Wills y Peinado y José Vicente 
Carreño; artículo 5°, una avalada de Buenaventura; 
y artículo 7°, dos avaladas de Milene Jarava. 

Vamos leyendo esas mientras resolvemos acá el 
problema técnico y también nos ayudan Jorge y los 
ponentes a revisar las proposiciones faltantes.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Sobre el artículo 3° entonces vamos a leer la 
primera de ellas presentada por Milene Jarava que 
dice así: 

Artículo tercero, propone donde dice “y la 
implementación de acciones en los ámbitos de la 
salud, educación, empleo” se agregue ‘deporte’, 
entonces en la parte pertinente dice “y la 
implementación de acciones en los ámbitos de la 
salud, educación, deporte, empleo” y continúa como 
viene en la ponencia, ‘emprendimiento’; enseguida 
se agregue también, “arte, cultura y formación de 
la ciudadanía”; el resto como viene en la ponencia. 

Sobre el mismo artículo tercero, Juan Carlos 
Wills y Julián Peinado proponen que en el párrafo 
segundo se modifique y se elimine la parte donde 
dice “entre los 14 y 28 años que les permita 
estructurar proyecto de vida sostenible”, se eliminé 
lo que dice enseguida “y fuera de la ilegalidad”; y 
quedaría, “proyectos de vida sostenible a partir de 
metodologías de fortalecimiento de habilidades del 
siglo XXI”, y el resto como viene en la ponencia. 

En el párrafo tercero propone que se elimine 
donde dice “dado el aporte de la estrategia Sacúdete 
a la estructuración de proyectos de vida propios”, se 
elimine lo que sigue “la prevención y promoción” 
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y sea reemplazado por “promoción y prevención”; 
cambia el primero, va promoción y luego prevención; 
entonces quedaría el párrafo “dado el aporte de la 
estrategia Sacúdete a la estructuración de proyectos 
de vida propios, la promoción y prevención de la 
vulnerabilidad de los derechos de adolescentes y 
jóvenes se eleva esta estrategia a política de Estado”, 
el resto como viene en la ponencia. 

Firman: 
Juan Carlos Wills y Julián Peinado Ramírez. 

Sobre el artículo 3° también hay una proposición 
de José Vicente Carreño que proponen en el párrafo 
primero del artículo “Enfoque de la política pública 
Sacúdete”, donde dice “multidimensionales de la 
juventud colombiana en aspectos”, propone que 
se agregue “emocionales, sociales, económicos, 
culturales”; y como fue modificado, si se aprueba la 
proposición anterior, donde dice de “fortalecimiento 
de habilidades del siglo XXI, y la implementación de 
acciones en los ámbitos de la salud”, propone que 
se agregue “emocional, mental y física”; el resto 
como viene en la ponencia. 

Sobre el artículo 5°, Buenaventura León León 
propone: modifíquese el artículo quinto, en donde 
dice ‘participación’, quedaría de la siguiente manera 
“garantizar los procesos, escenarios, instrumentos 
y estímulos para la participación y decisión de los y 
las jóvenes sobre las soluciones o sus necesidades y 
la satisfacción de sus expectativas como ciudadanos, 
sujetos de derecho y agentes autónomos”, propone 
que se agregue “y transformadores de sus realidades 
en los territorios, para conseguir su propia 
prosperidad”, el resto como viene en la ponencia. 

Sobre el artículo 7° hay dos proposiciones, la 
primera presentada por Milene Jarava que propone 
adicionar un numeral: “10. Velar y promover el uso 
eficiente y transparente de los recursos del erario 
público que se destinen para la implementación de 
la política pública Sacúdete”, con la venia de la 
doctora Milene Jarava y del ponente para que quede 
suprimida la palabra ‘público’ porque todo el erario 
es público; entonces, quedaría “velar y promover 
el uso eficiente y transparente de los recursos del 
erario que se destinen para la implementación de la 
política pública Sacúdete”. Entonces la va a corregir 
para que quede entonces “el erario” no más. 

Artículo 7°, también una proporción de Milene 
Jarava, propone que en el numeral noveno propone 
que diga, “rendir cuentas y socializar periódicamente 
con la ciudadanía los avances y resultados de la 
implementación de la política pública Sacúdete”, el 
resto como viene en la ponencia dicho artículo con 
los numerales ya leídos 9° y 10 y las proposiciones 
que se adicionan. 

Señora Presidenta, han sido leídas las 
proposiciones sobre los artículos 3°, 5° y 7°.

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Gracias, señor Secretario, vamos a someter 
a consideración los artículos 3°, 5° y 7°, con 

preposiciones avaladas leídas; artículos 8°, 13 y 14 
como viene en la ponencia. Se abre la discusión. 
Anuncio que se va a cerrar. Se cierra. ¿Aprueba la 
Plenaria los artículos leídos con las proposiciones 
también leídas?

Intervención Representante Juanita María 
Goebertus Estrada:

Presidenta, nominal por favor.
Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Perfecto. Entonces les pido que se conecten a 

la plataforma, nos faltan tres personas para poder 
abrir la votación de forma nominal en la plataforma. 
Por favor, para quienes no se hayan conectado se 
conecten.

Les voy a pedir que, por favor, tratemos de 
mantener silencio en la parte de adelante que es que 
no se escucha mucho. 

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Estamos necesitando que se registren unos 
honorables representantes, para poder lanzar la 
votación.

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Por favor, señores representantes, conectarse a la 
plataforma para poder votar; doctor Peinado, vamos 
con los artículos 3°, 5° y 7° con proposiciones 
avaladas; artículos 8°, 13 y 14 sin proposiciones. 

Me hacen falta tres que se conecten en la 
plataforma, ¿Ustedes están conectados en la 
plataforma? Conéctense en la plataforma, si no, no 
puedo abrir la votación. 

Hacen falta dos personas en la plataforma para 
poder lanzar la votación, por favor, conectarse a 
través de la plataforma.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Necesitamos dos representantes que se registren 
en la plataforma para poder lanzar la votación. 
Necesitamos que lo hagan en la plataforma, hay 83, 
faltan para 85. Necesitamos que se registren dos 
personas.

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Por favor, si no se conectan a la plataforma me 
toca votación nominal. Ahora sí, señor Secretario, 
doctor Juan Carlos Lozada ya les contamos, hay 81 
personas en el recinto, todavía no estamos superando 
la cantidad. 

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Señora Presidenta, ya se puede lanzar la votación. 
Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Perfecto, entonces vamos artículos 3°, 5°, 7°, 

con proposiciones abaladas leídas; artículos 8° 13 
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y 14 como viene en la ponencia. Por favor, abrir 
la plataforma, ya habiendo abierto la discusión y 
habiéndola cerrado, se abre la plataforma para votar.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se abre se abre el registro para votar. Se abre el 
registro para votar los artículos 8°, 13 y 14 como 
viene en la ponencia y los artículos 3°, 5° y 7° 
como vienen en la ponencia, más las proposiciones 
abaladas de los artículos 3°, 5° y 7°. 

Pueden votar, señores representantes.
Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Vamos primero por la plataforma y luego 

recibimos votos manuales, señor Secretario, por 
favor. 

Secretario, recibir votos manuales, por favor.
Perdón, los que están en plataforma, no estoy 

escuchando los votos, señor Secretario.
De los están en plataforma, permítanme un 

segundo que no estoy escuchando aquí los votos, un 
segundo, ya vamos a revisar el sistema.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Les pedimos que, por favor, guardemos silencio 
que el sonido es muy malo y si hablamos todos 
menos se va a escuchar. 

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Secretario, permítame que yo necesito saber si 
los de plataforma lo estamos escuchando.

Porque yo vi a varios votando, pero no se escucha 
acá, ¿Usted lo escucha allá? No, no doctor Henry 
Correal, yo lo vi intentando votar.

No, pero es que están intentando votar en la 
plataforma y no se escucha.

Señores del sistema, ¿Me pueden revisar que está 
pasando que no escucho? Acá no se escucha.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Si va a votar Sí, por favor, levante el pulgar.
Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Si van a votar Sí hacia arriba, si van a votar No, 

hacia abajo.
Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Por favor a los compañeros que se encuentran 

de manera virtual traten de votar por la plataforma 
porque acá no estamos teniendo sonido.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

De los que están en plataforma, que no hayan 
podido registrar su voto de manera electrónica, por 
favor, nos avisan. Señores técnicos, hay problemas 
de sonido.

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Señor Secretario, vamos a cerrar el registro y 
a anunciar el resultado. Vamos a revisar mientras 
tanto el sonido. 

Señor Secretario, por favor, cerrar el registro y 
anunciar el resultado. 

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se cierra el registro y la votación es como sigue: 
Por el Sí: 
Jorge Méndez Hernández
Julián Peinado Ramírez
Juan Carlos Lozada Vargas
Enrique Cabrales Baquero
Óscar Tulio Lizcano González
Rodrigo Arturo Rojas Lara
Anatolio Hernández Lozano
César Augusto Lorduy Maldonado
Astrid Sánchez Montes de Oca
Faber Alberto Muñoz Cerón
Juan Carlos Rivera Peña
Adriana Magali Matiz Vargas
Alonso José del Río Cabarcas
Ángel María Gaitán Pulido
Nidia Marcela Osorio Salgado
Esteban Quintero Cardona
José Gabriel Amar Sepúlveda
Alfredo Ape Cuello Baute
Eloy Chichi Quintero Romero
Cristian José Moreno Villamizar
Andrés David Calle Aguas
Wilmer Ramiro Carrillo Mendoza
Sara Elena Piedrahita Lyons
Franklin del Cristo Lozano de la Ossa
Mónica Liliana Valencia Montaña
Carlos Adolfo Ardila Espinosa
José Gustavo Padilla Orozco
Carlos Germán Navas Talero
Elbert Díaz Lozano
José Eliécer Salazar López
Irma Luz Herrera Rodríguez
Karen Violette Cure Corcione
Henry Fernando Correal Herrera
Diego Javier Osorio Jiménez
John Jairo Cárdenas Morán
Óscar Darío Pérez Pineda
Yenica Sugein Acosta Infante
Edward David Rodríguez Rodríguez
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Modesto Enrique Aguilera Vides
Aquileo Medina Arteaga.
Por el Sí: 41 votos manuales, 76 votos 

electrónicos. Para un total por el Sí de 117 votos.
Por el No: Carlos Alberto Carreño Marín.

Por el No: Un (1) voto manual, 8 votos 
electrónicos. Para un total por el No de 9 votos.

Señora Presidenta, han sido aprobados los 
artículos 8°, 13 y 14, como viene en la ponencia, los 
artículos 3°, 5° y 7°, como viene la ponencia, con las 
proposiciones avaladas.

PUBLICACIÓN REGISTRO DE VOTACIÓN
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Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Vamos entonces con el resto del articulado, 
doctora Milene Jarava, usted tiene una proposición 
no avalada en el artículo primero, ¿Usted la quiere 
someter o la deja como constancia? Y en el dos 
también, ¿Sí? Constancia.  

Doctora Neyla Ruiz, usted tiene uno no avalado 
en el artículo cuarto ¿Usted lo quiere someter o lo 
dejaría como constancia? 

Intervención Representante Neyla Ruiz 
Correa:

Sí señora, voy a dejarla como constancia 
haciendo la salvedad sí que buscábamos con nuestra 
proposición que no se limitara el tema en el espectro 
formativo educativo, solamente el tema técnico, sino 
que nos abriéramos un poco al tema tecnológico y 
profesional; pero vamos a dejarla como constancia. 
Gracias, señora Presidenta.

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Perfecto, en el artículo 4° una de la doctora 
Gloria Betty Zorro ¿Está como constancia?, doctora 
Gloria Betty. 

Intervención Representante Gloria Betty 
Zorro Africano

Sí, señora Presidenta. Presidenta yo la dejo como 
constancia ya habiendo hablado con el Ministerio 
que, por favor, lo evalúen; yo lo que quiero pretender 
aquí es que, si bien es cierto, estamos en las nuevas 
tecnologías del siglo XXI, lo que no quiero es que 
perdamos la historia y es que este país es agrícola 
y nuestros muchachos no pueden perder la noción 
de la importancia que tiene el campo y el medio 
ambiente. Gracias.  

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Perfecto, vamos entonces con el artículo 6°, 
doctora Milene, usted tiene una proposición en el 
sexto, ¿La quiere dejar como constancia o la va a 
votar? ¿Constancia? Perfecto. 

Doctor Modesto Aguilera usted tiene una no 
avalada, ¿Usted la deja como constancia o la somete?

Intervención Representante Modesto Enrique 
Aguilera Vides:

Yo la someto, señora Presidenta, la someto.
Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Perfecto. Doctora Neyla Ruiz usted tiene artículos 

9°, 10, 11 y 12 ¿Usted las somete o las quiere dejar 
como constancia, doctora Neyla?

Intervención Representante Neyla Ruiz 
Correa:

Presidenta gracias, las voy a dejar como 
constancias, pero sí, pues, dejando la salvedad 
de nuestra intención era que el ente regulador 
de esta política pública “Sacúdete” fuera el 
Departamento Nacional de Planeación y no el 
ICBF; considerando que vemos que de pronto las 
facultades y competencias del Instituto Colombiano 
del Bienestar Familiar pueden limitar la ejecución 
de la política pública, pero vamos a dejarlas como 
constancia, señora Presidenta, muchas gracias.

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Perfecto, iríamos de la siguiente manera: artículo 
1° como viene en la ponencia; artículo 2° con una 
proposición avalada del doctor Buenaventura León 
y una de Milene Jarava como constancia; artículo 
4° como viene en la ponencia, las doctoras Neyla 
Ruiz y Gloria Betty Zorro las han dejado como 
constancia; artículo 9° como viene en la ponencia, 
la doctora Neyla la ha dejado como constancia; el 
artículo 10, una avalada de la doctora Betty Zorro 
y la doctora Neyla también la ha dejado como 
constancia; artículos 11 y 12 como viene en la 
ponencia.

Así que vamos a darle lectura las dos proposiciones 
avaladas y lo demás como viene en la ponencia, 
proposición avalada, repito, en el artículo segundo 
de Buenaventura y décimo avalada de Betty Zorro; 
la doctora Milene la ha dejado como constancia, si 
ya, aquí me lo ha dicho. Secretario, por favor, dar 
lectura a las dos proposiciones.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

En el artículo 2°, Buenaventura León presenta 
la siguiente proposición: modifíquese el artículo 
segundo en la parte final del párrafo primero, donde 
dice “el desarrollo del curso de vida de la juventud 
con un enfoque territorial”, propone que se agregue 
“diferencial étnico y de género”, el resto como 
viene en la ponencia. 
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Sobre el artículo décimo, la doctora Gloria Betty 
Zorro propone en el segundo párrafo, donde dice “las 
entidades de orden nacional y territorial promoverán 
la implementación de la política pública Sacúdete”, 
propone que se agregue “y divulgarán ampliamente 
por los diferentes canales de comunicación, según 
el enfoque territorial y étnico, la oferta dirigida a 
los jóvenes”. 

Han sido leídas las dos proposiciones avaladas.
Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Vamos a abrir la discusión. Se abre la discusión, 

artículos 1° y 2° con proposición avalada; el 4° como 
viene en la ponencia; artículos 9°, 11 y 12 como 
viene en la ponencia y el artículo 10 con proposición 
avalada leída.

Se abre la discusión. Anuncio que se va a cerrar. 
Se cierra la discusión. Abra el registro, señor 
Secretario, por solicitud de la doctora Juanita, el 
doctor Inti y varios compañeros, abra el registro, 
señor Secretario. 

Doctor Inti usted tiene razón, el sonido no es 
muy bueno, voy a pedir que hagan silencio porque 
no se escucha bien por más que me haya quitado el 
tapabocas.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se abre el registro para votar los artículos como 
vienen en la ponencia, los artículos: 1°, 4°, 9°, 
11 y 12; y, como vienen en la ponencia, con las 
proposiciones avaladas sobre el artículo 2° yg 10. 
Pueden votar, señores representantes.

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Voten primero por la plataforma, por favor, y 
luego vamos con los manuales.

Les voy a pedir el favor de votar por la plataforma 
en lo posible porque tenemos para poder cerrar la 
votación.

Por favor, encender la cámara para votar.
Cerremos el registro, señor Secretario.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se cierra el registro y la votación es como sigue: 
Por el Sí:
Julián Peinado Ramírez
Jorge Méndez Hernández
Juan Carlos Lozada Vargas
Wilmer Ramiro Carrillo Mendoza
José Eliécer Salazar López
César Augusto Lorduy Maldonado
Buenaventura León León
Félix Alejandro Chica Correa
Óscar Tulio Lizcano González

Juan David Vélez Trujillo
Juan Pablo Celis Vergel
Anatolio Hernández Lozano
Salim Villamil Quessep
José Vicente Carreño Castro
Eloy Chichi Quintero Romero
Karen Violette Cure Corcione
Alonso José del Río Cabarcas
Aquileo Medina Arteaga
Esteban Quintero Cardona
Franklin del Cristo Lozano de la Ossa
Mónica Liliana Valencia Montaña
Elbert Díaz Lozano
José Gustavo Padilla Orozco
José Elver Hernández Casas
Alfredo Ape Cuello Baute
Luis Fernando Gómez Betancourt
Jairo Humberto Cristo Correa
Alejandro Carlos Chacón Camargo
Rodrigo Arturo Rojas Lara
Jaime Uscátegui Pastrana
Ángel María Gaitán Pulido
Juan Carlos Rivera Peña
Edward David Rodríguez Rodríguez
Nidia Marcela Osorio Salgado
Andrés David Calle Aguas
Diela Liliana Benavides Solarte
Adriana Magali Matiz Vargas
Jorge Enrique Benedetti Martelo
Harry Giovanny González García
John Arley Murillo Benítez
Héctor Javier Vergara Sierra
Yenica Sugein Acosta Infante
Faber Alberto Muñoz Cerón
Carlos Adolfo Ardila Espinoza
Marta Patricia Villalba Hodwalker
Juan Manuel Daza Iguarán.
Por el Sí: 46 votos manuales, 72 electrónicos. 

Para un total por el Sí de 118 votos. 
Por el No: 
Carlos Germán Navas Talero
León Fredy Muñoz Lopera
Carlos Alberto Carreño Marín.  
Por el No: Tres (3) votos manuales, siete (7) 

votos electrónicos. Para un gran total por el No de 
10 votos. 

Ha sido aprobado, señora Presidenta, el bloque 
de artículos.
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Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Vamos con el último artículo, artículo 6°, doctor 
Modesto Aguilera, vamos a leer su proposición. 

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

La proposición dice lo siguiente: Artículo sexto. 
Adiciónese al numeral 22 lo siguiente, “Presidente 
del Consejo Nacional de juventudes” y propone 
que se agregue “y el vicepresidente del Consejo 
Nacional de juventudes 2022”.

Ha sido leída la proposición que busca adicionar 
una frase al numeral 22. Ha sido leída, señora 
Presidenta, la proposición del artículo 6° presentada 
por Modesto Enrique Aguilera.

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Doctor Modesto, ¿Usted quiere decir algo o la 
someto? Tres minutos para su intervención.

Intervención Representante Modesto Enrique 
Aguilera Vides:

Gracias, señora Presidenta. Yo quiero darle las 
gracias al Gobierno e igualmente a los ponentes, 
porque este es un homenaje que se le debe hacer 
a los próximos consejeros juveniles municipales 

y locales que se van a elegir el próximo 5 de 
diciembre, es un homenaje y yo creo que le 
estamos haciendo honor a esos jóvenes que están 
solicitando los espacios para que el Gobierno, tanto 
local, departamental y nacional los oiga. Muchas 
gracias, señora Presidenta.

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Se abre la discusión del artículo 6° con la 
proposición leída del doctor Modesto y, habiendo 
dejado la doctora Milene como constancia la de ella, 
se abre la discusión. Anuncio que se va a cerrar. Se 
cierra. Abra registro, señor Secretario, para votar el 
artículo 6°.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se abre el registro para votar el artículo 6° con 
la proposición modificatoria, también leída por la 
Secretaría, de Modesto Aguilera. 

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Vamos primero por plataforma y luego ya 
vamos a los votos manuales, por favor, votar por la 
plataforma o, si no, no puedo cerrar la votación. 

Vamos recogiendo los votos manuales, señor 
Secretario, de todas maneras.

Señor Secretario, cerrar el registro, por favor, y 
anunciar el resultado.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

¿Quién falta por votar? Se cierra el registro y la 
votación es como sigue:

Por el Sí:

Jorge Méndez Hernández

Julián Peinado Ramírez

Modesto Enrique Aguilera Vides

Edward David Rodríguez Rodríguez

Óscar Tulio Lizcano González

Alonso José del Rio Cabarcas

Luis Fernando Gómez Betancourt

Karen Violette Cure Corcione

Franklin del Cristo Lozano de la Ossa

José Vicente Carreño Castro

Henry Fernando Correal Herrera

Faber Alberto Muñoz Cerón

Juan David Vélez Trujillo

Juan Carlos Rivera Peña

Astrid Sánchez Montes de Oca
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Milene Jarava Díaz

César Augusto Lorduy Maldonado

Buenaventura León León

Fabio Fernando Arroyave Rivas

Teresa de Jesús Enríquez Rosero

Marta Patricia Villalba Hodwalker

Rodrigo Arturo Rojas Lara

Ángel María Gaitán Pulido

Inti Raúl Asprilla Reyes

León Fredy Muñoz Lopera

Óscar Darío Pérez Pineda

Mónica Liliana Valencia Montaña

Wilmer Leal Pérez

José Gustavo Padilla Orozco

Andrés David Calle Aguas

Jairo Giovanny Cristancho Tarache

Henry Cuéllar Rico

Esteban Quintero Cardona

Jaime Rodríguez Contreras

José Eliécer Salazar López

Adriana Magali Matiz Vargas

Yenica Sugein Acosta Infante

Diela Liliana Benavides Solarte

Elbert Díaz Lozano

Nidia Marcela Osorio Salgado

Aquileo Medina Arteaga

Anatolio Hernández Lozano.

Por el Sí: 42 votos manuales, 71 electrónicos. 
Para un total por el Sí de 113 votos. 

Por el No: 6 votos electrónicos, ninguno manual. 
Para un total por el No de 6 votos. 

Señora Presidenta, ha sido aprobado el artículo 
6°, como viene en la ponencia, más la proposición 
sobre el numeral 22 presentado por Modesto 
Aguilera, ha sido aprobado.

PUBLICACIÓN REGISTRO DE VOTACIÓN
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NOTA ACLARATORIA

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Vamos con el título y la pregunta, señor Secretario, 
por favor, leer el título y la pregunta.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Título: Por la cual se establece la política de 
Estado ‘Sacúdete’, para el desarrollo de la juventud 
y la continuidad del curso de vida de los jóvenes y se 
dictan otras disposiciones”. 

Pregunta: ¿Quiere la Plenaria que este proyecto 
continúe su trámite para ser ley de la República? 

Ha sido leído el título y la pregunta.
Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Se abre la discusión. Anuncio que se va a cerrar. 

Se cierra. Abra registro, señor Secretario, para votar 
el título y la pregunta.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se abre el registro para votar el título y la 
pregunta.

Subsecretario General Raúl Enrique 
Hernández Ávila:

Vamos a votar primero por plataforma, señores 
representantes. 

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Señor Secretario, recibir votos manuales, por 
favor.

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Señor Secretario, por favor, cerrar el registro y 
anunciar el resultado. 

Subsecretario General Raúl Enrique 
Hernández Ávila:

Se cierra el registro, el resultado de la votación 
es el siguiente:

Por el Sí:
Jorge Méndez Hernández
Julián Peinado Ramírez
Rodrigo Arturo Rojas Lara
Óscar Tulio Lizcano González
Buenaventura León León
Anatolio Hernández Lozano
Juan Carlos Rivera Peña
Franklin del Cristo Lozano de la Ossa
Alonso José del Río Cabarcas
Marta Patricia Villalba Hodwalker
Luis Fernando Gómez Betancourt
Adriana Magali Matiz Vargas
Esteban Quintero Cardona
Astrid Sánchez Montes de Oca
Alejandro Carlos Chacón Camargo
Juan David Vélez Trujillo
Karen Violette Cure Corcione
Héctor Javier Vergara Sierra
José Eliécer Salazar López
Élbert Díaz Lozano
Henry Cuéllar Rico
Jairo Giovanny Cristancho Tarache
Henry Fernando Correal Herrera
Mónica Liliana Valencia Montaña
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Faber Alberto Muñoz Cerón
Ángel María Gaitán Pulido
Milene Jarava Díaz
Salim Villamil Quessep
José Vicente Carreño Castro
John Jairo Cárdenas Morán
Teresa de Jesús Enríquez Rosero
César Augusto Lorduy Maldonado
José Élver Hernández Casas.

Por el SÍ, 33 votos manuales, 70 electrónicos. 
Para un total por el SÍ de 103 votos. 

Por el NO:
León Fredy Muñoz Lopera 
Wílmer Leal Pérez 
Luis Alberto Albán Urbano. 
Por el NO, 3 votos manuales, 5 electrónicos. Para 

un total por el NO de 8 votos. 
Señora Presidenta, ha sido aprobado el título y la 

pregunta de este proyecto de ley.

PUBLICACIÓN REGISTRO DE VOTACIÓN
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Dirección de Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Gracias señor Secretario. Doctor Jorge Méndez 
tiene el uso de la palabra.

Intervención Representante Jorge Méndez 
Hernández:

Gracias señora Presidenta. Agradecer a la 
Comisión Primera, a la Mesa Directiva, a los 
compañeros de la Plenaria y felicitar al señor 
Ministro Daniel Palacios, al equipo del Ministerio 
del Interior por este importante proyecto, esta es  
la política de Estado que realmente va a permitir 
una atención integral a la juventud de nuestro país, 
muchísimas gracias. 

Dirección de Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Doctor Peinado. 
Intervención Representante Julián Peinado 

Ramírez:
Muchas gracias Presidenta. Hoy celebramos 

como Congreso, especialmente como Cámara de 
Representantes, una estrategia para mejorar las 
condiciones de vida de los jóvenes entre los 14 y los 
28 años, vamos a ayudar a los jóvenes colombianos 
a que se inspiren, a que se enfoquen y a que se 
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transformen, esa es la consigna de este gran proyecto, 
felicitaciones al Gobierno nacional y especialmente 
al Ministro del Interior con quien hemos sacado este 
importante proyecto, muchas gracias.

Dirección de Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Gracias doctor Peinado, siguiente proyecto en el 
orden del día señor Secretario.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Proyecto de ley número 218 de 2021 Cámara, 
32 de 2021 Senado, por la cual se crea la categoría 
de Patrulleros de Policía, se establecen normas 
relacionadas con el régimen especial de carrera 
del personal uniformado de la Policía Nacional, 
se fortalece la profesionalización para el servicio 
público de Policía y se dictan otras disposiciones. 

Autores: Ministro del Interior, Daniel Palacio 
Martínez; Ministro de Defensa, Diego Andrés Molano 
Aponte; Congresistas: Diego Gómez, Rudy Helena 
Chagüi, Paola Andrea Holguín, Ernesto Macías, 
María Fernanda Cabal, José Luis Pérez Oyuela, 
Jhon Milton Rodríguez, Jonathan Tamayo, María 
del Rosario Guerra, Honorio Miguel Henríquez, 
Santiago Valencia, Javier Mauricio Delgado, 
Gabriel Jaime Velasco, Ema Claudia Castellanos, 
Bérner León Zambrano, Jhon Harold Suárez, Jaime 
Enrique Durán, Jennifer Arias, Édward Rodríguez, 
Germán Andrés Blanco, Alcides Blanco, Alonso del 
Río, Enrique Cabrales, Juan Pablo Celis, José Jaime 
Uscátegui, Mauricio Parodi, Adriana Matiz, Juan 
Carlos Wills, Harry González, Juan David Vélez, 
Christian Munir, Juan Manuel Daza, Jaime Lozada, 
Hernán Humberto Garzón, Gustavo Londoño, José 
Vicente Carreño, Jaime Armando Yepes, Yenica 
Acosta, Astrid Sánchez Montes de Oca, Fabián Díaz, 
Atilano Giraldo, Edwin Ballesteros, Juan Fernando 
Espinal, Nicolás Echeverry, Anatolio Hernández, 
John Jairo Bermúdez, Rubén Darío Molano. 

Ponentes: Alejandro Carlos Chacón, José Vicente 
Carreño, Jaime Felipe Lozada, Carlos Adolfo 
Ardila, Atilano Giraldo, Héctor Vergara, Anatolio 
Hernández, Germán Alcides Blanco, Juan David 
Vélez, Ricardo Ferro, Gustavo Londoño, Neyla 
Ruiz.

Se publicó este proyecto en la Gaceta del 
Congreso número 888 de 2021.

Se publicó ponencia para primer debate en la 
Gaceta del Congreso números 1362 de 2021 y 1382 
de 2021.

Se publicó ponencia para segundo debate en la 
Gaceta del Congreso número 1676 de 2021.

Se aprobó en la Comisión Segunda de Cámara y 
Senado: 5 de octubre de 2021.

Se anunció para este debate: 24 de noviembre de 
2021.

Hay varios Generales de la Policía Nacional y 
Oficiales de la Corporación de la Policía Nacional 

presentes en el Elíptico, señores Congresistas, 
apoyando este proyecto de ley. 

Señora Presidenta, el proyecto tiene varios 
impedimentos que dicen lo siguiente…

Dirección de Presidencia, Carlos Adolfo 
Ardila Espinosa:

Sírvase leer los impedimentos, señor Secretario.
Subsecretario General, Raúl Enrique 

Hernández Ávila:
Sí señor Presidente, se han declarado 

impedidos para este proyecto de ley los siguientes 
Representantes: 

Fabián Díaz Plata, se declara impedido para 
participar en la discusión y votación del proyecto 
de ley de la referencia, al considerar que existe 
conflicto de intereses por beneficio directo, toda 
vez que es parte denunciante en diferentes procesos 
disciplinarios y penales adelantados en contra de la 
entidad, por los cuales aún se espera ser resueltos.

También se declara impedido para participar en 
la votación de este proyecto de ley el Representante 
Gabriel Jaime Vallejo Chujfi, toda vez que podría 
llegar a beneficiarse, debido a que un pariente suyo 
en segundo grado de afinidad perteneció a esta 
institución. 

Esos serían los dos impedimentos que se han 
radicado hasta el momento en la Subsecretaría 
General, señor Presidente.

Dirección de Presidencia, Carlos Adolfo 
Ardila Espinosa:

Señor Secretario, abra registro y vamos a votar 
estos impedimentos.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se abre el registro para votar los impedimentos 
leídos. Pueden votar señores Representantes. 

Subsecretario General, Raúl Enrique 
Hernández Ávila:

Está abierto el registro, pueden votar honorables 
Representantes, recordamos que estamos votando 
los impedimentos de los Representantes Fabián Díaz 
Plata y Gabriel Jaime Vallejo, quienes se retiran de la 
plataforma y del recinto del Salón Boyacá mientras 
se votan sus impedimentos.  

Dirección de Presidencia, Carlos Adolfo 
Ardila Espinosa:

Colegas, estamos votando impedimentos, les 
ruego votar vía plataforma.

Subsecretario General, Raúl Enrique 
Hernández Ávila:

Estamos recibiendo los votos de los ponentes 
únicamente, posteriormente recibiremos los de los 
demás Representantes, por favor votar en plataforma.

Dirección de Presidencia, Carlos Adolfo 
Ardila Espinosa:

Secretario, por favor reciba votos manuales.
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Secretario, termine de recibir votos, cierra 
registro y anuncia el resultado.

Subsecretario General, Raúl Enrique 
Hernández Ávila:

¿Falta algún Representante? Se cierra el registro, 
el resultado de la votación es el siguiente:

Por el SÍ: 
Carlos Alberto Carreño Marín
Faber Alberto Muñoz Cerón
Carlos Germán Navas Talero
Mauricio Andrés Toro Orjuela.
Por el SÍ, 4 votos manuales, 20 electrónicos. Para 

un total por el SÍ de 24 votos.
Por el NO:
Juan David Vélez Trujillo
José Vicente Carreño Castro
Buenaventura León León
Juan Pablo Celis Vergel
Ángel María Gaitán Pulido
Alonso José del Río Cabarcas
David Ernesto Pulido Novoa
Esteban Quintero Cardona 

Marta Patricia Villalba Hodwalker
José Eliécer Salazar López
Jorge Enrique Burgos Lugo
Astrid Sánchez Montes de Oca
José Joaquín Marchena
Juan Carlos Lozada Vargas
John Jairo Cárdenas Morán
Jorge Eliécer Tamayo Marulanda
Luis Fernando Gómez Betancourt
Inti Raúl Asprilla Reyes
Mónica Liliana Valencia Montaña
Héctor Javier Vergara Sierra
Franklin del Cristo Lozano de la Ossa
Óscar Tulio Lizcano González.
Por el NO: 22 votos manuales, 68 electrónicos. 

Para un total de 90 votos por el NO. 
Señor Presidente, han sido negados los 

impedimentos de los Representantes Fabián Díaz 
Plata y Gabriel Vallejo Chujfi, quienes se pueden 
reintegrar a la plataforma para la discusión y 
votación de este proyecto de ley. 

Hay más impedimentos señor Presidente, si usted 
autoriza, para darles lectura. 

PUBLICACIÓN REGISTRO DE VOTACIÓN
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Dirección de Presidencia, Carlos Adolfo 
Ardila Espinosa:

Señor Secretario, me informan que ha llegado 
un nuevo bloque impedimentos, por favor lea estos 
impedimentos y procedemos a votarlos.

Subsecretario General, Raúl Enrique 
Hernández Ávila:

Se han declarado impedidos para este proyecto 
también los Representantes: 

Jaime Rodríguez, por tener familiares dentro 
del tercer grado de parentesco de consanguinidad 
que están vinculados con la Policía Nacional; 
igualmente el Representante José Gustavo Padilla 
se declara impedido, debido a que en la actualidad 
tiene familiares, como sobrinos y primos, que hacen 
parte de la Policía Nacional de Colombia. 

El Representante Juan Carlos Reinales Agudelo 
también se declara impedido porque puede verse 
incurso en un posible conflicto intereses, toda vez 

que tiene parientes en los grados de consanguinidad 
y afinidad que son estipulados por la ley y que 
pueden verse beneficiados por el presente proyecto 
de ley. 

Esos serían los tres impedimentos señor 
Presidente, repito el nombre de los Representantes 
para que por favor se retiren de la plataforma y del 
recinto mientras se discute y votan sus impedimentos: 
Jaime Rodríguez Contreras, José Gustavo Padilla y 
Juan Carlos Reinales Agudelo.

Dirección de Presidencia, Carlos Adolfo 
Ardila Espinosa:

Señor Secretario, abra el registro para votar los 
tres impedimentos que se han leído.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se abre el registro para votar los impedimentos 
leídos.

Subsecretario General, Raúl Enrique 
Hernández Ávila:

Pueden votar honorables Representantes.
Dirección de Presidencia, Carlos Adolfo 

Ardila Espinosa:
Colegas, estamos votando impedimentos, 

rogamos hacerlo vía plataforma, esto nos va a 
permitir avanzar de manera más rápida y así darle 
un trámite eficaz a este proyecto. 

Colegas, quienes están votando vía plataforma, 
les pedimos encender su cámara al momento de 
votar. Secretario, reciba votos manuales. 

Secretario cierre registro y anuncie el resultado.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se cierra el registro, la votación es como sigue: 
Por el SÍ:
León Fredy Muñoz Lopera
Carlos Alberto Carreño Marín
Wílmer Leal Pérez
Edwing Fabián Díaz Plata
John Jairo Cárdenas Morán
Por el SÍ, 5 votos manuales, 16 electrónicos. Para 

un total por el SÍ de 21 votos. 
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Por el NO:
José Vicente Carreño Castro
Luis Fernando Gómez Betancourt
Óscar Tulio Lizcano González
Anatolio Hernández Lozano
Carlos Mario Farelo Daza
César Augusto Lorduy Maldonado
Juan David Vélez Trujillo
José Eliécer Salazar López
Inti Raúl Asprilla Reyes
Ángela Patricia Sánchez Leal
David Ernesto Pulido Novoa
José Joaquín Marchena
Alonso José del Río Cabarcas 
Jairo Giovanny Cristancho Tarache
Yenica Sugein Acosta Infante
Astrid Sánchez Montes de Oca
Édward David Rodríguez Rodríguez

Ángel María Gaitán Pulido
Héctor Javier Vergara Sierra
Buenaventura León León
Juan Pablo Celis Vergel 
Jaime Armando Yepes Martínez
Jorge Enrique Burgos Lugo
Martha Patricia Villalba Hodwalker
Teresa de Jesús Enríquez Rosero
Alfredo Ape Cuello Baute
Esteban Quintero Cardona
Alejandro Carlos Chacón Camargo.
Por el NO: 28 votos manuales, 62 electrónicos. 

Para un total de 90 votos por el NO.
Señor Presidente, han sido negados los 

implementos de los Representantes: Jaime 
Rodríguez Contreras, Gustavo Padilla y Juan Carlos 
Reinales Agudelo.

Han llegado dos nuevos impedimentos, señor 
Presidente.

PUBLICACIÓN REGISTRO DE VOTACIÓN
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Dirección de Presidencia, Carlos Adolfo 
Ardila Espinosa:

Secretario, vamos a hacer lo siguiente por temas de 
trámite, quienes crean tener un impedimento, vamos 
a dar 4 minutos para que radiquen impedimentos y 
armamos el último bloque de impedimentos; caso 
contrario, vamos a estar votando impedimentos 
a cuentagotas, demos 4 minutos colegas, quienes 
crean estar impedidos en este proyecto, por favor 
radicar ante la Secretaría su impedimento. 

Secretario, construimos el último bloque de 
impedimentos y procedemos a votar, 4 minutos a 
partir de este momento.

Subsecretario General, Raúl Enrique 
Hernández Ávila:

Se dan 4 minutos por parte de la Presidencia para 
que los Representantes que crean estar impedidos 
para votar este proyecto de ley radiquen su 
impedimento, por favor hacerlo llegar al correo de 
la Subsecretaría General.

Dirección de Presidencia, Carlos Adolfo 
Ardila Espinosa:

Secretario, sírvase a leer los impedimentos que 
han llegado a la Secretaría, construimos este último 
bloque de impedimentos, abrimos discusión y 
procedemos a votar.

Subsecretario General, Raúl Enrique 
Hernández Ávila:

Sí señor Presidente, se declara impedido el 
Representante Ángel María Gaitán para votar este 
proyecto de ley debido a que tiene familiares en 
tercer grado de consanguinidad que pueden terminar 
beneficiándose del proyecto de ley, Ángel María 
Gaitán. 

Igualmente, se declara impedido el Representante 
Jairo Humberto Cristo Correa para votar este 
proyecto, ya que podría encontrarse inmerso dentro 

de las causales de conflicto intereses establecidos en 
el artículo 286 de la Ley 5ª de 1992. 

Esos serían los dos últimos impedimentos señor 
Presidente, Ángel María Gaitán y Jairo Cristo, 
estos Representantes se retiran de la plataforma 
y del recinto mientras se discute y votan sus 
impedimentos.

Dirección de Presidencia, Carlos Adolfo 
Ardila Espinosa:

Abra registro señor Secretario y vamos a votar 
los impedimentos antes leídos.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se abre el registro para votar los impedimentos 
leídos. Pueden votar señores Representantes.

Intervención Representante Inti Raúl Asprilla 
Reyes:

Presidenta, moción de orden, el carro no es un 
lugar apto para votar.

Dirección de Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Disculpe doctor Inti, no le escuché número, no se 
está recibiendo el voto, tranquilo que no se le recibió 
el voto, le están diciendo que no se le recibió el voto. 

Señor Secretario, por favor recibir votos 
manuales.

Secretario, por favor cerrar el registro y anunciar 
el resultado.

Subsecretario General, Raúl Enrique 
Hernández Ávila:

Por orden de la Presidencia se cierra el registro, 
el resultado de la votación es el siguiente: 

Por el SÍ, 1 voto manual que corresponde al 
Representante Wílmer Leal Pérez y 14 votos 
electrónicos. Para un total por el SÍ de 15 votos. 

Por el NO:
José Vicente Carreño Castro
Édward David Rodríguez Rodríguez
Alejandro Carlos Chacón Camargo
Aquileo Medina Arteaga
Buenaventura León León
Eloy Chichi Quintero Romero
Nidia Marcela Osorio Salgado 
Teresa de Jesús Enríquez Rosero 
Luis Fernando Gómez Betancourt 
Juan Pablo Celis Vergel
Óscar Darío Pérez Pineda
Esteban Quintero Cardona
José Eliécer Salazar López
Jorge Eliécer Tamayo Marulanda
Yenica Sugein Acosta Infante
Jairo Giovanny Cristancho Tarache
Karen Violette Cure Corcione
Astrid Sánchez Montes de Oca
Alfredo Ape Cuello Baute
Óscar Tulio Lizcano González
Harry Giovanny González García
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Jorge Enrique Burgos Lugo
Alonso José del Río Cabarcas
Martha Patricia Villalba Hodwalker
Jaime Armando Yepes Martínez
Franklin del Cristo Lozano de Ossa
Jhon Jairo Berrío López.

Por el NO, 27 votos manuales, 65 votos 
electrónicos. Para un total de 92 votos por el NO. 

Señora Presidenta, han sido negados los 
impedimentos de los Representantes Ángel María 
Gaitán y Jairo Humberto Cristo Correa. 

Señora Presidenta, acaba de llegar un nuevo 
impedimento.

PUBLICACIÓN REGISTRO DE VOTACIÓN



Página 42 Jueves, 16 de junio de 2022 Gaceta del Congreso  743

Dirección de Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Señor Secretario, vamos a dar un receso de 10 
minutos para que radiquen todos sus impedimentos, 
después de eso no recibo más impedimentos. 

Les pido, por favor, a todos quienes consideren 
estar impedidos en este proyecto de ley, que lo 
radiquen en esos 10 minutos, gracias.

Subsecretario General, Raúl Enrique 
Hernández Ávila:

Se hace un receso por orden de la Presidencia de 
10 minutos para que por favor los Representantes que 
crean estar impedidos radiquen sus impedimentos. 
Siendo las 6 de la tarde 5 minutos, se da el receso 
por 10 minutos.

Dirección de Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Señor Secretario ya pasaron los 10 minutos, 
vamos a retomar la sesión, ¿llegó algún otro 
impedimento? Vamos entonces con ese, por favor 
darle lectura.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Sí, señora Presidenta, se reanuda la sesión siendo 
las 6 de la tarde 15 minutos, no han llegado más 
impedimentos, a excepción del impedimento que 
radicó el Representante Harry González que dice así:

Se declara impedido el Representante Harry 
González por tener familiares dentro del cuarto 
grado de consanguinidad en la Policía Nacional. 

Radica su impedimento en los términos de la ley, 
para la discusión del Proyecto de ley número 218 de 
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2021 Cámara, 032 de 2021 Senado, Harry Giovanny 
González. 

Se retira el Representante Harry Giovanny 
de la plataforma mientras se discute y vota su 
impedimento.

Dirección de Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Señor Secretario, se abre la discusión. Anuncio 
que se va a cerrar. Se cierra. Abra el registro.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se abre el registro para votar el impedimento del 
Representante Harry Giovanny González. Pueden 
votar honorables Representantes, se les recuerda 
que quien vote manual debe prender su cámara para 
poder recibirles el voto. 

Dirección de Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Señor Secretario, recibir votos manuales por 
favor. 

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

¿Quién no ha podido votar electrónicamente? 
Para que lo haga de manera manual. 

Dirección de Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Secretario, cerrar el registro y anunciar el 
resultado. 

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano

Se cierra el registro y la votación es como sigue.
Subsecretario General, Raúl Enrique 

Hernández Ávila:
Por el SÍ, 0 votos manuales y 13 votos electrónicos, 

para un total por el SÍ de 13 votos. 

Por el NO:
José Vicente Carreño Castro
Juan David Vélez Trujillo
Aquileo Medina Arteaga
Alonso José del Río Cabarcas
Jorge Enrique Burgos Lugo
Jairo Giovanny Cristancho Tarache
Héctor Javier Vergara Sierra
José Joaquín Marchena
Karen Violette Cure Corcione
Eloy Chichi Quintero Romero
Alejandro Carlos Chacón Camargo
Édward David Rodríguez Rodríguez
Esteban Quintero Cardona
Buenaventura León León
Óscar Darío Pérez Pineda 
Alfredo Ape Cuello Baute 
Jaime Armando Yepes Martínez
José Eliécer Salazar López
Jhon Jairo Berrío López
Gloria Betty Zorro Africano
Modesto Enrique Aguilera Vides
Teresa de Jesús Enríquez Rosero
Ángel María Gaitán Pulido
Yenica Sugein Acosta Infante
César Augusto Lorduy Maldonado
Martha Patricia Villalba Hodwalker
Norma Hurtado Sánchez.
Por el NO: 28 votos manuales, 71 electrónicos. 

Para un total por el NO de 99 votos. 
Ha sido negado, señora Presidenta, el 

impedimento presentado por el Representante Harry 
Giovanny González. 

PUBLICACIÓN REGISTRO DE VOTACIÓN
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NOTA ACLARATORIA

Dirección de Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Vamos con la ponencia.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
La ponencia termina con la siguiente 

Proposición
Con fundamento en las anteriores consideraciones, 

nos permitimos rendir ponencia positiva y en 
consecuencia solicitamos a la Honorable Cámara 
de Representantes dar segundo debate favorable al 
Proyecto de ley número 032 de 2021 Senado, 218 
de 2021 Cámara, por la cual se crea la categoría 
de Patrulleros de Policía, se establecen normas 
relacionadas con el régimen especial de carrera 
del personal uniformado de la Policía Nacional, 
se fortalece la profesionalización para el servicio 
público de Policía y se dictan otras disposiciones, 
acogiendo las modificaciones y el texto propuesto 
para segundo debate.

Firman. 
Alejandro Carlos Chacón, José Vicente Carreño, 

Jaime Felipe Lozada, Carlos Ardila Espinosa, 
Germán Blanco Álvarez, Anatolio Hernández, 
Atilano Giraldo, Juan David Vélez, Ricardo Alfonso 
Ferro, Gustavo Londoño.

Ha sido leída, señora Presidenta, la ponencia 
que busca, en su proposición final, solicitarle a la 
Plenaria que se le dé segundo debate a este proyecto.

Dirección de Presidencia, Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Se abre la discusión para votar el informe con 
que termina la ponencia. Continúa la discusión. 
Anuncio que se va a cerrar. Se cierra la discusión. 
¿Aprueba esta Plenaria el informe con que termina 
la ponencia?

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Pregunta la Presidencia de la Plenaria, si 
aprueba el informe de ponencia que busca darle 
segundo debate a este proyecto. Si alguien va a 
votar de manera negativa, por favor le informa a la 
Corporación en este momento. 

Señora Presidenta, ha sido aprobado por 
unanimidad el informe de ponencia. 

Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Perdóneme un segundito que el doctor Inti estaba 
preguntando algo, doctor Inti.
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Intervención Representante Inti Raúl Asprilla 
Reyes:

Sí, yo digo, con el debido respeto, este es un 
proyecto de una gran trascendencia, yo voy a 
apoyar este proyecto, tengo unas proposiciones 
radicadas; pero creo que esto amerita por lo menos 
una explicación ¿no? Entonces, yo considero que 
lo pertinente es que el coordinador ponente, el 
Representante Alejandro Chacón, explique la 
razón de ser del proyecto, que quienes vamos a 
apoyar el proyecto expliquemos porqué la van a 
apoyar. 

Quiero resaltar el cuadro social que hay detrás 
de este proyecto, este proyecto se da en medio de 
todo como respuesta a un estallido social que hubo 
en Colombia, que fue el Paro Nacional en el cual, 
al unísono, se pidió una reforma estructural de la 
Policía y esto es parte de esa reforma estructural. 
Entonces, simplemente sí considero importante, 
señora Presidenta, guardar las formas con este 
proyecto que tiene más de 100 artículos y que el 
Representante Alejandro Chacón nos explique 
porqué considera que debe ser aprobado en segundo 
debate.

Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Perfecto, doctor Inti, entonces como ya aprobamos 
igual el informe con que termina la ponencia voy 
a ir con el articulado sin proposiciones y le doy la 
palabra al doctor Chacón para que lo explique ¿vale? 

El articulado sin proposiciones son los artículos: 
1, 2, 3, 4, 7, 10, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 19, 20, 21, 
23, 25, 26, 27, 29, 30, 32, 33, 34, 35, 38, 39, 40, 43, 
44, 46, 47, 48, 49, 50, 51, 56, 57, 59, 60, 61, 62, 63, 
65, 66, 67, 69, 71, 72, 73, 74, 75, 76, 78, 79, 80, 81, 
82, 86, 88, 89, 90, 91, 92, 93, 94, 95, 97, 100, 101, 
102, 105, 106, 107, 108, 109, 110, 111, 112, 113, 
114, 116, 117, 118, 120, 121, 122, 123, 124, 125, 
130, 131, 132.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Perdón, perdón Presidenta… 126, 127 no los 
nombró y no los tenemos.

Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

El 126 sí lo nombré, ¿el 127 no tiene 
proposiciones? Yo lo tengo acá.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Entonces el 126 no tiene proposición.
Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
126, 130, 131, 132, 133, 134, 135, 137 y 138. 

Esos serían los artículos, entonces sin proposiciones.
Se abre la discusión para estos artículos, doctor 

Alejandro Carlos Chacón y el doctor Carreño ¿van 
a hablar los dos? Primero, doctor Carreño, después 
el doctor Chacón. 

Doctor Carreño ¿cuánto tiempo necesita? 
Perfecto, tiene hasta 7 minutos y luego va el doctor 
Alejandro Carlos Chacón que son los ponentes 
y ya les doy el uso de la palabra a quienes me la 
vayan solicitando. Doctor Carreño tiene el uso de la 
palabra.

Intervención Representante Carlos Alberto 
Carreño Marín:

Gracias Presidenta. Muy buenas tardes para todos, 
saludar al señor Ministro de Defensa, a los señores 
Generales a la cúpula policial, saludarlos a ustedes 
apreciados congresistas, a todos los presentes, a los 
colombianos y, especialmente, hoy a todos nuestros 
hombres y mujeres de la Policía Nacional que a 
esta hora, precisamente, salvaguardan la vida y la 
seguridad de los colombianos. 

Hoy, seguramente se partirá la historia de 
la Policía Nacional en dos con este importante 
proyecto que busca, entre otras cosas, favorecer, muy 
especialmente, a esa base de la Policía Nacional; y se 
crea la categoría de patrulleros de Policía, como ya 
les decía, que será la base, sin que esto sea, óbviese, 
para que se pueda ascender o acceder al ascenso de 
otras categorías como el nivel ejecutivo o al grado de 
subintendente. Iniciando con este importante grado 
o a la categoría de oficiales y esto sí que es un avance 
importante para los Policías de la patria, contempla 
un título muy completo de profesionalización para 
el servicio de Policía, lo que implica que de ahora en 
adelante la Policía Nacional deberá trabajar a través 
de estándares, los cuales serán minuciosamente 
diseñados con la participación de la academia, la 
sociedad civil y acá, por supuesto, se tuvo en cuenta 
un sector bien importante como la reserva de la 
Policía, quién más que ellos, que durante 20 y más 
años han servido y han trabajado a la Institución, 
que tienen esa visión y que apoyan a la construcción 
de procedimientos policiales, que en últimas deben 
ser conocidos por toda la sociedad colombiana.

También trae este proyecto la oportunidad 
para que la academia, la ciudadanía, la sociedad, 
civil las instituciones públicas o privadas apoyen 
la estructuración de los programas académicos 
para la formación de los policías, lo cual debe 
ser, en especial Inti, en el énfasis de los Derechos 
Humanos, recomendación que usted también 
hiciera, sobre todo, en estos momentos importantes 
que pasa hoy el País, donde todos, todos debemos de 
colocar un grano de arena para fortalecer el respeto 
y la protección a los Derechos Humanos, el cual 
se convierte en espacios importantes que trae este 
Proyecto de ley. 

En el proyecto se está trabajando arduamente 
y genera, por supuesto, un proceso de formación 
permanente y superior para todos los policías, lo 
cual permite que desde su ingreso el uniformado 
se esté preparando para el retiro con procesos de 
capacitación en énfasis en seguridad ciudadana y el 
servicio de Policía. A partir de la entrada en vigencia 
de la ley la capacitación y el entrenamiento de 
uniformados tendrán un especial capítulo o énfasis 
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en el fortalecimiento de competencias y habilidades, 
lo que implica una práctica en procedimientos 
policiales y menos teoría, lo cual se hará a través 
de cursos mandatarios en Derechos Humanos, el 
uso legítimo de la fuerza, atención al ciudadano y 
procedimientos policiales. 

Se evidencia de otra manera, la importancia que 
nosotros, queridos legisladores, les estamos dando 
este acompañamiento para que las manifestaciones 
donde se obliga que los uniformados del Esmad den 
ejemplo, deban capacitarse cada año en Derechos 
Humanos y uso de la fuerza para atender mejor esos 
procedimientos de violencia que se desprenden de 
las manifestaciones por las injerencias de los factores 
externos a esta misma, a estas manifestaciones. De 
otra parte, hemos tenido en cuenta el bienestar de 
los integrantes de la Policía Nacional, por eso esta 
ley trae la obligación de atender los problemas de 
salud mental de los uniformados, para cada uno 
de los policías, para sus familias y fortalecer los 
programas de acondicionamiento físico, bienestar de 
la familia y la necesidad que el ejecutivo reglamente 
los servicios diferenciados para los integrantes de la 
institución que tanto le sirve a los colombianos. 

Es un proyecto muy completo, hemos recogido 
las recomendaciones de la sociedad civil, los líderes, 
los mismos uniformados, la Corte Interamericana 
y, por supuesto, los entes de control, donde para la 
formación y la capacitación se tendrá en cuenta la 
opinión de estos diferentes actores de la comunidad, 
esto se hizo con mucha disciplina. Vean ustedes, se 
podrán contratar docentes de la misma comunidad 
para fortalecer esa capacitación en Derechos 
Humanos y algo muy importante; se debe tener en 
cuenta la jurisprudencia nacional e internacional 
sobre los casos fallados para evitar nuevos sucesos 
que generan afectación a la sociedad; de igual forma, 
se queda como novedad que la misma sociedad puede 
valorar la satisfacción del servicio y que denuncie en 
tiempo real las situaciones de delincuencia, además 
de poder aportar a las estrategias para combatir la 
inseguridad en las jurisdicciones.

Finalmente, considero importante señalar que el 
Proyecto de ley se ha construido responsablemente 
a través de un ejercicio democrático, de muchos 
actores y esperamos que la Policía Nacional dé un 
giro de 180 grados en atención en los procedimientos, 
en atención a esos procedimientos de policía y que 
atienda, por supuesto, a favor de la comunidad. Pero 
hay que ser realistas también queridos congresistas, 
el Gobierno debe apoyar económicamente también 
este proceso, de no ser así sería como dar un salto al 
vacío para la misma sociedad; por eso es importante 
también contarles que este proyecto reconoce esos 
incentivos económicos por el buen comportamiento, 
por la profesionalización, por la capacitación con 
diferentes distinciones a los hombres y mujeres de 
la institución y, por supuesto, uno de los capítulos 
más importantes, tengan ustedes en cuenta que este 
proyecto cambiará la historia del País y será una 
Policía más cercana al ciudadano, con más énfasis 
en Derechos Humanos, más capacitación.

También hemos entendido que los policías 
necesitan mejorar su calidad de vida, por eso uno de 
los puntos importantes aquí es que se le va a reconocer 
a los policías del nivel ejecutivo ese subsidio a la 
familia que había sido tan esquivo y que estaban 
esperando los policías de la patria durante 20 años 
y hoy, este Congreso, con el apoyo de ustedes, les 
estaremos reconociendo a los policías ese subsidio 
a su esposa y a sus hijos. Que Dios los bendiga, les 
pido Honorables Representantes que nos apoyen 
en el proyecto y que entiendan que esos hombres 
y mujeres son hijos de colombianos, son hombres 
que todos los días, y mujeres, se juegan la vida por 
la seguridad y la tranquilidad de los colombianos y 
la estabilidad de sus familias, que Dios los bendiga, 
muchas gracias.

Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Doctor Alejandro Carlos Chacón, tiene el uso de 
la palabra. Doctor Chacón ¿cuánto tiempo necesita?

Intervención Representante Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

No sé Presidenta.
Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Bueno, hágale ahí, entonces vamos viendo.
Intervención Representante Alejandro Carlos 

Chacón Camargo:
Gracias Presidenta. Hoy traemos al Congreso 

dos proyectos importantes: un proyecto de un 
régimen disciplinario que vendrá con posterioridad 
y que está en el Orden del Día y un proyecto, que 
es este, el 032, que es un proyecto para la carrera 
y profesionalización de la Policía Nacional, es 
importante esa claridad; ahorita nos hablaba el 
doctor Inti y en el transcurso de este Proyecto de 
ley nos han hablado algunos de quienes han tenido 
una serie de cuestionamientos, a través del tiempo, 
frente a las protestas ciudadanas; el requerimiento 
frente a mejorar como tal la institución policial de 
este País.

El General Vargas, el Ministro del Interior, este 
Gobierno han presentado con unos congresistas, 
muchos congresistas de todos los partidos, este 
proyecto que busca la carrera y la profesionalización 
de la Policía Nacional y trae normas relacionadas 
con el régimen especial de la Policía y hemos tenido 
arduos debates en las Comisiones Conjuntas a 
solicitud precisamente de partidos independientes, 
de partidos de Gobierno, de partidos de oposición. 
Se pidió a la Comisión Segunda Constitucional que 
hiciera audiencias públicas, que antes de traerlas al 
Congreso de la República a las Comisiones Conjuntas 
y a esta Plenaria, se hiciera una socialización de lo 
que precisamente se buscaba en el mejoramiento de 
la Policía Nacional en este País.

Bajo ese propósito hicimos 4 foros, audiencias 
públicas, en donde se congregaron en varias 
ciudades: Cartagena, Cali, Medellín, Bogotá y de 
diferentes otras ciudades y además virtualmente 
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se convocaban a otros departamentos y otros 
municipios la participación para la discusión de 
este proyecto por parte de la Comisión Segunda, a 
los ponentes; señor Ministro de Defensa, usted que 
siempre ha estado presente y ha sido parte esencial 
de la construcción de este proyecto.

El reconocimiento de la necesidad que la sociedad 
civil y la propia Policía y el Gobierno nacional 
han tenido del mejoramiento institucional es que 
nace este proyecto y, además, a través de la propia 
Policía, en un programa que hizo internamente, 
que tuvo la construcción precisamente dentro 
de la propia institución policial con los Policías, 
fueron construyendo también apartes de la 
audiencia que se le llamaba hablemos de Policía 
con la propia Policía General de la Nación. Fueron 
construcciones en ese hablemos de Policía dentro 
de la propia institucionalidad y con las audiencias 
públicas a través del recorrido que hicimos por el 
País que terminó la construcción de una ponencia 
para primer debate que fue votada en comisiones 
conjuntas debido al mensaje de urgencia que 
presentaron por parte del Gobierno nacional para 
que este Congreso de la República, de manera 
ágil, pudiera darle una respuesta a la ciudadanía 
sobre la construcción de la institucionalidad de un 
régimen especial de carrera y profesionalización 
de la Policía. De la misma manera, del régimen 
disciplinario que posterior a este proyecto vamos 
a presentar algunos de los ponentes a quienes 
corresponde, precisamente ese proyecto a 
continuación posterior a este.

Así, Senado y Cámara trabajaron de manera 
juiciosa de la mano con la gente en audiencias 
públicas con expertos, con académicos, con 
instituciones policiales, con expertos además 
internacionales en esas audiencias presenciales 
y virtuales, y el resultado de ese trabajo más el 
acompañamiento del Congreso de la República es lo 
que hoy presentamos en esta ponencia para segundo 
debate a la Plenaria de la Cámara de Representantes.

¿Qué busca? ¿qué propósito? ¿qué finalidad 
tiene especialmente este, podríamos decirlo, 
régimen de carrera y profesionalización que se 
hará para precisamente el personal uniformado 
de la Policía? Una de las quejas, Inti, compañeros 
de esta Plenaria permanentes o los muchos de los 
cuestionamientos que se hacía a los miembros de 
la Policía Nacional era su preparación, era lograr 
y lograr que el Policía Nacional no sea cualquiera 
sino que se considere como una carrera, como una 
profesión el ejercicio de la actividad policial en este 
País; fundado especialmente en principio de respeto 
a los Derechos Humanos, peticiones precisamente 
que se han venido planteando a través del curso de 
todos estos meses anteriores y que hoy el Congreso 
responde ante esa petición.

También soluciona un problema muy grande 
este proyecto y es, precisamente, crear una nueva 
categoría para los uniformados en la estructura 
jerárquica de la institución y en ellos delimitando 
un marco jurídico para la administración del talento 

humano y en él se incluye la incorporación de los 
miembros de esta nueva categoría del nombramiento, 
el ingreso de ellos al escalafón, la permanencia, el 
retiro de los mismos y la regulación, por supuesto, 
de las diferentes situaciones que se presenten 
precisamente en la nueva vinculación de esta nueva 
categoría que tendrán los uniformados dentro de su 
estructura jerárquica.

Aquellos en el País, especialmente, en la Policía, 
el nivel ejecutivo creado posteriormente y que a 
través del tiempo y de normas específicas de derechos 
que se le dieron a personas para poder ascender 
precisamente en ese nivel ejecutivo terminaron 
generando unas posibilidades unos derechos que 
posteriormente se vinieron modificando por normas 
jurídicas que hoy hacían muy complejo y hacen aún 
muy complejo la posibilidad de que aquellos que 
cumplan los tiempos terminen ascendiendo dentro 
de su escalafón institucional o su siguiente escalafón 
precisamente, dentro del nivel organizacional.

Eso ha hecho, por supuesto, que se cree un régimen, 
este régimen creando esos nuevos miembros de la 
Policía que tendrán, por supuesto, la posibilidad de 
ascender pero que serán una base, como fue en otra 
época los agentes, que hoy ya no existen o se están 
extinguiendo, perdón, ya quedan muy pocos, y que 
dejaron perder la base, precisamente por los ascensos 
que corresponde hacer a la Policía Nacional y eso ha 
creado que tengamos hoy un déficit de lo que hoy 
pide la ciudadanía, precisamente, y es tener mayor 
fuerza policial porque están teniendo unos derechos, 
están saliendo precisamente del cumplimiento de 
los tiempos y no tenemos estímulos para mantener 
a muchos de los Policías que hoy encontramos en 
este País.

Es por eso que este régimen de carrera y 
profesionalización crea unos mecanismos para hacer 
unos reconocimientos horizontales con un impacto 
prestacional sobre la asignación básica mensual para 
todos los patrulleros de Policía que son los nuevos 
que se crean y los patrulleros del nivel ejecutivo 
que ya se encuentran creados en razón al tiempo 
de servicio, a la experiencia y ojo de esto que yo 
sé que ha sido una de las grandes preocupaciones, 
doctor Inti, suya y de muchos de los partidos de la 
oposición y de nosotros los independientes y los del 
Gobierno de los otros partidos que es precisamente 
el buen comportamiento, la profesionalización y el 
cumplimiento de unos estándares específicos para 
demostrar que el policía cada día va a ser y tiene 
que ser mejor; este régimen especialmente que hoy 
traemos al Congreso de la República precisamente 
mejora esas condiciones y les dará esas distinciones 
bajo esos parámetros de buenos comportamientos, 
respeto a los Derechos Humanos y estudios 
específicos a través del tiempo y la permanencia de 
ellos dentro de la institución.

En este régimen de carrera y profesionalización 
tenemos cosas muy importantes y es precisamente 
que la educación policial como proceso académico 
debe ser permanente en su capacitación, 
entrenamiento integral, fortalecimiento de los 
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Derechos Humanos y el buen relacionamiento con 
el ciudadano. Parte esencial de la nueva Policía que 
es lo que ha querido, tanto el Gobierno nacional, el 
señor General Vargas y aquellos mandos que hoy se 
encuentran con todo el generalato, el señor Ministro 
de Defensa, el señor Ministro del Interior y lo que 
quiere este Congreso, estos partidos y lo que quiere 
la ciudadanía.

Creamos un Consejo Superior de Educación 
para los Policías, para la institución, se vinculan a 
la docencia de expertos precisamente en Derechos 
Humanos, en derechos de mujeres y de población 
LGTBIQ+, eso, inclusiones además de personas 
de partidos en los que podemos tener diferencias 
ideológicas, pero que compartimos además los 
mismos quereres que ha pedido la ciudadanía y 
que nosotros en el Congreso estamos convencidos, 
la Policía como esto que les acabo de mencionar 
que queda en el artículo 85 y que fue, y hay que 
reconocerlo también, un artículo presentado, por 
ejemplo, el doctor Antonio Sanguino y que le hemos 
reconocido, es un artículo que ayuda en el ejercicio 
al mejoramiento de la condición, la capacitación de 
la institución y de nuestros policías.

Ha sido una conclusión a manos de todos 
los partidos, unos programas académicos para 
construir investigaciones además suministradas 
por el Ministerio Público y la sociedad civil, que 
lo traemos en el artículo 86 para precisamente 
ayudar a que esa formación que la sociedad civil, 
el Ministerio Público quiere y espera de la Policía 
pueda encontrarse en esa capacitación permanente 
de la nueva Policía que queremos para este País.

Va haber, según este régimen, unos estándares 
mínimos profesionales para los uniformados y en 
ellos vamos a tener unos cursos, que le llamamos en 
este estatuto “mandatorios”, que son especialmente 
y tienen que pasarse para poder tener las distinciones 
y el reconocimiento para eso que vamos a hacer 
constantemente a través de cada curso de los años 
a la Policía, en Derechos Humanos, en uso de la 
fuerza legítima necesaria y proporcional, oigamos 
bien eso que ha sido tan requerido por la sociedad 
civil, y además con unos programas específicos con 
énfasis en los Derechos Humanos.

Esto es lo que se ha querido, han pedido y 
entendemos es necesario para esa nueva cara 
que se quiere dar y que queremos dar a una de 
las instituciones más queridas y amadas por los 
colombianos que no queremos, que a través de la 
deslegitimación, se pierda o que no volvamos a 
ganar ese amor que deben sentir por esa Policía 
que acompaña al ciudadano; por eso también este 
proyecto trae, señora Presidenta y compañeros, 
evaluaciones del servicio, trae diseños de esos 
estándares precisamente en mejoramiento de los 
Policías, y todas estas condiciones se harán de la 
mano de la sociedad civil para construirlas a través 
del tiempo con esos cursos mandatorios que traen 
este sistema nuevo, que creemos régimen policial 
que le da la cara nuevamente al País.

Esto, señora Presidenta, en términos muy 
generales, queríamos atender precisamente el 
requerimiento que tenían de dar una exposición sobre 
lo que creemos es este proyecto de profesionalización 
de carrera y de profesionalización de la Policía. Los 
policías cada ¿4, 5 años? 6 años, tendrán que validar 
las competencias de los cursos mandatorios, esos 
cursos que les estoy diciendo tienen que cumplir, 
buenos comportamientos, relacionamiento con el 
ciudadano, cursos de competencias en Derechos 
Humanos, en uso de la fuerza proporcional legítima, 
pero proporcional como corresponde por parte de la 
Policía y que exige la ciudadanía. Esto obliga a que 
cada tiempo podríamos decir que el Policía deberá 
irse certificando permanentemente, mejorando la 
condición de su profesión, de su carrera policial en 
un entrenamiento específico y permanente que va 
a tener gracias a estas nuevas condiciones de este 
régimen.

Esto es muy importante, oigamos esto, porque 
una de las críticas, hay unas críticas grandes que ha 
tenido uno de los cuerpos que tienen la Policía y el 
Esmad deberán certificarse cada año; los miembros 
del Esmad van a tener unas certificaciones que 
tendrá internamente la institución para continuar 
precisamente en ese cuerpo de Esmad que preste 
un servicio, por supuesto, a la institucionalidad y 
defensa, para no dejar que la anarquía impere en este 
País. 

Esto Presidenta, trae, por supuesto, unas 
obligaciones y ahí se las estamos dando que las vamos 
a, seguramente, a trabajar más a través del debate con 
los artículos en donde tengan algunas consideraciones 
los congresistas; y lo decía hoy el doctor Carreño, 
ahorita aquí un compañero que hizo parte de la 
Policía Nacional, traemos un régimen disciplinario, 
este régimen de carrera de profesionalización de 
la Policía, pero también le traemos un régimen de 
bienestar a la Policía, de mejoramiento de la salud 
mental, de acondicionamiento físico permanente y 
una de las discusiones grandes que tuvimos en la 
Comisión Segunda, doctor Blanco, doctor Carreño, 
queridos compañeros, era lograr algo que creíamos 
podía ser injusto frente a lo que el Estado estaba 
haciendo frente al nivel ejecutivo, especialmente y 
patrulleros y es que si bien los oficiales tenían un 
derecho que atendían su bienestar familiar, unos 
porcentajes por su familia que le llamaban o le 
llaman el subsidio familiar, teníamos también que 
nosotros, como Congreso de la República, como 
Comisión Segunda, como principio de igualdad, de 
equidad, de mejoramiento de la condición también 
de esas personas que nos defienden, que salen a la 
calle a enfrentarse a las armas de los delincuentes, 
por nosotros, por los ciudadanos; teníamos como 
mínimo, darles los mismos derechos que tenían los 
generales, los coroneles, los tenientes, los coroneles 
y era que tuvieran también el derecho a tener un símil 
a eso que se tenía y se tiene por los oficiales que es 
el subsidio a la familia para ese nivel ejecutivo, para 
la base también de la Policía Nacional y es uno de 
los éxitos y desarrollo que también tiene a la par de 
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este régimen duro de carrera y profesionalización 
y el que viene del régimen disciplinario también 
reconocérsele esos derechos que no se le han 
reconocido a ellos, seguramente porque eran 
muchos, pero que este Congreso tenía y la Comisión 
segunda el deber moral, político y el País económico 
de hacerlo con ellos y aquí lo trae también este 
régimen de carrera y profesionalización.

Aquí hoy, y ha sido una de las discusiones que 
hemos planteado, es que muchos creen en este País 
que ganan mucho, ustedes señores generales, porque 
el rango es alto, porque son pares prácticamente 
nuestros, de los magistrados de las Cortes, del 
Presidente de la República, del Fiscal, del Procurador, 
pares nuestros y así lo pensábamos también nosotros 
y resulta que un coronel con el que trabajábamos 
este proyecto en una discusión precisamente que 
teníamos frente al mejoramiento de la condición de 
vida de esos del nivel ejecutivo, le pregunté yo que 
cuánto llevaba en la Policía, me dijo 27 años y yo le 
digo ¿usted cuánto gana? Me dijo recibo 7 millones 
de pesos, doctor, no gano más de 10 y yo le dije y 
los generales esos ¿cuánto ganan? ¿ganan parecido 
a nosotros? Me dijo, doctor, el Brigadier General 
no gana más de 11 millones, 12 millones de pesos 
y recibe el líquido 8 millones de pesos, ¿y cuántos 
años para ser Brigadier General? 33.

Muchos de nosotros aquí llegamos en una 
elección y nos critican cuánto ganamos solo con una 
elección y llegar aquí al Congreso, estos señores 
que también requiere el Estado que ojalá logre 
la nivelación salarial también de ellos y el nivel 
ejecutivo como lo han venido solicitando algunos 
y que hoy vamos a acompañar y compartir y que 
vamos a aceptar, que nos hablaba Juanita y algunos 
de nosotros de la discusión que también tengan la 
posibilidad de nivelarse con los otros organismos de 
las ramas del poder público, no es darles más de lo 
que tienen otros y no es un imperativo porque, al fin 
y al cabo, el Estado tomará una determinación si lo 
hace o no, solamente este Congreso de la República 
va a decir en esta ley que nos parece que no es justo 
que después de 33 años, más de un año llegar a un 
cargo logre ganar mucho más que aquellas personas 
que llevan 30, 31, 32 años en esta institución y así 
los policías. 

Obligaciones y derechos como debemos tener 
los funcionarios públicos en este País, obligaciones 
y derechos; esta carrera de profesionalización de la 
Policía, Presidenta y compañeros, trae obligaciones, 
trae compromisos por el mejoramiento de la Policía, 
trae estándares para mejorarlos y recompensarlos 
con distinciones y remuneraciones si cumplen con 
el requisito de hacer las cosas bien y permanente 
preparación, especialmente en Derechos Humanos 
y relacionamiento con la ciudadanía.

Ese derecho es lo que creemos, también con 
beneficios, debe ser este régimen que hoy les 
traemos, muchas gracias compañeros, esperamos 
seguir exponiéndoles, si requieren, en cualquier 
cosa o cualquier artículo que consideren, muchas 
gracias Presidenta.

Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Muy clara su exposición, doctor Alejandro 
Carlos Chacón, voy en este orden para que lo tengan 
claro; el doctor Edward Rodríguez, el doctor Juan 
Manuel Daza, el doctor César Lorduy, el doctor Inti 
Asprilla, la doctora Juanita Goebertus y el doctor 
Buenaventura León. 

Doctor Edward, tiene el uso de la palabra.
Intervención Representante Edward David 

Rodríguez Rodríguez:
Yo quiero referirme a este Proyecto de ley porque 

hoy me siento orgulloso de haberle cumplido al País, 
junto con el Presidente Iván Duque y quiero hoy 
rendirle un homenaje a usted, doctor Diego, porque 
le cumplió al País, le cumplimos a los policías, lo 
que nos soñamos hace unos años lo cumplimos; 
mi General reciba usted un homenaje, mi General 
Vargas porque lo soñamos y hoy ese sueño se está 
convirtiendo en realidad; Ministro Palacios reciba 
usted también un homenaje porque usted ha sido una 
persona que ha trabajado desde hace mucho tiempo 
por el bienestar de nuestra Fuerza Pública.

Quiero decirles algo hoy al País y a ustedes 
queridos congresistas; lo primero, esto no es 
una reforma cualquiera, esto no es una reforma 
cosmética, es una reforma estructural, una reforma 
que lo pedían todos los días a nuestros policías 
de la patria y lo pedían porque, al contrario de lo 
que muchos dicen acá, son transparentes y sí que 
trae, doctor Chacón, este proyecto mecanismos de 
transparencia, empezando por temas tan pequeños 
como la body cam que además, quiero resaltar 
esto, porque lo hicimos en el 2016 con el Código 
de Policía, la transparencia y poder grabar todos 
los procedimientos también genera un mecanismo 
para que nuestros policías no sean vulnerados en 
sus derechos fundamentales, que usted tenga acá 
una cámara y graba el procedimiento, le permite a 
usted como ciudadano saber que está cumpliendo la 
ley, pero también al Policía defenderse de cualquier 
arbitrariedad que un delincuente haga contra un 
miembro de nuestra Fuerza Pública.

Esto trae también mecanismos de tecnología, 
pero además trae la trazabilidad de todos los 
procedimientos, se crean lo que tanto nuestros 
policías y, óigase, bien porque también les hago 
un homenaje a todos los policías de este Congreso 
que a diario nos cuidan, que trabajan de la mano 
con nosotros y que se trasnochan con nosotros, crea 
distinciones de antigüedad, honra aquellos policías 
que durante mucho tiempo han trabajado y que nunca 
se les había vuelto a mirar atrás porque simplemente 
se les tenía como un Policía más, no señores, a partir 
de ahora vamos a dignificar y a valorar ese trabajo 
que durante muchos años han hecho estos miembros 
de la Fuerza Pública.

Trae un mecanismo que hoy lo dialogábamos 
con los jóvenes de mi partido, un mecanismo de 
transparencia y de trabajo con la ciudadanía, porque 
yo quiero ser claro en esto, la seguridad es un valor 
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superior, es un valor que le corresponde a todos los 
colombianos y que debemos trabajar de la mano 
de la ciudadanía, hoy yo decía, mi General, y yo le 
doy esta idea querido Ministro, en Estados Unidos 
cuando secuestran un niño hay una alarma digital 
traída en un celular; uno de los mecanismos que hay 
que implementar aquí en este País y ojalá los alcaldes 
nos escucharan, porque esto es responsabilidad 
de los alcaldes, pusieran ese mecanismo en el 
celular para ver si cuando roban a Yenica, yo como 
ciudadano tengo el deber de informar a la Policía, y 
si el ladrón va más adelante el ciudadano tendrá el 
deber de informar a la Policía y suenan a las alarmas 
para que cojamos a esos delincuentes y de una vez 
los llevemos a la cárcel. 

Este Proyecto de ley con el que hoy el 
Presidente Iván Duque le cumple al País, dignifica 
salarialmente a nuestros Policías, mi sueño querido 
ponente, doctor Carlos Alejandro Chacón, es 
que los Policías ganen por lo menos 4 millones y 
medio y hoy empezamos a dar o a crear ese sueño 
progresivamente porque nuestros recursos no son 
tan bollosos, progresivamente, pero empezamos a 
darle paso a paso para que nuestros policías puedan 
generar que sus hijos estudien, que tengan calidad 
de vida, que puedan estudiar las carreras que quieran 
y que se les dignifique a su familia. 

Queridos amigos, este paquete jurídico que hoy 
traemos a colación, yo lo denominaría lo siguiente, 
“los policías del futuro” los hombres y mujeres que 
desde niños quisieron servirle a la patria y buscaron 
en la Policía como vocación de servicio y que van 
a construir una Nación respetuosa en los Derechos 
Humanos, una Nación como lo he propuesto en un 
artículo, que prevengan los conflictos, una Nación 
donde ese policía es llamado aún a tratar los conflictos 
psicológicamente, técnicamente, científicamente; 
pero también que se van a preparar tanto que vamos 
a exportar talento humano, como hoy lo hacemos mi 
General Vargas, para que nuestros policías sirvan en 
nuestras naciones y prevengan el delito. 

Esta es la Policía del futuro y yo le doy gracias a 
Dios, le doy gracias a mis electores por permitirme 
hacer parte de la historia y por permitirme entregarle 
esta herramienta a tantos héroes que lo estuvieron 
buscando, que dieron sus vidas pero que se van a 
ver desde el cielo reconfortados en los policías que 
vamos a premiar, bienvenidos a la Policía del futuro, 
gracias Presidenta.

Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Doctor Juan Manuel Daza, tiene usted el uso de 
la palabra.

Intervención Representante Juan Manuel 
Daza Iguarán:

Gracias Presidenta. Yo de verdad quiero ser 
muy breve porque nuestros ponentes han dicho 
mucho de las bondades de este gran proyecto; yo 
empiezo por decir que me siento orgulloso de ser, 
junto con el Gobierno y muchos de nuestros colegas, 
coautor de este gran proyecto. Un proyecto que 

además demuestra la profesionalización de nuestra 
Policía, un proyecto que además es una muestra 
que esa institución ha tenido la capacidad histórica 
de reformarse, mejorarse, superarse, de ponerle 
el pecho a los nuevos retos que la modernidad le 
impone y venir y traer este proyecto hoy aquí, eso es 
lo que nos debe hacer sentir orgullosos.

El proyecto es muy amplio y muy bueno, arranco 
por hablar de la nueva categoría de los patrulleros 
de Policía, que busca seguir en la senda que inició 
este Gobierno del Presidente Iván Duque de 
solucionarle ese problema, esa frustración a miles de 
patrulleros que no habían podido ascender al grado 
de Subintendente, este Gobierno hizo esfuerzos muy 
grandes por aumentar de 5.000 a 10.000 y más los 
ascensos anuales en el nivel ejecutivo; pero para 
evitar que la historia se repita estamos creando esta 
nueva categoría de patrullero de Policía que busca 
que con el pasar del tiempo esas personas tengan 
distinciones y bonificaciones, pero no solamente 
por el tiempo, sino por su preparación y su buen 
comportamiento.

Es decir, aquí estamos generándole incentivos a 
quienes son llamados, no solo a ser la base querido 
Alejandro Carlos, sino son aquellos que ponen 
el pecho en la calle y que muchas veces salen de 
sus casas, dejando a sus seres queridos, por salir a 
proteger a personas que los odian y que los atacan 
y eso no se lo reconocemos; a mí sí me gusta ese 
proyecto por esto, pero no nos quedamos ahí, yo 
celebro que esté incluida acá la matrícula cero 
para quienes quieran ser policías en los estratos 1, 
2 y 3, porque eran símbolos, nosotros no podíamos 
permitir que existiera en este País matrícula cero 
para los estratos 1, 2 y 3 de personas que fueran a 
las universidades públicas, pero no para quienes 
quisieran ser policía, porque los policías no son 
menos que cualquier persona que decide ser un 
profesional de cualquier ámbito de este País. Por 
eso celebro que tengan el mismo trato aquí incluido.

Pero no solamente es el tema de la categoría 
de los patrulleros, hablamos también de que 
puedan ser agregados en el exterior, hablando 
de las agregadurías auxiliares o mirando el tema 
de los estudiantes en las escuelas que mantienen 
su bonificación mensual y alimentación, pero le 
incluimos la de los uniformes, les incluimos de una 
vez por todas la reglamentación de sus comisiones 
al exterior cuando vayan a practicar una disciplina 
deportiva o a estudiar; y seguimos pensando en 
el Policía cuando hablamos de la gratuidad en los 
ascensos, también pensamos en el Policía cuando 
hablamos de su capacitación, aquí vemos cómo se 
crea el Centro de Estándares de la Policía Nacional, 
una muestra más de la constante profesionalización 
y estudios de nuestros héroes de la Policía Nacional. 

Los cursos mandatorios, la validación de las 
competencias como requisito, todo eso se lo celebro, 
porque esto es una fuerza pública que cuida a sus 
ciudadanos y muy a pesar de los que muchos 
durante años han venido aquí, no son los que salen 
a la calle a maltratar, son los que salen a la calle a 
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salvaguardar nuestra integridad física y celebro este 
proyecto porque de verdad era la reforma que yo me 
estaba soñando, porque habla del bienestar, habla 
de esas medidas que como Congreso históricamente 
teníamos en deuda con ellos, con los policías que nos 
defienden y hablamos desde el bienestar y vemos 
cosas muy importantes, como puntajes adicionales 
en la asignación de vivienda para los beneficiarios 
de aquellos héroes que murieron en cumplimiento de 
su deber; o la priorización en cupos en los jardines 
infantiles para sus hijos; o el homenaje póstumo o 
al hablar de salud mental, del acondicionamiento 
físico; cuando hablamos de acceso a bienes y 
servicios de manera prioritaria diferenciada; cuando 
hablamos de cosas que parecen una nimiedad, pero 
que para ellos son muchos y es el luto de 5 días, 
porque muchas veces están prestando su servicio 
en Amazonas y el familiar fallecido se encuentra en 
Córdoba y no alcanzan a llegar.

Hablamos de bienestar cuando decimos que 
tendrán ahora sí una asistencia familiar del 28% de 
su salario cuando se casen o tengan unión marital de 
hecho y de 4% adicional por su primer hijo y de 3% 
por el segundo; hablamos de bienestar cuando no 
solo nos encargamos del activo, sino el que ya esté 
en buen retiro cuando hablamos de la modernización 
que busca sostenibilidad y desarrollo de la caja de 
retiros que tiene hoy en día más de 108.000 familias, 
108.000 familias que sacrificaron mucho tiempo, 
el familiar porque su padre y su madre estaban al 
servicio de la patria cuidándonos.

Yo celebro este proyecto, que puede que no lo 
abarque todo, pero avanzamos mucho y avanzamos 
pensando ahí sí en agradecerles a nuestros policías 
todo su sacrificio y entrega, por eso los invito a 
que lo apoyemos, porque de verdad, contrario a lo 
que muchos dicen, nuestra Policía cada año cada 
vez que se necesita se reinventa, se fortalece y sale 
adelante, porque es una Policía que siempre piensa 
en el ciudadano, que siempre piensa en protegernos, 
gracias Presidenta.

Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Señor Secretario, vamos a citar a preguntarle 
a esta plenaria si se quiere si se aprueba la sesión 
permanente.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Pregunta la Presidenta a la plenaria si, ¿se 
declara en sesión permanente? Así lo quiere señora 
Presidenta.

Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Doctor César Lorduy.
Intervención Representante César Augusto 

Lorduy Maldonado:
Gracias Presidenta. Yo creo que después de lo 

que han dicho el doctor Chacón, el doctor Carreño, 
el doctor Daza, el doctor Edward, quizás agregar 
algo que complemente lo que ellos acertadamente 

han expresado, le queda a uno muy duro, pero voy 
a tratar de hacerlo, expresarme de manera inicial 
que hay una gran cantidad de seres humanos, doctor 
Chacón, que dedican su vida en función de los 
demás, los profesores, por ejemplo, los bomberos, 
nosotros y así sucesivamente; pero hay muy pocas 
actividades que no solamente dedican su vida, sino 
que están dispuestos a entregar su vida y eso marca 
una diferencia y a entregar su vida por los demás, de 
esas personas estamos hablando hoy.

Fundamentalmente estamos hablando de 
136.000 seres humanos dispuestos a entregar su 
vida, de 7.000 oficiales, 40.000 que pertenecen al 
nivel ejecutivo, 87.000 que son patrulleros y como 
usted lo dijo recientemente, los agentes que ya están 
a punto de desaparecer solamente hay 262. Pero lo 
que más desgasta a una institución compuesta por 
seres humanos es que el sistema de crecimiento y 
desarrollo de esos seres humanos esté asociado 
única y exclusivamente a la antigüedad; cuando a 
ti te pagan, cuando a ti te ascienden, cuando a ti te 
reconocen un servicio única y exclusivamente en 
función de la antigüedad, la posibilidad de fracasar 
es altísima porque no hay ningún tipo de incentivo 
para mejorar.

Yo debo reconocer aquí de manera pública que 
existían 3 proyectos antes de este, el proyecto de la 
doctora Katherine Miranda, del Senador Iván Cepeda 
y del doctor Inti Asprilla; y en la Comisión Primera 
tuvimos oportunidad de debatir con profundidad el 
proyecto del doctor Inti Asprilla y hay que reconocer 
públicamente que él, como nosotros, estábamos a la 
espera de que estos dos proyectos se presentaran 
porque le decíamos que todo lo que él proponía 
se estaba estudiando, que todo lo que él quería 
seguramente iba a estar en 2 proyectos que por fin 
se presentaron a consideración de este Congreso. 
Uno de ellos, el que estamos estudiando en el día 
de hoy que fundamentalmente, como se dijo, rompe 
el elemento de antigüedad por el elemento del 
crecimiento y de la preparación profesional como 
elemento, no solamente de prestación de servicios, 
sino de ascenso y de crecimiento.

Yo quiero decirles al País y a esos 130.000 
seres humanos, que el Congreso hoy tiene la 
responsabilidad de aprobar un proyecto de 138 
artículos, que fácilmente y eso es importante, 
reconocérselo al Ministerio de Defensa, que 
podía ser un solo artículo, en el caso de que se 
hubiera presentado por la vía de unas facultades 
extraordinarias y, por el contrario, el Gobierno y 
el Ministerio de Defensa presentaron la totalidad 
de su propuesta, a esos 130.000 seres humanos y a 
los millones de colombianos que esperan que esos 
130.000 sean reconocidos, valorados, preparados 
para tener una Policía como todos lo deseamos; ese 
nivel salarial que tanto deseábamos, doctor Chacón, 
esa injusticia, que hay que decirle así, que existía 
entre unos elementos que pertenecían a una parte de 
la rama y a otros no, se elimina en este proyecto y 
genera un incentivo bien merecido.
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Bajo todas esas consideraciones, simplemente ya 
hay que decírselo a esos, vuelvo y repito, 130.000 
seres humanos que este Congreso no puede ser 
inferior y que hay que decirles a los señores amigos 
de la oposición que el estatuto disciplinario que 
tanto aspiraban ellos aquí está y que tanta mejora 
para el cuerpo de Policía asociado a la preparación, 
fundamentalmente en Derechos Humanos, aquí 
está y lo único que tiene que hacerse por parte de 
nosotros es aprobarlo, obviamente escuchando 
algunas mejoras, muchas gracias Presidenta.

Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Doctor Inti, tiene usted el uso de la palabra.
Intervención Representante Inti Raúl Asprilla 

Reyes:
Muchas gracias señora Presidenta. Señores de 

cabina si me regalan imagen, gracias. Yo soy un 
hombre de oposición al Gobierno de Iván Duque, 
soy una persona que se ha dedicado a luchar contra 
el cansancio contra el abuso policial y les voy a 
contar la semana que he tenido; acabo de hablar 
con Leidy, la vendedora de tintos en la localidad 
de Kennedy a la cual un policía le pateó su puesto 
de tintos, al parecer ya fue sancionado, todavía no 
tenemos la prueba. 

Acabo de denunciar, como lo dice también lo 
hizo El Espectador, cómo un integrante del Inpec 
fue golpeado, apercollado y torturado al interior de 
la estación de Policía, no contentos con eso, ayer 
acabo de denunciar también cómo un uniformado 
estranguló a una mujer de la tercera, más de 60 años 
tiene la señora, y además de eso, el fin de semana 
tenemos otro asesinato por parte del Esmad; y lo 
primero que voy a decir, claro, yo sí voy a apoyar 
el Proyecto de ley, pero voy a decir unas cuantas 
verdades, así incomoden, esta no es la reforma 
estructural, es el primer paso para una reforma a la 
Policía.

¿Qué debe tener una reforma a la Policía? Voy 
a decir varios componentes: primero, formación 
en Derechos Humanos, o sea, acá se hace un 
avance en eso, desmilitarizar la Policía, sacarla 
del Ministerio de Defensa; ahí hay un proyecto 
por parte de quienes hicieron el proceso de los 
jóvenes tienen la palabra, pero ese proyecto muy 
posiblemente se va a caer porque no tiene un aval 
del Gobierno de Iván Duque; se necesita acabar con 
el fuero penal militar y se necesita, además, tener 
una justicia disciplinaria sólida y ahí, permítame de 
una vez contraargumentarlo, yo creo que la reforma 
disciplinaria que se debatirá después de este proyecto 
sí es un contentillo y no hace lo suficiente, pero este 
Proyecto de ley como lo decía, es un primer paso 
hacia una profesionalización de la Policía.

A mí las mayorías de la Cámara de Representantes 
en la Comisión Primera me hundieron mi proyecto 
contra el abuso policial y me decían en los corrillos, 
sí, su proyecto muy bueno, pero lo vamos a hundir 
por instrucción del Gobierno y salían acá y se 
juagaban la boca diciendo que el proyecto era malo, 

el proyecto traía muchas de las cosas que están acá 
hoy en día; pero yo a diferencia de otros no me 
rijo por los cálculos politiqueros, cuando se hace 
un avance y considero que es lo suficientemente 
importante, pues lo apoyo. Este proyecto tiene más 
de 100 artículos y yo he presentado 14 proposiciones, 
10 de ellas han sido avaladas.

Cuando uno ha luchado contra el abuso policial 
sabe el problema que hay, dígame cómo va a estar 
uno en contra, como lo traía mi proyecto, que hay 
una política de salud mental al de la Policía, sería 
un bárbaro el que votara que no, que no; cómo voy 
a negar yo que en este proyecto por primera vez 
se habla de formación en Derechos Humanos, mi 
proyecto establecía que se hiciera por parte de una 
universidad, acá lo hacen al interior de la Policía, 
no estoy de acuerdo pero lo que han decidido las 
mayorías y no me voy a oponer a eso. Ahora, y quiero 
ser enfático en esto, hay avances, hay avances, el 
origen del abuso policial también está en el maltrato 
que tienen los patrulleros y claro que la violación 
salarial es un primer paso, pero eso tendrá que 
aplicarlo el gobierno de turno, no será el Gobierno 
de Iván Duque, no será el Gobierno de Iván Duque, 
pero se da la posibilidad que eso se dé.

Han tratado también infructuosamente de querer 
darle a la opinión pública la impresión que yo soy 
un enemigo de la Fuerza Pública, no, no soy ningún 
enemigo de la Fuerza Pública, ni soy enemigo de la 
Policía; pero el problemas es grave cómo no va a 
ser grave el problema y cómo no se va a necesitar 
educación cuando uno ve los policías celebrando ya 
la internacionalidad haciendo alegorías a lo que fue 
el régimen nazi, pues claro que hay un problema de 
educación al interior de la Policía.

El proyecto también establece otras cosas que 
son importantes, el uso adecuado del uniforme, ese 
uniforme en el cual han gastado un dinero, pero todavía 
le faltan muchas mejoras; cualquier uniforme que no 
permite la plena identificación de la Policía o de un 
policía, es un uniforme que no cumple su función 
y para mí es un detrimento patrimonial, acá por lo 
menos se dan unos estándares para que eso se haga 
de mejor manera. Entonces, votaré afirmativamente 
el proyecto, aclaro eso sí, que solo es un primer paso 
y que falta mucho, mucho, mucho para acabar con el 
abuso policial en este País. Sostengo también, yo de 
nuevo lo controvierto al coordinador ponente, que 
en este País hay que desmontar el Esmad y hay que 
crear una nueva fuerza que tenga una formación que 
no sea bajo la doctrina del enemigo interno.

Entonces, señora Presidenta, también un consejo 
para quienes defienden el proyecto, no, en el 
proyecto hablan de lenguaje inclusivo al interior 
de la Policía, también deberíamos hacerlo acá, eso 
hace parte de una sociedad más igualitaria. Entonces 
apoyo el proyecto pero no llamo a engaños a la 
ciudadanía, esto no es la solución, es algo que le 
tocó hacer al Gobierno de Iván Duque, pero será el 
próximo Congreso y será el próximo gobierno que 
muy seguramente no será uribista, quien dará la 
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verdadera reforma estructural que necesita el País. 
Muchas gracias, señora Presidenta.

Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Doctora Juanita, tiene el uso de la palabra y 
finaliza el doctor Buenaventura León.

Intervención Representante Juanita María 
Goebertus Estrada:

Gracias Presidenta, un saludo para usted, a la 
Mesa Directiva, a todos mis colegas, a la ciudadanía 
que sigue esta transmisión. Yo soy una convencida de 
que la mejor manera de discutir con las instituciones 
que uno más quiere, que quiere ayudar a fortalecer, 
no es simplemente a través de ovaciones de rendir 
honores, de agradecer, por supuesto, el inmenso 
sacrificio que hacen los miembros de la Fuerza 
Pública, que en efecto lo hacen. Creo que la mejor 
forma, de reconocer ese trabajo es ser crítica y creo 
que la manera de ayudar a fortalecer una institución 
no es simplemente desde el aplauso, a veces en mi 
opinión, muchas veces con el desconocimiento de 
lo que significa la Fuerza Pública y simplemente 
con la distancia de no entender el contexto. Creo 
profundamente que si somos críticos, contribuimos 
a que la Fuerza Pública sea mejor y así entiendo el 
rol de este Congreso. 

Nos dimos a una tarea multipartidista a lo 
largo del Paro Nacional, de hacer 12 visitas en 
las ciudades donde había mayor concentración 
del Paro Nacional, pero además coincidían con 
altísimos indicadores de desempleo juvenil; y en 
esas visitas de todos los temas que salieron de 
la preocupación por el desempleo joven, de la 
preocupación por temas gravísimos de acceso a 
educación superior, de la preocupación por temas 
de educación sexual, de temas de participación 
ciudadana, el tema que más salió una y otra vez 
por parte de estos jóvenes fue la desconfianza en 
la Policía y coincidieron todos, Representante 
Chacón, en que este no era un tema solamente 
del Paro Nacional, es decir, que la preocupación 
no era solamente los hechos que vimos todos a lo 
largo del paro de gravísimos enfrentamientos entre 
ciudadanía y Fuerza Pública, de gravísimos abusos 
de uso de la fuerza en algunos de los casos por 
parte de la Policía, sino que había desde antes una 
desconfianza gigante, particularmente concentrada 
en barrios de inmensos niveles de exclusión, de 
altísimos indicadores de pobreza, en muchos 
casos además de alta población afro e indígena, en 
donde las dinámicas entre la ciudadanía sobre todo 
jóvenes y Policía, era de estigmatización, era de 
desconfianza, era de rechazo.

Y en esas discusiones reiteradamente se habló 
de distintas propuestas de reforma a la Policía, 
desde las más ambiciosas hasta temas concretos de 
entrenamiento, de generación de confianza, todos 
esos jóvenes no están simplemente diciendo algo 
que se inventan, están ratificando lo que hoy sale 
en quizás la encuesta más confiable que tenemos 
que ha medido históricamente la confianza en las 

instituciones, y es que el 62% hoy en día de los 
colombianos y colombianas tristemente tienen una 
opinión desfavorable de la Policía; eso no es bueno 
para la legitimidad, por supuesto, pero sobre todo, 
los miembros de nuestra Policía saben perfectamente 
que eso no es bueno para la efectividad, que una 
Policía depende de la confianza de la ciudadanía 
para poder cumplir con sus funciones. 

Entonces, yo, por supuesto, respaldo este 
proyecto como un paso en la dirección correcta, uno 
de varios de los pasos que tenemos que tomar; es 
cierto que la frustración que existe hoy en el nivel 
ejecutivo por la promesa incumplida de que iban 
a poder ascender y la falta de unos cupos ciertos 
para que puedan ascender, ha estado en el centro 
de muchísima insatisfacción de los miembros de 
nuestra Policía y que cualquiera que se haya sentado 
con esos patrulleros, con esos agentes, sabe que 
ahí hay esa sensación de insatisfacción, y yo estoy 
convencida de que este proyecto avanza en esa 
dirección, porque le permite al crear esta nueva 
categoría a los patrulleros decidir, no ascender al 
nivel ejecutivo sino tomar la decisión de a través 
de unos reconocimientos, de esta figura que se crea, 
le permite establecer que si hay esas distinciones, 
voy a poder tener un ascenso en mi reconocimiento 
monetario que me permita, si bien no ascender, tener 
unos recursos adicionales y eso es positivo. 

¿Qué no tienen términos de resolución de los 
problemas del nivel ejecutivo? Genera la expectativa 
de que van a poder ascender en todo caso y yo creo 
que eso es ahí, hay, que digamos ser conscientes 
y hablarle francamente a los miembros de nuestra 
Fuerza Pública, aquí no hay una forma todavía de 
resolver cupos adicionales, lo que se está generando 
es un camino paralelo, pero hay que ser francos y 
no seguir insistiendo en que van a poder ascender 
y yo creo que ahí el proyecto está diciendo, doctor 
Chacón, que van a poder ascender y hoy con el 
presupuesto como está con los cupos, como está, esa 
todavía es una promesa que ellos saben ha sido falsa 
y en eso creo que tenemos que sincerarnos.

¿Qué falta? Claridades sobre la asignación de 
retiro, ampliación de la formación de patrulleros, 
hoy la formación de patrulleros sigue siendo una 
formación de tan solo un año y esa es una formación 
deficitaria que la vemos en la manera en la cual 
se relacionan los patrulleros con la ciudadanía, yo 
celebro que el doctor Chacón y los miembros acá 
de nuestra Fuerza Pública, por supuesto, el doctor 
Carreño, hayan aceptado una proposición que 
construimos conjuntamente para que en el artículo 
136 en donde se habla de nivelación salarial, que 
por supuesto comparto, se incluyan no solamente 
a los oficiales sino también al nivel ejecutivo, 
porque mal haríamos en establecer por vía de estos 
reconocimientos monetarios, un incremento para 
que luego esa brecha perdida de que la nivelación 
sea solo para los oficiales, se siga abriendo. 
Entonces, creo que la corrección a ese artículo 136, 
es positiva.
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Cierro con esto y yo comparto las palabras 
de mi colega Inti Asprilla, esta es una reforma 
en la dirección correcta, pero hacen falta pasos 
significativos si queremos recuperar la confianza de 
la ciudadanía en la Policía y yo estoy convencida, 
contrario a lo que piensa el Gobierno Duque, que 
uno de los pasos fundamentales es reconocer 
que luego de 50 años de conflicto armado, por 
supuesto, que los roles y misiones entre Policía 
y Fuerzas Militares se confundieron, porque era 
necesario en medio del conflicto armado; pero si 
queremos empezar a construir progresivamente, 
eso no pasa de la noche a la mañana, si queremos 
empezar a construir una Policía para el posconflicto, 
para la construcción de la paz, hay que hacer 
transformaciones estructurales como sacar a la 
Policía del Ministerio de Defensa; y tendremos que 
discutir si es en el Ministerio de Justicia como creo 
que debe ser, o si es en el Ministerio del Interior, o 
si es un Ministerio de Seguridad Ciudadana; pero 
lo que no podemos insistir es que podemos seguir 
como si no pasara nada y que lo único que hay que 
hacer es ampliación de pie de fuerza, eso sería falta 
de autocrítica, eso sería no reconocer que claro que 
es un problema para la legitimidad, pero sobre todo, 
para la efectividad de la Fuerza Pública que hoy 
la mayoría de colombianos, desafortunadamente 
desconfíe de nuestra Policía.

Aplaudo este proyecto, lo apoyaré, seguiré 
trabajando e invito a mis colegas a apoyar otras 
reformas que están en curso, como sacar la Policía 
del Ministerio de Defensa, gracias Presidenta.

Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Doctor Buenaventura, usted es el último 
en intervenir para darle el uso de la palabra al 
Representante Chacón.

Intervención Representante Buenaventura 
León León:

Muchas gracias Presidenta. Yo quiero hacer una 
intervención a nombre de la bancada conservadora 
presente acá en la Cámara de Representantes, la 
bancada del Partido Conservador aquí en la Plenaria 
de la Cámara acompaña de manera integral esta 
iniciativa, y hace un reconocimiento al Gobierno, 
hace un reconocimiento al Ministro Palacios, al 
Ministro Diego, Ministro del Interior y Ministro de 
Defensa; General Vargas y a todos los integrantes de 
la Policía Nacional, mujeres y hombres que siempre 
velan por la seguridad ciudadana, por la seguridad 
de nuestro País.

Reconocemos el esfuerzo de los ponentes, 
doctor Chacón, este trabajo que nos traen hoy 
a consideración de la Plenaria de la Cámara, un 
proyecto, reitero, estructural, un proyecto en la 
dirección correcta y que muy seguramente aquí va 
a tener una votación casi que unánime. Muchos 
objetivos, quisiera mencionar algunos nada más, 
primero crear la categoría de patrulleros de Policía, 
establecer el régimen especial de carrera, son temas 

fundamentales para la reforma que hoy requiere 
la Policía; también, la normatividad que nos trae 
frente a los estudiantes y al personal uniformado, 
relacionado con la profesionalización del servicio 
de la Policía.

Las condiciones especiales, gracias, doctor 
Chacón, las condiciones especiales previas al inicio 
del proceso de selección que nos parece fundamental, 
encaminados especialmente a salvaguardar las 
condiciones morales, óptimas de disciplina, el buen 
comportamiento, la formación, el tema académico 
como requisito de preinscripción; la educación 
policial a través de los procesos académicos 
organizados de manera permanente, permanente, una 
educación, una formación, una formación integral a 
todos los uniformados de la Policía. Aquí son muchos 
los objetivos de esta iniciativa, desarrollar las 
capacidades teórico-prácticas, asociadas al derecho 
de la profesión policial, el desempeño laboral, por 
supuesto, también la determinación no solamente de 
los derechos, sino también de los deberes y de las 
obligaciones de los Policías. 

Esta es una iniciativa donde también se 
establece el proceso educativo en la adquisición de 
unos conocimientos amplios, en sus habilidades, 
destrezas, competencias, aptitudes; fortalece el 
servicio de vigilancia; regula todas las situaciones 
administrativas y como lo mencionaron acá los 
ponentes, unas distinciones exclusivamente para 
el personal, tanto por tiempo de servicio como 
por buen comportamiento. Acá encontramos una 
determinación de causales de retiro temporal de 
manera transparente; igualmente, la implementación 
de los procesos de profesionalismo con especial 
énfasis en la protección y respeto de Derechos 
Humanos, que es tal vez uno de los temas que más 
nos debe interesar, la protección y el respeto de los 
Derechos Humanos basados en todos los procesos de 
educación policial que incluye la formación inicial, 
que incluye la capacitación, el entrenamiento, 
así como la estructuración de unos programas 
académicos que permiten fortalecer la idoneidad en 
cada paso de la vida policial. 

Un tema que también se incluye en esta iniciativa, 
el bienestar social, el tema de salud mental, del 
personal que como también se ha manifestado acá, 
es una iniciativa o este Proyecto de ley también 
obedece a atender unos inconvenientes que hoy hay 
dentro de la institución, como la inconformidad que 
hay en el régimen salarial; como el mejoramiento 
por bonificaciones; como las primas y subsidios, las 
prestaciones. 

Este es un Proyecto de ley que busca también, 
el uso exclusivo de la imagen de la Policía, 
también el uso legítimo de la fuerza, reitero, el 
tema de Derechos Humanos; igualmente es un 
Proyecto de ley estructural y por eso nosotros como 
Partido Conservador acompañamos esta iniciativa 
reconociendo el esfuerzo, no solamente del Gobierno 
nacional, sino de todos nuestros policías. Gracias 
Presidenta.
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Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Doctor Alejandro Carlos, tiene el uso de la 
palabra para darle respuesta. 

Intervención Representante Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Gracias Presidenta. Yo pienso que en aras de 
la discusión y por respeto a todas las posiciones 
ideológicas, yo creo que nada siempre es perfecto y 
en eso podemos tener la razón, y a Juanita y a Inti, 
la preocupación sobre la confianza en la institución 
policial yo creo que es de todos, hasta de la propia 
Policía y el Gobierno y es por eso que este Proyecto de 
ley busca desde el mismo uniforme, desde el mismo 
uniforme, tratar de que la percepción solo con la 
muestra de una nueva institucionalidad en él mismo 
muestre que lo que se quiere es precisamente, que la 
ciudadanía vea el cambio, el querer, el propender de 
ello, llega hasta el punto de lograr precisamente que 
la Policía tenga la profesionalización, la carrera de 
profesionalización de la Policía Nacional. 

Yo creo que eso es fundamental decirlo, eso para 
nosotros, para el Congreso, para ustedes, para todos 
los partidos, para el propio Gobierno es el propósito 
esencial de ello; y yo sí quiero decirles con mucho 
respeto, que precisamente ante los requerimientos 
de todos esos cuestionamientos que se han hecho 
en la sociedad civil y frente a esa legitimidad y 
confianza es que se crea en este proyecto, Presidenta, 
compañeros, algo muy importante y es ejemplo 
obligaciones de certificación en Derechos Humanos 
año-año; la rendición de cuentas, rendición de cuentas 
que se harán en audiencias públicas e informes a 
las Comisiones Segundas sobre los avances, Inti, 
Juanita, demás personas que hoy nos hablan sobre 
esta legitimidad y confianza que creemos es lo que 
han propendido y quieren también precisamente 
miembros hoy del partido de gobierno, de nosotros que 
somos independientes y también hemos cuestionado 
muchas de las precisamente actuaciones de algunos 
miembros, no de la institución, de algunos miembros 
de la Policía Nacional.

Eso ha creado unas evaluaciones de servicio, 
además que va a tener la comunidad, pero también 
se crean unas actualizaciones periódicas sobre 
el empleo de las armas y el enfoque en el respeto 
y la protección de Derechos Humanos; no hay 
que desconocer precisamente que esta carrera y 
profesionalización, la profundización de la misma, 
va a ser precisamente en los Derechos Humanos; 
va haber unos espacios específicos que se crean 
ejemplo, en el artículo 117 sobre denuncia de 
delitos en tiempo reales, valoración y satisfacción 
ciudadana del servicio, planeación del servicio en 
una rendición de cuentas.

Tantas cosas que trae este proyecto y por eso 
reconocemos y agradecemos también aquellos que 
han sido tan críticos, que han cuestionado y que 
hoy el Congreso, estás Comisiones Segundas, la 
propia Policía, el Estado, el Ministro de Defensa, 
del Interior, el propio Director Nacional de 

Policía entiende y por eso este proyecto para crear 
esos procedimientos, además que intervienen 
precisamente en la protección y la afectación 
del derecho, especialmente, también lo trae este 
proyecto en la manifestación pública y pacífica que 
deben tener.

Presidenta, le pido a algunos miembros también, 
y le solicito públicamente que hay algunas personas 
del Gobierno, no sé quién, que se atrevieron a una 
de las proposiciones tomarla y eso no lo permitimos, 
recuerden que con mucho respeto les quiero decir, 
le quiero decir que no me tomen las proposiciones, 
esto es de uso precisamente de la Secretaría General 
y no me manipulen distinto a lo que corresponde 
aquí en la Secretaría; aquí nadie le han quitado el 
aval, ninguna de las proposiciones, porque esas 
son determinaciones que estamos tomando en el 
transcurso del debate, simplemente es que por 
respeto está buscando una de las proposiciones 
que habíamos suscrito, precisamente por la doctora 
Juanita y no la encontraba acá porque la estaban 
revisando y me hacen un favor, y yo lo primero que 
exijo es respeto en mi ejercicio de la actividad de la 
ponencia.

Presidenta, entonces ya estamos avanzados aquí y 
ya como corresponde y de acuerdo a las discusiones 
de lo que se avale. Entonces, Presidenta, yo creo que 
pueda avanzar con los articulados, los artículos del 
proyecto que no tienen proposición y aquellas que, 
si tienen a bien ya se encuentran avaladas y las otras 
procedemos a la discusión.

Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Gracias Representante Alejandro Carlos Chacón. 
Vamos con los siguientes artículos, los voy a repetir, 
señor Secretario. Déjeme ya lo repito, doctor Gabriel 
y le doy el uso de la palabra. 

Artículos 1, 2, 3, 4, 7, 10, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 
19, 20, 21, 23, 25, 26, 27, 29, 30, 32, 33, 34, 35, 38, 
39, 40, 43, 44, 46, 47, 48, 49, 50, 51, 56, 57, 59, 60, 
61, 62, 63, 65, 66, 67, 69, 71, 72, 73, 74, 75, 76, 78, 
79, 80, 81, 82, 86, 88, 89, 90, 91, 92, 93, 94, 97, 100, 
101, 102, 105. 

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

95 lo omitió.
Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
95, ¿tiene proposición? Ah, yo lo leí pero lo 

repito, 94, 95, 97, 100, 101, 102, 105, 106, 107,108, 
109, 110, 111, 112, 113, 114, 116, 117, 118, 120, 
121, 122, 123, 124, 125, 126, 130, 131, 132, 
133, 134, 135, 137, 138 y vamos a incluir ahí el 
artículo 9° que tiene una proposición avalada de la 
doctora Milene Jarava; el artículo 24 que tiene una 
proposición avalada de la doctora Adriana Magali 
Matiz; el artículo 42 que tiene la proposición 
avalada de la Representante Adriana Magali Matiz 
y el artículo 127 proposición avalada de la doctora 
Yenica Acosta. 
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Doctor Gabriel Vallejo, voy a leer las 
proposiciones y le doy el uso de la palabra, ¿vale? 
Me ayudan por favor leyendo las proposiciones del 
9, 24, 42, y 127 que son con una única proposición 
y están avaladas.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Sobre el artículo noveno la proposición de Milene 
Jarava dice lo siguiente: 

“Artículo noveno. Uniformes”, modificar el 
artículo noveno del Proyecto de ley 218 de 2021 
Cámara, 32 2021 Senado, propone donde dice: “los 
estudiantes en proceso de formación profesional 
policial para patrullero de Policía, excepto 
los extranjeros, tendrán derecho a recibir”, 
propone que se agregue lo siguiente, “de forma 
complemente, completamente gratuita por una 
sola vez los uniformes con cargo al presupuesto 
nacional”.

Lo que está proponiendo la doctora en la parte 
pertinente, que se agregue que, por una sola vez 
se darán de manera completamente gratuita los 
uniformes con cargo al presupuesto nacional, el 
resto como viene en la ponencia. 

Adriana Magali Matiz Vargas, propone sobre el 
artículo 24, cambio de categoría, propone que se 
agregue donde dice, “previa convocatoria”, que 
diga, ‘reglada’. El resto como viene en la ponencia.  
En el punto 3, donde dicen los siguientes requisitos 
1, 2, 3, propone que se agregue reglada, entonces 
quedaría el 3 de la siguiente manera: “Superar 
la convocatoria reglada, de acuerdo con los 
parámetros establecidos por el Director General de 
la Policía Nacional”. 

El artículo 42, propone Adriana Magali Matiz, 
donde dice “licencia por luto”, que se agregue al 
final, “afinidad segundo civil”, entonces quedaría 
así el párrafo primero: “El patrullero de policía 
tendrá derecho a una licencia por luto de cinco 
días, cuando ocurre el fallecimiento del cónyuge, 
compañero o compañera permanente de una de un 
familiar hasta el segundo grado de consanguinidad, 
primero de afinidad o segundo civil”.

Y sobre el artículo 127, hay una proposición 
encabezada por Juan Manuel Daza, Yenica Acosta, 
Juan Pablo Celis, Germán Blanco, Buenaventura 
León, Fernando Gómez y Óscar Darío Pérez, dice lo 
siguiente: el segundo párrafo del parágrafo propone 
que quede de la siguiente manera, “de igual forma se 
deberá reconocer y exaltar al personal uniformado 
que producto de su retiro de la institución policial 
le sea reconocida pensión de invalidez, cuyas 
lesiones fueron calificadas en los literales B y C 
de conformidad con lo establecido en artículo 24 
del Decreto de Ley 1796 de 2000, o normas que lo 
modifiquen, adicionen o deroguen”. El resto como 
viene la ponencia.

Han sido leídas las proposiciones. Entonces, 
la Presidenta va a someter a consideración los 
siguientes artículos.

Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Perdóneme Secretario, como estamos todavía 
en la discusión, le voy a dar el uso de la palabra 
al doctor Vallejo primero y ya después cuando 
vayamos a someter usted ya los lee.

Intervención Representante Gabriel Jaime 
Vallejo Chujfi:

Señora Presidenta, muy buenas noches, muchas 
gracias. Un saludo especial a los compañeros de la 
Cámara de Representantes, a los señores oficiales 
de la Policía Nacional, a nuestros patrulleros, 
intendentes que nos acompañan esta noche, a los 
ciudadanos en general. 

Señora Presidenta y queridos colegas, yo no 
quería dejar pasar la posibilidad de expresar algunas 
de las reflexiones, que es importante que el País las 
conozca frente a este importante Proyecto de ley, 
que entre otras cosas no puede quedar la más mínima 
duda en el ambiente de que este Proyecto de ley se 
constituye en la reforma más importante sin duda 
alguna, de los últimos 30 años de la carrera policial 
en Colombia; y eso no es un hecho menor, aquí hay 
que hacerle un reconocimiento en primer lugar, 
claro, al Gobierno nacional, al señor Ministro del 
Interior, al señor Ministro de Defensa, al Presidente 
de la República; pero también quiero hacerle un 
reconocimiento a la Policía Nacional que en un 
ejercicio, en mi opinión de autocrítica, de reflexión 
interna, entendió la necesidad de plantearle al País 
esta reforma, una reforma que como lo decía la gran 
mayoría va en el camino correcto. 

Esta, queridos amigos, sí es una reforma 
estructural, esta es una reforma que le dice a los 
colombianos que entendemos que la carrera policial, 
como lo dicen algunos de nuestros oficiales, es una 
vocación de vida y de allí parte ese eje estructural; le 
decía ayer en una emisora de la Policía Nacional, en 
este País necesitamos que más niños y más jóvenes 
quieran ser policías y yo creo, doctor Chacón, que 
este Proyecto de ley va en el camino correcto y no 
son esas propuestas en mi opinión, equivocadas 
de creerle o hacerle creer a los colombianos que 
trasladar la Policía de Ministerio es la gran reforma y 
que con eso simplemente le estamos quitando cierta 
característica que tiene nuestra Policía Nacional.

Lo segundo, que también es importante que el 
País lo conozca y que si bien en este Proyecto de 
ley está, yo sí quisiera que en algún momento no 
sé si vamos a alcanzar en este Gobierno, claro que 
el Proyecto de ley lo menciona, pero aquí lo que no 
puede ocurrir queridos oficiales de la Policía, señor 
Director, señor Ministro de Defensa, señor Ministro 
del Interior, es que pasen décadas y nosotros no 
tengamos una nivelación salarial de todos nuestros 
policías, empezando por los patrulleros, empezando 
por los del nivel ejecutivo y también por los oficiales; 
el Proyecto de ley lo menciona y establece que el 
Gobierno nacional reglamentará esa nivelación.

Pero también es algo que hay que decirle al 
País, hoy, quiénes se oponen al aumento del gasto 
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de defensa y esto hay que decírselo al País con 
absoluta claridad, aquí hay partidos políticos que se 
oponen al incremento en el gasto de la defensa y en 
una discusión maniquea y mezquina, se les olvida 
que el 98% de ese gasto del sector defensa está 
asociado al pago de los salarios de nuestros soldados 
y policías; aquí no puede volver a ocurrir honorables 
congresistas que pasen 10 años o 15 años sin 
existir una nivelación salarial adecuada de nuestros 
policías; y ojalá, doctor Chacón, Representante 
Carreño, alcanzaremos a incluir en este Proyecto de 
ley un artículo que obligue al Gobierno nacional, que 
obligue, Representante Carreño, porque es que el 
País avanza, los salarios que hay en el sector privado 
van mejorando y no avanza de la misma manera, lo 
que hoy se gana un patrullero de la Policía o lo que 
se gana alguien del nivel ejecutivo o lo que se gana 
un oficial.

¿Cómo lograr que el Gobierno entienda la 
necesidad? Ojalá cada 5 años, ah, pero eso implica 
recursos del presupuesto nacional y ahí salen algunos 
a rasgarse las vestiduras de que cómo es posible que 
vamos a aumentar el gasto de defensa, cuando lo que 
les están diciendo a esos más de 150.000 hombres 
y mujeres es que no quieren que les aumenten los 
salarios, esa es una tarea Representante Carreño, 
y le digo al Ministerio de Defensa y al Gobierno 
nacional, que aquí debe de quedar una norma que 
obligue la revisión salarial, ojalá fuera quinquenal. 
Ah, que eso nos vale plata, por supuesto, que nos 
vale plata. 

Finalmente, señora Presidenta, y para terminar 
vuelvo y repito, este es un proyecto supremamente 
importante, un gran logro del Gobierno del Presidente 
Iván Duque, una verdadera reforma estructural que 
le está diciendo a esos más de 150.000 hombres y 
mujeres que en Colombia es un honor ser Policía, 
que existe la carrera policial, porque vuelvo y repito, 
hoy más que nunca necesitamos que los niños 
colombianos y los jóvenes de este País, quieran ser 
policías. Muchas gracias, señora Presidenta.

Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Doctor Ángel María Gaitán.
Intervención Representante Ángel María 

Gaitán Pulido:
Gracias Presidenta, muy amable. A ver, yo quiero 

hacer unas precisiones al respecto del Proyecto de 
ley, el cual voy a apoyar y lo voy a apoyar porque 
me parece que lo que hoy se hace en este Proyecto de 
ley son algunos avances respecto a los patrulleros, al 
mejoramiento de las garantías que hoy no tienen la 
Policía en Colombia, yo no estoy de acuerdo con 
este Gobierno, estoy a kilómetros y mucho más con 
el Ministro de Defensa. 

Yo tengo claro que aquí casi ha sido una presión, 
no solamente de toda la Policía, de los 132.000, o 
de los más de esos 132.000 que usted habla Lorduy, 
claro, que se sienten con unos salarios deplorables, 
que se sienten sin garantías de bienestar social y 
de mejoramiento de unos salarios precarios, y le 

tocó a este Gobierno por la presión de los mismos 
patrulleros y de los policías, casi que hacer ese tipo 
de reforma, porque si no aquí pasaba como pasó con 
la tributaria, si el pueblo colombiano no se para y 
presiona para que no la aprueben, el Congreso lo 
hubiera aprobado, pero no son los méritos de este 
Gobierno, esto ha sido la presión y la necesidad de 
la Policía durante muchos años, que necesitan un 
mejor salario, como cuando se discute año por año 
el salario mínimo y, entonces el pueblo colombiano 
y la clase trabajadora se expresan porque no se 
sienten identificados con quienes aprueban ese tipo 
de salarios, porque el poder adquisitivo no les da y 
más en una situación como la que vive el País. 

Por eso a ellos, a quienes le ponen el pecho a la 
brisa, a ellos que hoy su familia reclaman y esperan 
lo mejor del Congreso, así como esperan todos los 
colombianos lo mejor de este Congreso, pues por eso 
yo voy a acompañarla porque me parece que tiene 
cosas importantes y claro me parece que todos los 
méritos para quienes hoy saben que una institución 
tan respetable como la Policía, que tiene que ganarse 
el afecto, el aprecio y la confianza cada día más de 
los colombianos; porque aquí ya hablaban de las 
cifras de que el pueblo colombiano no se identifica 
con la Policía, como le pasa al pueblo colombiano 
con el Congreso, cada día se distancia más y con este 
Gobierno peor, pues lo mínimo que debemos hacer 
nosotros es apoyar, claro, ese logro y esa conquista 
que seguramente al interior de la institución la 
sienten y la quieren.

Pero que tiene el Gobierno de turno asignar 
los recursos para ellos, para los de la base de una 
institución tan digna y tan representativa para el 
pueblo colombiano como es la Policía y por eso 
yo me sumo también a que ojalá podamos avanzar 
mucho más, que ojalá se mire la base de la Policía 
reflejada en los patrulleros, que son los que siempre 
tienen, son los que siempre tienen, desde el Esmad 
en adelante que están poniendo la cara frente a 
las situaciones difíciles que se puedan presentar; 
y claro, hacer las reformas para desmilitarizar la 
Policía, la Policía tiene que asumir un papel distinto 
al que hoy le asume y por eso consideramos que en 
materia de logros en esta ley de bienestar social, de 
mejoramiento para sus familias, de las posibilidades 
para sus hijos y, por supuesto, en el logro y el 
propósito de mejorar los salarios y brindarles 
mejores garantías, hace que una institución siga 
siendo respetable y siga siendo grande en materia 
de protección y de seguridad a todo el pueblo 
colombiano. Muchas gracias, Presidenta.

Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Continúa la discusión. Le vamos a incluir 
a ese bloque los siguientes artículos, doctor 
Mantilla, artículo 18, una proposición avalada 
de la Representante María José Pizarro y del 
Representante Wilmer Leal.

En el artículo en el artículo 98 una proposición 
avalada del Representante Inti Asprilla, y tengo una 
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proposición el nombre de un capítulo que también 
está avalado, ¿ese se puede someter en este bloque 
cierto, Secretario? 

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Sí señora.
Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Entonces sería le repito, 18, una avalada; 98, 

otra avalada y del capítulo, para que lo leamos y lo 
incluyamos en este bloque.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Para el artículo 18 pide esta proposición modificar 
el artículo 18 del proyecto, el cual quedará así:

“Artículo 18. Gastos de inhumación. Los gastos 
de inhumación de los estudiantes en proceso de 
formación profesional policial para Patrullero 
de Policía que fallezcan en dicha condición, 
serán cubiertos por la Policía Nacional en su 
totalidad, contemplando gastos de traslado, si fuere 
necesario”.

Firman, María José Pizarro, Wilmer Leal y León 
Fredy Muñoz.

Para el artículo 98, otra proposición, modifíquense 
el inciso primero y el parágrafo segundo del artículo 
98 del Proyecto de ley:

Inciso primero. “Cursos mandatorios. Son 
aquellos cursos estructurados de manera específica 
para sobre materias inherentes al servicio de 
Policía en pro de fortalecer las competencias del 
uniformado para el desempeño de la profesión de 
Policía.

Estos cursos esenciales y obligatorios serán 
diseñados en su estructura curricular por la 
Dirección de Educación Policial con fundamento 
en los lineamientos emitidos por el Centro de 
Estándares de la Policía Nacional; están dirigidos a 
todo el personal uniformado y buscan fortalecer las 
competencias policiales para la profesionalización, 
de acuerdo con las necesidades del servicio de la 
Policía.

Los cursos mandatorios son aquellos referidos 
al respeto y protección de los Derechos Humanos, 
uso legítimo, necesario y proporcional de la fuerza, 
procedimientos policiales, atención al ciudadano y 
los demás que establezca el Director General de la 
Policía Nacional”.

Parágrafo segundo. “El personal uniformado de 
la Policía Nacional encargado de intervenir en el 
control de los hechos violentos, que eventualmente 
afecten el derecho a la manifestación pública y 
pacífica, deberán certificarse anualmente en los 
cursos mandatorios de respeto y protección de 
los Derechos Humanos, uso legítimo, necesario 
y proporcional de la fuerza y mediación sin 
perjuicio de las certificaciones de los demás cursos 
mandatorios dispuestos por la Policía Nacional 

cuando corresponda”. Esta proposición la firma el 
Representante Inti Asprilla.

Y una proposición que pide modificar la 
denominación del capítulo quinto, del título quinto 
del Proyecto de ley, el cual quedará así:

“Título quinto. Disposiciones finales. Capítulo 
quinto. Artículo transitorio. Nivelación salarial, 
tiempo mínimo de servicio y vigencia”.

Firman la proposición, Buenaventura León, 
Juan Manuel Daza, Yenica Acosta, Juan Pablo 
Celis, Germán Blanco y Óscar Darío Pérez y Luis 
Fernando Gómez, Luis Fernando Gómez sí. 

Están leídas las proposiciones, señora Presidenta.
Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Continúa la discusión. Anuncio que se va a cerrar. 

Se cierra.
Por favor Secretario, vamos a leer los artículos 

que tienen proposiciones y vamos a someter 
entonces a consideración este bloque.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se somete por parte de la Presidencia a la 
Honorable Plenaria los artículos siguientes, más los 
artículos que tienen proposiciones: artículos como 
vienen en la ponencia, se somete a consideración los 
artículos 1, 2, 3, 4, 7, 10, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 19, 
20, 21, 23, 25, 26, 27, 29, 30, 32, 33, 34, 35, 38, 39, 
40, 43, 44, 46, 47, 48, 49, 50, 51, 56, 57, 59, 60, 61, 
62, 63, 65, 66, 67, 69, 71, 72, 73, 74, 75, 76, 78, 79, 
80, 81, 82, 86, 88, 89, 90, 91, 92, 93, 94, 95, 97, 100, 
101, 102, 105, 106 ,107, 108, 109, 110, 111, 112, 
113, 114, 116, 117, 118, 120, 121, 122, 123, 124, 
125, 126, 130, 131, 132, 133, 134, 135, 137, 138.

Repito, estos como vienen en la ponencia y 
los artículos como vienen en la ponencia con 
proposiciones avaladas del 9, 18, 24, 42, 127, 98 y 
un artículo que modifica el capítulo quinto, título 
quinto, encabezado por Buenaventura León y otros, 
señora presidenta.

Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Secretario, vamos a incluir también el artículo 54, 
que tiene una proposición avalada del doctor Gabriel 
Vallejo, el doctor Inti y otros Representantes.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Vamos a leerla entonces, artículo 54 tiene una 
proposición avalada. Entonces son 99 artículos 
como viene en la ponencia y los artículos que tienen 
proposición avalada sobre el 9, 24, 18, 42, 98, 127, el 
artículo que habla sobre la modificación al capítulo 
y el título quinto, y sobre el artículo 54 la siguiente 
proposición avalada.

Subsecretario General Raúl Enrique 
Hernández Ávila:

Dice así la proposición, que pide modificar el 
artículo 54:
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“Artículo 54. Devolución de haberes. El 
patrullero de Policía suspendido en el ejercicio de 
funciones y atribuciones que mediante sentencia 
judicial ejecutoriada, se vea absuelto, favorecido 
con cesación de procedimiento, preclusión de la 
investigación o archivo, tendrá derecho a que 
se le reintegre mediante acto administrativo 
suscrito por el Director General de la Policía 
Nacional, el porcentaje debidamente indexado de 
la asignación básica retenida y se le reconozca 
dicho periodo como tiempo de servicio para todos 
los efectos”.

El parágrafo primero, continúa como viene 
en el informe de ponencia y el parágrafo segundo 
quedaría:

“Parágrafo segundo. Cuando el tiempo de 
la suspensión en el ejercicio de funciones y 
atribuciones sea superior al de la condena de 
prisión o arresto impuesta por la autoridad judicial, 
el uniformado tendrá derecho a que se le devuelva 
el excedente de los haberes retenido, debidamente 
indexado y se le reconozca dicho periodo como 
tiempo de servicio”. 

Firma, Gabriel Jaime Vallejo Chujfi.
Está leída la proposición para el artículo 54, 

avalada.
Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
¿Entonces, le pregunto a esta Plenaria si aprueban 

los artículos leídos como vienen en la ponencia y 
los que tienen proposiciones avaladas que también 
fueron leídas?

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

¿Pregunta la Presidenta a la plenaria si aprueban 
los 99 artículos leídos como vienen en la ponencia y 
los nueve artículos como vienen en la ponencia con 
las proposiciones avaladas leídas? Si alguien va a 
votar de manera negativa, por favor lo informa a la 
corporación en este instante.

Señora Presidenta, señores miembros de la 
Corporación, han sido aprobados por unanimidad 
los 99 artículos como vienen en la ponencia leídos 
y los 8 artículos como vienen en la ponencia con las 
proposiciones avaladas.

Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Bueno, vamos con los siguientes artículos, 
voy a ir leyéndolo uno a uno, le pregunto a los 
Representantes si los van a someter o las dejan como 
constancias y al final les doy el uso de la palabra.

Representante Jorge Méndez, usted tiene una 
proposición en el artículo quinto, ¿la quiere someter 
o la deja como constancia? ¿Doctor Jorge Méndez? 
Vamos a dejarla por ahora como constancia.

Representante Milene Jarava, en el artículo sexto 
tiene una proposición ¿usted la quiere someter o la 
deja como constancia?

Intervención Representante Milene Jarava 
Díaz:

La dejo como constancia, señora Presidenta.
Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Gracias Representante. Artículo octavo, 

Representante Buenaventura León, tiene una 
proposición, ¿usted la quiere someter o la deja como 
constancia? ¿doctor Buenaventura? Vamos a dejarla 
entonces como constancia. 

Representante Víctor Ortiz tiene una proposición 
en el artículo 11, ¿usted la quiere someter o la dejaría 
como constancia? ¿Doctor Víctor Ortiz? Vamos a 
dejarla entonces como constancia. 

Doctor Jorge Méndez también tiene una 
proposición en el artículo 22, ¿doctor Jorge Méndez?

Intervención Representante Jorge Méndez 
Hernández:

Sí Presidenta, la dejo como constancia. 
Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Gracias. Representante Adriana Magali Matiz 

tiene una proposición en el artículo 28.
Intervención Representante Adriana Magali 

Matiz Vargas:
La someto, Presidenta.
Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
¿Usted la quiere someter o la deja como 

constancia?
Intervención Representante Adriana Magali 

Matiz Vargas:
La someto, Presidenta.
Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Perfecto. Representante Modesto, usted tiene una 

en el 28, ¿la somete o la deja como constancia? Igual 
la voy a someter la de la doctora Adriana, entonces 
si quiere esperemos a llegar a ese, perfecto. 

Doctor Inti, usted tiene una en el artículo 31, ¿la 
va a someter? Perfecto.

Doctora Adriana Magali, tiene una en el artículo 
36, ¿usted la quiere someter o la dejaría como 
constancia?

Intervención Representante Adriana Magali 
Matiz Vargas:

Como constancia esa Presidenta, gracias.
Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Perfecto. Doctor Buenaventura, una en el artículo 

37, ¿doctor Buenaventura?
Intervención Representante Buenaventura 

León León:
Sí, Presidenta.
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Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Le tengo una en el artículo 8° y una en el 37, ¿las 
quiere someter o las dejaría como constancias?

Intervención Representante Buenaventura 
León León:

La del artículo 37 se puede dejar como constancia.
Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
¿La del octavo la someto?
Intervención Representante Buenaventura 

León León:
La del artículo octavo, sí Presidenta.
Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Listo. Vamos entonces con el artículo 41, doctor 

Jorge Méndez, ¿doctor Jorge? Entonces la vamos a 
dejar como constancia. 

Doctora Adriana Magali, artículo 45.
Intervención Representante Adriana Magali 

Matiz Vargas:
Se puede dejar como constancia, Presidenta, 

gracias.
Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Perfecto. En el artículo 52 tengo una de Inti, 

Modesto, Vallejo y Toro, las voy a dejar para el final 
porque supongo que son varias, entonces las hago 
al final. 

Doctor Mauricio Toro, usted tiene una en el 
artículo 53, ¿la quiere someter o la deja como 
constancia?

Intervención Representante Mauricio Andrés 
Toro Orjuela:

Presidenta, yo esa la dejo como constancia, la del 
52 sí me gustaría explicarla un poco.

Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Perfecto, sí esa la dejé por fuera, para ahorita 
poderles dar el uso de la palabra. 

Doctor Inti artículo 55, ¿eso es eliminación? 
Perfecto, ese lo dejo aparte.

Artículo 58, doctora Adriana Magali.
Intervención Representante Adriana Magali 

Matiz Vargas:
La someto Presidenta, esa la someto.
Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Perfecto. Doctor Inti, tengo una en el artículo 68, 

bueno, no esa también la voy a dejar aparte, ¿cuál? 
68 y en el 70, ya que está votado.

Doctor Inti tengo una en el 77 y en el 85 y en el 
96.

Intervención Representante Inti Raúl Asprilla 
Reyes:

Esas siguen.
Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Todas siguen, vale.
Intervención Representante Inti Raúl Asprilla 

Reyes:
Pero 85, ya estaba con el aval.
Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
La del 85 está avalada, yo no la tengo acá avalada, 

ya le reviso. Tengo una avalada en el 98.
Intervención Representante Inti Raúl Asprilla 

Reyes:
Presidenta, usted, ¿cuáles me acaba de decir? 
Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Se las repito artículo 77, ¿la va a someter?
Intervención Representante Inti Raúl Asprilla 

Reyes:
Yo tenía entendido que ya tenía aval.
Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
No, no le tengo aval. Le tengo aval en el 98 que 

ya se aprobó y en el 83 también tiene aval, que ese 
no se ha votado. 

Intervención Representante Inti Raúl Asprilla 
Reyes:

Ok. La del 71 ya tenía aval, entonces la voy a 
someter igual.

Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

77.
Intervención Representante Inti Raúl Asprilla 

Reyes:
77 ya tenía aval también.
Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Bueno, entonces, mientras revisa con el ponente, 

voy a seguir avanzando.
Doctora Adriana Magali, usted tiene una en el 

artículo 83 ¿la someto o la deja como constancia?
Intervención Representante Adriana Magali 

Matiz Vargas  
Presidenta voy a decirte, la del 83 la dejo como 

constancia, la del 99 la dejo como constancia, ¿te 
puedo decir así de una vez?

Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Sí de una vez, que todas las que vienen son suyas 
casi.
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Intervención Representante Adriana Magali 
Matiz Vargas:

Listo. La del 104 como constancia, la del 115 
como constancia, la del 119 también. 

Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

¿La de cuál? Perdón, hasta ahí termina, listo.
Intervención Representante Adriana Magali 

Matiz Vargas:
103 también, ¿sí?
Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Le repito, 99, 103, 104, 115 y 119.
Intervención Representante Adriana Magali 

Matiz Vargas:
Sí señora.
Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Gracias doctora.
Intervención Representante Adriana Magali 

Matiz Vargas:
Y las otras dos, esa, esa sí la quiero someter.
Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Perfecto, listo. 
Intervención Representante Adriana Magali 

Matiz Vargas:
Gracias.
Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
El Doctor Carlos Ardila tiene una en 128, ¿doctor 

Ardila? Bueno, vamos a dejar esa, entonces ahí. 
Señor Secretario, le digo cómo vamos a votar 

este bloque, vamos así: artículo 5, 6, 11, 22, 36, 37, 
41, 45, 53, 83, que tiene una proposición avalada del 
Representante Inti, la otra la dejó la doctora Adriana 
Magali como constancia; el número 99, 103, 104, 
115, 119 y le preguntó al doctor Víctor Ortiz en la 
87, tengo una proposición suya, ¿usted la quiere 
someter o la deja como constancia?

Intervención Representante Víctor Ortiz 
Joya:

Como constancia, Presidenta.
Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Gracias, doctor. Entonces le repito Secretario 

y a todos, vamos artículo 5, 6, 11, 22, 36, 37, 
41, 45, 53, 83, con una proposición avalada del 
Representante Inti; 87, 99, 103, 104, 115, 119, esos 
serían los que vamos a someter en este momento a 
consideración. 

Por favor, leer la proposición del Representante 
Inti en el artículo 83. Secretario, que está avalada 
para poder abrir en discusión este bloque de artículos.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Sí está avalada la 83.
Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
83 de Inti.
Subsecretario General Raúl Enrique 

Hernández Ávila:
Al artículo 83, está la siguiente proposición 

señora Presidenta, la proposición pide modificar el 
parágrafo primero del artículo 83, que dice así: 

“Parágrafo primero. La Dirección de Educación 
Policial, priorizará la formación en Derechos 
Humanos, la investigación científica en el ámbito 
del servicio público de Policía y el ejercicio de la 
profesión de Policía como elementos sustantivos 
e inescindibles en el diseño y desarrollo de los 
programas académicos de formación, capacitación 
y entrenamiento, buscando formar entre otras 
competencias la toma de decisiones por parte del 
uniformado de manera independiente y autónoma en 
el servicio de Policía, con base en un pensamiento 
reflexivo y crítico”. 

Lo demás como viene en el informe de ponencia. 
Firma, Inti Raúl Asprilla Reyes.
Esta leída la proposición para el artículo 83.
Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
También en el artículo sexto, doctor Mantilla, 

otra avalada del doctor Inti. 
Subsecretario General Raúl Enrique 

Hernández Ávila:
Para el artículo sexto, pide una proposición 

aditiva, pide que se adicione un numeral quinto al 
artículo sexto, que dice así:

“Numeral 5. No contar con comparendos en el 
Registro Nacional de Medidas Correctivas”. Firma, 
Inti Raúl Asprilla. 

Está leída la proposición para el artículo sexto.
Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Perfecto. Vamos a votar este bloque, se abre la 

discusión.
Intervención Representante Adriana Magali 

Matiz Vargas:
Presidenta, Presidenta, es que escribí en el chat, 

qué pena.
Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Sí doctora Adriana.
Intervención Representante Adriana Magali 

Matiz Vargas:
Escribí en chat que la del artículo 28 también 

como proposición, para que la tenga en cuenta en el 
bloque que vamos a votar.
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Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

No, es que el doctor Modesto me ha pedido 
someter la de él o usted también la va a dejar 
como constancia, ¿se la avalaron? ¿la del 28? Vale, 
entonces, la doctora Adriana Magali la deja como 
constancia y la del doctor Modesto estaría avalada, 
para incluirlo en este bloque, por favor se la pasan al 
Secretario para que la pueda leer.

Intervención Representante Buenaventura 
León León:

Presidenta, para dejar la mía, la del artículo octavo. 
Buenaventura León también como constancia.

Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Perfecto. Entonces, Buenaventura artículo 
octavo, también como constancia. ¿Ya está el 
artículo 28 listo para leerla?

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

28, 28 de Modesto Aguilera.
Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Listo, repito Secretario, para que estemos 

en la misma línea, la tienen acá, es que la están 
modificando, vamos así: artículo 5, como viene en la 
ponencia; artículo 6, constancia de la Representante 
Jarava y una avalada del Representante Inti Asprilla; 
artículo 8, como viene en la ponencia; artículo 11, 
como viene en la ponencia; artículo 22, como viene 
en la ponencia; artículo 28, una proposición avalada 
del Representante Modesto, por favor al Secretario 
para que la lea que no la ha leído; artículo 36, como 
viene en la ponencia; artículo 37, como viene en la 
ponencia; artículo 41, como viene en la ponencia; 
artículo 45, como viene en la ponencia; artículo 53, 
como viene en la ponencia; artículo 83, con una 
proposición avalada y ya leída del Representante 
Inti Asprilla; artículo 87, como viene en la ponencia; 
artículos 99, 103, 104, 115, 119, como vienen en la 
ponencia. 

Vayamos leyendo la proposición del doctor 
Modesto Aguilera, el artículo 28 para someter este 
bloque en votación.

Subsecretario General Raúl Enrique 
Hernández Ávila:

Dice la proposición que presenta el Representante 
Modesto Aguilera para el artículo 28, modifica el 
parágrafo de este artículo el cual quedará así:

“Parágrafo. Las decisiones adoptadas por la 
junta de evaluación y clasificación para patrulleros 
de Policía se tomarán por unanimidad y serán 
consignadas en actas de trámite, contra las mismas 
procederá el recurso de reposición ante la misma 
junta”. 

Esta leída la proposición.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Entonces, se van a someter a consideración por 
orden de la Presidencia los artículos 5, como vienen 
en la ponencia; 6, como vienen en la ponencia con 
la proposición avalada para Inti Asprilla; el artículo 
8, como viene en la ponencia; el 11 como viene en la 
ponencia; 22 como viene en la ponencia; el 28, como 
viene en la ponencia con la proposición avalada y 
leída de Modesto Aguilera; el 36, como viene en la 
ponencia; 37, como viene en la ponencia; 41, como 
viene en la ponencia; 45, como viene en la ponencia; 
el 53, como viene en la ponencia; el 83, como viene 
en la ponencia con la proposición de Inti Asprilla 
avalada; el 87, como viene en la ponencia; el 99, 
como viene en la ponencia; el 103, como viene en 
la ponencia; el 104, como viene en la ponencia; 115, 
como viene en la ponencia y el 119.

Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Y también el 128, que me ha dicho el 
Representante Carlos que la deja como constancia. 

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

128 como viene en la ponencia. Esos son los 
artículos que se van a someter a consideración. Por 
orden de la Presidencia, se abre el registro.

Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Perdóneme un segundito, Secretario. 
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
¿Perdón?
Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Vamos a sacar el 128 que acaba de llegar aquí 

una proposición de la Representante Nidia Marcela 
Osorio. Entonces esa quedaría por fuera del 128, 
que lo acabábamos de incluir.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Saca el 128 de esta votación.
Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Listo. Se abre la discusión. Anuncio que se va a 

cerrar. Se cierra la discusión. ¿Aprueba esta plenaria 
el bloque de artículos leídos como vienen en la 
ponencia y con proposiciones avaladas también 
leídas?

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

¿Pregunta la Presidencia si aprueban los artículos 
como vienen en la ponencia el 5, 8, 11, 22, 36, 37, 
41, 45, 53, 87, 99, 103, 104, 115, 119 y como viene 
la ponencia con las proposiciones avaladas, el 6, 28 
y 83? Si alguien va a votar de manera negativa por 
favor lo informa a la Plenaria.
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Señora Presidenta, ha sido aprobado por 
unanimidad este bloque de artículos.

Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Perfecto. Vamos ahora con el siguiente bloque de 
artículos, vamos así: artículo 31, doctor Inti, usted 
tiene varias proposiciones se las voy a leer para darle 
el uso de la palabra para que las explique todas, para 
poderlas someter ¿vale? 

Tengo artículos 31, 52, 70, 77, 84, 85 y 96, y tiene 
dos de eliminación, pero esas las voy a dejar por 
aparte, por ahora las proposiciones que no han sido 
avaladas. Se las repito, 31, 52, 70, 77, 84, 85, 96, le 
doy el uso de la palabra, ¿cuánto tiempo requiere 
para explicar estás proposiciones?

Intervención Representante Inti Raúl Asprilla 
Reyes:

Presidenta, le ruego que me dé dos minutos para 
organizarme porque me cambiaron los avales sobre 
una de las proposiciones.

Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Bueno, voy a avanzar con otro Representante 
mientras usted se organiza, pero ya sabe cuáles son 
las proposiciones. 

En el artículo 52 tengo una proposición del doctor 
Modesto, artículo 52, ¿usted la quiere someter o la 
va a dejar como constancia? Es que este lo dejé por 
aparte.

Intervención Representante Modesto Enrique 
Aguilera Vides:

La dejo como constancia, señora Presidenta.
Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Perfecto, doctor Vallejo, tengo una proposición 

en el artículo 52, ¿constancia? Vale.  
Doctor Toro, usted me pidió darle la palabra 

sobre esta proposición.
Intervención Representante Mauricio Andrés 

Toro Orjuela:
Sí, así es Presidenta.
Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Entonces, le digo las que tiene acá para que de 

una vez si quiere, hable de las que tiene; tengo 
en el artículo 52 y 68, esas son las dos que tiene 
usted acá ¿cuánto tiempo necesita para las dos 
proposiciones?

Intervención Representante Mauricio Andrés 
Toro Orjuela:

Y tengo una en el 136, pero eso va a ser más 
adelante.

Dirección de la Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Si quiere una vez en el 136.

Intervención Representante Mauricio Andrés 
Toro Orjuela:

Bueno. Entonces, frente al artículo 52, yo la dejo 
como constancia, pero quería dar la explicación del 
motivo de la proposición; esta proposición responde 
a un cambio, digamos, importante y es que está 
hablando cuando en contra de un patrullero de Policía 
se inicie una investigación previa de tipo penal o 
contraría, o se dicten medidas de aseguramiento, 
aquí es donde se dará la suspensión. Como dice el 
proyecto original solo habla exactamente cuando se 
dicten medidas de aseguramiento, yo ¿qué es lo que 
propongo? Que no, no solamente cuando se dicten 
medidas de aseguramiento, sino también cuando se 
ha vinculado formalmente a una investigación penal 
o disciplinaria, ¿por qué la proponía? Porque hoy 
hemos visto, pero resulta supremamente complejo, 
entendiendo que nosotros le metimos plata a la 
justicia penal militar para que sea rápida, eficiente 
y efectiva, pues lo que proponíamos nosotros era 
que no solamente fuera cuando efectivamente la 
persona tuviera medidas de aseguramiento, sino 
también cuando fuera vinculada formalmente en 
investigación disciplinaria, luego conversando con 
los ponentes, entendía pues que hay que partir de la 
presunción de inocencia y no todas las personas que 
son vinculadas, pues van a ser condenadas porque 
está en momento de investigación y entendiendo esa 
presunción de inocencia.

Pero conociendo lo que decía yo que en este caso 
los policías siguen andando cerca de esas víctimas, 
aquí han denunciado, siguen con esa superioridad 
por ser digamos, tener el dominio de la fuerza, pues 
esto ha generado un desequilibrio para quienes hoy 
estaban alrededor de esas denuncias, pero parto de la 
base de entender que hay que partir de esa presunción 
de inocencia y por eso yo retiro esa proposición, pero 
quería explicar la preocupación de que tienen los 
ciudadanos cuando denuncian a una persona de la 
Fuerza Pública y esa persona apenas están investigación 
la denuncia es supremamente compleja y contundente, 
pero pues como no se ha fallado, se sienten de alguna 
manera perseguidas, porque la autoridad sigue con su 
arma, sigue en su trabajo, pero vuelvo y reitero, que 
pues entendiendo esa presunción solo quería explicar 
eso y por eso yo dejo como constancia la del artículo 
52 al igual que la del artículo 53, que tenía que ver 
mucho digamos con eso.

Ahora, la del artículo 68 yo la dejo como 
constancia, Presidenta, simplemente estaba 
haciendo un cambio muy corto de una palabra que 
consideraba era un problema de redacción, pero 
hablando con los ponentes entendíamos que eran 
dos tipos de distinciones, digamos de delitos; el 
delito contra el servicio y el delito que tiene que ver 
con la pena puntual penal. Entonces, allí yo retiro 
esa proposición, después de que me explicaron 
puntualmente cómo funcionaba esta al interior de la 
Policía.

Me queda una proposición que yo considero 
que es importante y es la 136, en la 136, yo hice 
un cambio diferente a lo que había propuesto en 
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una proposición inicial que fue la que discutí con 
el Representante Chacón, aquí le hice un cambio, 
entendiendo una cosa importante; yo he oído aquí a 
muchos congresistas hablar durante esta jornada de 
la importancia de que vaya una buena remuneración 
para nuestra Fuerza Pública y estoy de acuerdo con 
eso, de hecho dentro de los cambios positivos que se 
han hecho en las policías del mundo, como ocurrió 
en Londres, como ocurrió en el Estado de Nueva 
York, empezaron a encontrar que los policías, 
digamos, de más bajo rango tienen una muy mala 
remuneración y necesitan una buena remuneración, 
entendiendo que son los que hoy están poniendo 
el pecho, que ponen la cara, que trasnochan y que 
tienen un riesgo gigantesco, esos policías rasos, 
esos policías que arranca su servicio en la carrera 
policial, están sometidos a unos digamos horarios 
y riesgos gigantescos, pero esto no va concordante 
con la remuneración que tienen.

Muchos de nuestros policías patrulleros, pues 
tienen o ese digamos rango ejecutivo, tienen un 
problema y es que ganan incluso menos que gana 
un vigilante, que tienen el triple de exposición y en 
esta proposición, yo lo que estoy pidiendo es una 
nivelación salarial que incluya aquí también no 
solamente a los oficiales que ya tienen un rango 
superior, aunque escaso de remuneración, porque 
entiendo que a pesar de ser oficiales y con más 
acceso a educación y más acceso a oportunidad, 
siguen estando bajo la tabla de remuneración y 
unos salarios bajos frente a la dedicación que le 
tienen a la patria y a la dedicación que le tienen a 
su trabajo, sin embargo, se queda por fuera, pues los 
suboficiales, los miembros del nivel ejecutivo, los 
agentes de la Fuerza Pública, los patrulleros dentro 
de este artículo como viene en el proyecto original.

Entonces, yo estoy proponiendo que vaya 
dirigido para todos los oficiales y para todos los 
miembros de la Fuerza Pública y proporcionalmente 
para los demás rangos, de tal manera que así puedan 
aumentarle el salario a quienes hoy ganan menos, 
porque como está el proyecto hoy, solamente va a 
tener en cuenta a oficiales para arriba; eso quiere 
decir que ellos que no ganan lo suficiente frente a la 
exposición que tienen y en eso estamos de acuerdo, 
que tienen que tener una buena remuneración frente 
al sacrificio de la patria y frente al riesgo que tienen, 
qué pasa con los de a pie, qué pasa con los suboficiales 
o los miembros del ejecutivo, con los agentes de la 
Fuerza Pública, con los patrulleros, esa gente que 
además es la gran mayoría, es la que está pasando 
necesidades económicas; esa gente que es la gran 
mayoría, es la que por pagar tan poquito por recibir 
tan poco salario, son tentados por las mafias, por los 
narcotraficantes, por las bandas, por el microtráfico, 
porque ganan una remuneración muy pequeña, 
comparada Presidenta con el riesgo que tienen 
porque están en la calle todo el tiempo y no tienen 
los beneficios que tienen los oficiales; entonces, lo 
que estamos diciendo es, entiendo que los oficiales 
tienen que tener una mejor remuneración estoy de 
acuerdo con eso y lo apoyo, para lograr una Policía 

cada vez más capacitada, pero que se le corresponda 
con el nivel de riesgo que tiene.

Pero qué pasa con esos que están por debajo de 
los suboficiales, miembros de nivel ejecutivo, un 
Patrullero, un Intendente, un Subintendente, ellos 
también tienen que tener una buena remuneración 
y resulta que este Proyecto de ley no habla de ellos, 
que es la gran mayoría a quiénes vemos nosotros 
poniendo también el pecho allá en la calle, en las 
noches, luchando contra las bandas delincuenciales, 
son precisamente estos que no están siendo tenido 
en cuenta.

Entonces, yo lo que quiero pedir a quienes hoy 
hablaron de la importancia de la remuneración 
de nuestros policías y fuerza pública, que sean 
coherentes con esa preocupación y avalen esta 
posición en el artículo 136, que incluye a la base 
rasa de la Policía, que en el proyecto original no 
los incluye, porque insisto, habla de oficiales para 
arriba, pero de oficiales para abajo está la gran parte 
y la pirámide puntualmente de esa Policía, que 
aunque va a recibir mejor formación, que aunque va 
a recibir mejor cualificación, no va a recibir mejor 
remuneración, qué vamos a hacer con ellos que 
también necesitan poder tener esa remuneración, 
para evitar que caigan en la corrupción y para 
permitirles así de esta manera se vinculen, se puedan 
formar, sean más respetuosos con la ciudadanía 
y de esa manera logremos un estándar superior 
internacional, incluso de cómo se comporta la 
fuerza pública para con los ciudadanos, que sea 
una Policía al servicio civil y una Policía que tenga 
los estándares mínimos de remuneración, no como 
están precarizados hoy, pero adicionalmente de 
formación, eso no lo incluye el proyecto en cuanto 
a remuneración y por eso propongo en el artículo 
136 un cambio a una proposición que radiqué 
primero, luego radiqué esta, para incluirlos dentro 
de ese rango salarial que propone el artículo, yo lo 
único que hago es aumentar los niveles que están 
por debajo de los que se proponen en el Proyecto 
de ley y por eso le pido que esta sí la pongamos y 
la sometamos a votación, porque las otras las dejo 
como constancia. Presidenta, muchas gracias.

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Perfecto, entonces, quedamos de la siguiente 
manera con el doctor Toro, artículo 52, como 
constancia; el artículo 68, como constancia y el 
artículo 136 no le entendí, si la dejábamos también 
como constancia o la sometemos.

Intervención Representante Mauricio Andrés 
Toro Orjuela:

Presidenta, yo la quiero someter porque quiero 
pedir el apoyo de los compañeros en esta proposición 
para ayudar a los mismos rangos de la fuerza pública.

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Listo. Vamos ahora con la doctora Adriana 
Magali, que ella solo tiene dos y ya se la doy a usted, 
para que pueda explicar las suyas. 
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Doctora Adriana Magali, tengo una en el artículo 
58 y una en el artículo 129.

Intervención Representante Adriana Magali 
Matiz Vargas:

Presidenta, sí quiero hacer una explicación 
de las dos proposiciones, pero las voy a dejar 
igualmente como constancia. En el artículo 58, se 
establece cuáles son las causales de retiro de los 
patrulleros de Policía y en el numeral primero, 
se refiere al retiro temporal con pase a la reserva 
y en el literal c) específicamente, se enuncia que 
por disminución de la capacidad psicofísica para 
la actividad policial. Presento la proposición en 
el sentido que se deje claramente establecido ahí, 
que siempre y cuando no sea posible la reubicación 
de ese patrullero y ¿por qué hago la proposición 
en ese sentido? Porque hay una sentencia, que es 
la sentencia tutela T-499 del año 2020, en la que 
efectivamente la misma Corte Constitucional entró 
a determinar que cuando se hacía la calificación 
de un patrullero que no era apto para la actividad 
policial, eso no implicaba necesariamente que el 
servidor estuviera imposibilitado para desarrollar 
otras labores que eran propias de la institución, 
labores administrativas o labores docentes o 
labores de instrucción, de tal forma que la junta 
médico-laboral lo que debe hacer es evaluar esas 
condiciones y mirar si esa persona es posible que 
se pueda reubicar, de ahí que concluya en esa 
sentencia de tutela, la Corte que la Policía tiene el 
deber constitucional de intentar la reubicación de 
los policías, cuando se vayan a retirar de un cargo, 
cuando tengan alguna disminución en la capacidad 
psicofísica. 

Entonces, por eso dejaba la aclaración que se 
tuviera en cuenta, siempre y cuando no pudiera 
hacerse ninguna reubicación de ese Policía, 
entonces ahí sí fuera una causal de retiro como tal; 
y esa es concordante con el artículo 129, que ese 
artículo es muy importante dentro de este Proyecto 
de ley, que se refiere a la salud mental para el 
personal uniformado de la Policía Nacional. ¿Por 
qué es importante ese artículo? Porque obviamente 
también está demostrado los problemas de salud 
mental que tienen muchas de las personas que 
prestan sus servicios en la Policía Nacional, pero 
quería dejar claro en el parágrafo que también se 
debía garantizar el tratamiento de las patologías que 
tuvieran los integrantes de la Policía, aun cuando 
fueran retirados del servicio para que pudieran 
contar con el servicio de salud de la Policía como 
tal, tratándosele específicamente esas patologías 
y esto ¿por qué lo dejamos? Porque también fue 
en otra sentencia la Corte Constitucional donde 
claramente se le ordenó a la Policía que tenía que 
seguir prestando ese servicio.

no obstante lo anterior, Presidenta, dejo esas 
dos proposiciones del artículo 58 y el artículo 129 
como constancia para que se tengan en cuenta para 
el debate que se vaya a realizar en el Senado de la 
República, muchas gracias.

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Perfecto, doctor Erwin Arias, usted tiene una 
proposición en el artículo 136, ¿usted lo quiere 
someter o lo deja como constancia?

Intervención Representante Erwin Arias 
Betancurt:

Muchas gracias, señora Presidenta. Yo ya he 
discutido con los ponentes al respecto de esta 
proposición, que lo que busca es que la nivelación 
salarial no solo cobije a los oficiales, sino también 
a los suboficiales, al personal ejecutivo y a todo el 
personal activo dentro de la Policía y alrededor de 
una nueva proposición que se ha redactado, yo dejo 
esta como constancia y precisamente a la otra que ya 
redactamos en concertación con los ponentes. 

Entonces, en ese sentido, yo quiero ratificarle 
Presidenta que dejo esta como constancia para que 
la otra sí quede avalada como ya los ponentes lo 
acreditaron, muchas gracias.

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Perfecto, doctor Wilmer Leal, usted tiene dos 
proposiciones, en el artículo 70 y en el artículo 84 
con la doctora Pizarro, ¿ustedes las quieren someter 
o las dejan como constancias? Perfecto, 

vamos con usted doctor Inti, le repito las que 
tengo para que estemos de acuerdo, artículo 31, 52, 
70, 77, 84, 85 y 96. 

Intervención Representante Inti Raúl Asprilla 
Reyes:

Listo, señora Presidenta. Entonces, procedo a 
hacerle, digamos las solicitudes correspondientes 
sobre este bloque de artículos. Yo inicié mi 
intervención diciendo que se me habían avalado 10 
proposiciones, al parecer por el tono de la misma 
intervención, se han ido bajando los avales en 
varias de ellas, sin embargo, en aras de darle un 
trámite con cierta celeridad, voy a proponerle al 
coordinador ponente lo siguiente: yo acepto dejar 
como constancia, es decir, saco de la discusión las 
proposiciones sobre el artículo 70, 85 y 96. 

Acepto señora Presidenta, discutir en bloque las 
proposiciones no avaladas sobre los artículos 31, 52 
y 84; y lo solicitado al coordinador ponente, doctor 
Alejandro Carlos Chacón, que dejemos por fuera 
del bloque de proposiciones no avaladas el artículo 
77. Me explico por qué considero que el artículo 77 
merece una discusión especial y aparte, porque es 
el artículo relacionado con el uso del uniforme por 
parte del personal policial, y en ese orden de ideas 
considero, que es importante que este debate se dé 
de una manera más profunda y tranquila. 

Entonces, repito, señora presidenta, artículo 70, 
85, 96, quedan como constancia.

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Perdóneme, perdóneme para yo ir anotando acá. 
70, 85 y 96 como constancia 85, perfecto.
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Intervención Representante Inti Raúl Asprilla 
Reyes:

En el bloque no avaladas 31, 52 y 84.
Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Perfecto.
Intervención Representante Inti Raúl Asprilla 

Reyes:
Y pido que se deje para discusión aparte por su 

amplia importancia el 77.
Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Perfecto, ¿usted quiere decir algo de las 

proposiciones que va a someter en bloque o las 
someto? Para que hable sobre las proposiciones del 
31, 52 y el 84, ¿sí?

Intervención Representante Inti Raúl Asprilla 
Reyes:

Sí, entonces, procedo señora Presidenta. 
Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Por favor, la imagen para el doctor Inti, gracias.
Intervención Representante Inti Raúl Asprilla 

Reyes:
Gracias. El artículo 31, fíjense ustedes es el 

artículo que trata el tema de los traslados, es bien 
sabido y le voy a pedir a los asesores del Gobierno, 
que por favor, asesor del Gobierno si es tan amable 
o asesor de la policía quién sea. 

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Por favor, para qué es que les están, qué pena, 
que es que acá están interrumpiendo donde está el 
doctor Lorduy, Carolina que pena, gracias.

Intervención Representante Inti Raúl Asprilla 
Reyes:

Muchas gracias, señora Presidenta. Entonces, el 
artículo 31 para que tomen nota todos aquellos que 
han querido decir que Inti Asprilla es el enemigo 
de los patrulleros y de la policía, miren la posición 
que tiene, que tengo sobre este artículo 31. Yo no 
considero que el traslado pueda seguirse utilizando 
como mecanismos de sanción al interior de la Fuerza 
Policial; les traigo un ejemplo concreto, sobre el 
caso que hablaba yo de la vendedora informal a la 
cual un policía le pateó su puesto de tintos y otra 
patrullera asistía el procedimiento, manifestaba 
ayer el Comandante de la Policía Metropolitana 
de Bogotá, que el primero había sido suspendido 
o separado, todavía no tenemos la prueba, y que la 
otra patrullera había sido trasladada, el traslado no 
puede ser bajo ninguna circunstancia un mecanismo 
de sanción al interior de la Policía o de represalia a 
la policía.

Entonces, el artículo 31 tal y como venía en la 
ponencia, decía, sobre el traslado decía; contra 
el acto administrativo que ordena el traslado no 

procede recurso alguno, ¿qué propongo yo? Y qué 
es lo que se negó a aprobar el Gobierno nacional o 
avalar el Gobierno nacional y el coordinar ponente 
Alejandro Carlos Chacón, yo propongo que el 
acto administrativo que ordena el traslado, tenga 
el recurso de reposición y el subsidio de apelación 
con efecto suspensivo, ¿por qué? Porque muchas 
veces un policía, puede llegar a tener una situación 
familiar que le haga particularmente gravoso un 
traslado, pongo un ejemplo, un patrullero tiene 
a su hijo gravemente enfermo de cáncer y lo está 
tratando el Cancerológico de Bogotá y por alguna 
situación al interior de la Policía, deciden trasladarlo 
a X o Y municipio, considero yo, que es importante 
permitirle a ese patrullero que le exprese a su superior 
jerárquico que el traslado le causa un perjuicio en lo 
que es su núcleo familiar, eso es lo que tiene que ver 
con el artículo 31.

Artículo 52, suspensiones de funciones y 
atribuciones. Hoy en día un patrullero que es 
suspendido de su ejercicio tiene el derecho, así 
lo establece, a recibir el 50% de su asignación 
básica mensual; a cualquier servidor público si lo 
suspenden, no tiene derecho a recibir el 50% de 
su salario, entonces en el orden que yo he venido 
diciendo, en la medida que vamos profesionalizando 
la labor de policía, no tiene ninguna razón de ser 
que una persona que ha sido formada y que por 
circunstancias X o Y, es suspendido, siga recibiendo 
su salario. 

El artículo 84 y aquí también va digamos otra de 
las, no sé ni cómo decirlo, no voy a decir sapo, porque 
estamos, ya cambió el color del uniforme, vamos a 
ponerlo de otra manera. Unas de las cosas que yo 
quería era precisamente garantizarle a la ciudadanía 
que la formación al interior de la Policía va a ser 
de la mejor calidad; en el artículo original y acá 
el Representante Alejandro Carlos Chacón perdió 
un poco la autonomía que lo caracteriza, lo que se 
había construido en consenso en el artículo original 
decía que un experto académico, la propuesta que 
yo tengo y que finalmente se le retiró el aval, dice 
que sean 3 expertos académicos. ¿Por qué 3 y no 1? 
Porque precisamente en la variedad y en el hecho que 
haya una especie de terna de expertos académicos, 
garantiza precisamente la calidez de la formación. 

Entonces esas son las proposiciones que solicito 
sean sometidas a votación, muchas gracias, señora 
Presidenta.

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Gracias doctor Inti. Doctora Nidia Marcela 
Osorio, usted tiene una proposición en el artículo 
128, ¿usted la quiere dejar como constancia? ¿la 
quiere someter? Mi General Hoover me permite es 
que no veo, qué pena, ¿doctora Nidia? Siga.  

Intervención Representante Nidia Marcela 
Osorio Salgado:

Presidenta, gracias, primero dar un saludo muy 
especial al director General de la Policía, al Ministro 
de Defensa, a todos los que se encuentran aquí en 
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este recinto, ustedes verdaderos héroes de nuestra 
patria y a los que nos están viendo. Yo quiero 
además de la proposición que acabo de presentar, 
decirles que es mejor poquito que nada, por eso 
obviamente apoyamos este proyecto; sin duda alguna 
avanzamos en mejorar la parte de capacitación, la 
profesionalización, mejorar la calidad de vida de sus 
familias, todo esto es indiscutible.

Mejorar los reconocimientos, porque yo que soy 
una admiradora de la Policía, de la Fuerza Pública, 
porque obviamente todos sabemos lo que hacen 
por nosotros y por nuestras familias, cuidar nuestra 
vida, nuestro patrimonio y arriesgar la de ellos, de 
su vida propia, cuando se les reconoce y tienen en 
sus uniformes esa cantidad de medallas que los hace 
lucir, además de elegantes, mostrar con gallardía 
todo su reconocimiento, yo sí también tengo que 
decirles que todos estos reconocimientos muchas 
veces se quedan como un saludo a la bandera; 
porque aunque sean muy bonitos y muy vistosos 
uno con esto no merca, ni le paga la universidad a 
los hijos, ni atiende tantas obligaciones que en el 
hogar se tiene.

Las diferentes categorizaciones que ha tenido 
la Policía, que obviamente en una estructura 
administrativa, esto es indiscutiblemente necesario, 
en la Policía sí tengo que decirles que esta 
diferenciación ha golpeado mucho a los más bajitos, 
es decir, ha existido durante años una vulneración 
al principio de igualdad con el nivel ejecutivo 
donde están todos nuestros patrulleros, hemos 
sido demasiado injustos y les recuerdo que el nivel 
ejecutivo siempre ha estado excluido del tiempo 
que se exige para pensión, que son 20 años para los 
otros niveles; al nivel ejecutivo exigen 25 años, esto 
ha sido una pelea que ha llegado a instancias del 
Consejo de Estado y a pesar de que el Consejo de 
Estado se ha pronunciado en favor de estos héroes 
de la patria que están en un nivel ejecutivo, siempre 
se les ha vulnerado este derecho fundamental de la 
igualdad.

Pero ya me voy a referir a la proposición 
que presenté, tiene que ver con el artículo 128 y 
nuevamente se sigue golpeando al nivel ejecutivo. 
¿Qué dice este artículo 128? Habla de un descuento 
que se hace para el bienestar social de ellos y de sus 
familias, este descuento equivale a 3 días de la prima 
de vacaciones; para los otros niveles o categorías, 
la base de liquidación de retener estos tres días es 
diferente, ya con esta ley esos tres días que hoy son 
voluntarios pasan a ser de manera obligatoria y le 
sigue golpeando el bolsillo o su salario. 

Además si aquí hubiésemos votado por la 
nivelación salarial real de los policías, de nuestros 
patrulleros, de todos a nivel general, pues yo estaría 
tranquila y satisfecha, pero aquí no hemos votado 
ninguna nivelación salarial, para qué nos vamos 
a decir mentiras; aquí lo único que se ha dicho es 
que el Gobierno nacional propenderá, el Gobierno 
nacional reglamentará y si vamos a esperar un aval 
del Ministerio de Hacienda, que obviamente es 
necesario, pues esto nunca va a llegar, antes en 2019 

no había pandemia, y nunca se pudo y ahora que hay 
pandemia, que el déficit fiscal está desbordado y lo 
mismo la deuda pública, pues ahora sí que menos. 

Que nos quede claro que aquí no hay realmente 
nivelación salarial y sí me preocupa mucho, que 
sin nivelación salarial se le vengan a sacar 3 días 
de la prima de vacaciones al nivel ejecutivo, lo 
que hoy es opcional con esta ley, queda de manera 
obligatoria. Pero en aras de contribuir al trámite de 
esta importante ley, porque comencé diciéndoles, es 
mejor poquito que nada; en aras de contribuir en que 
este, al menos poquito, salga adelante, la dejo como 
constancia, gracias señora Presidenta.

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Perfecto, vamos entonces a hacer lo siguiente 
señor Secretario, vamos a someter a consideración 
las proposiciones no avaladas de los artículos 31, 52, 
84 del doctor Inti y 136 del doctor Mauricio Toro. 

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Vamos a leerlas entonces.
Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Perdóneme un segundito, usted tiene en la 84, ¿la 

sometemos de una vez? No señor.
Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Del doctor Wilmer, ¿está avalada? No doctor 

Wilmer tiene el uso de la palabra para que la 
explique.

Intervención Representante Wilmer Leal 
Pérez:

Presidenta, muchas gracias, no colegas esta 
proposición y doctor Chacón quisiera que la 
analizara, es sobre el artículo 84 y hace referencia 
al tema de los Consejos Superiores de Educación 
Policial, en uno de sus parágrafos dice quién hacen 
parte, nosotros lo que queremos es que en este 
Consejo Superior haga parte un experto académico 
con experiencia reconocida en temas de derechos 
humanos, dado que en este proyecto y como lo 
dijera la doctora Juanita, el doctor Inti y varios acá, 
si bien es cierto es un paso hacia lo que pretendemos 
con la Policía, uno de esos pasos importantes se da 
precisamente en este tema de derechos humanos. 

Por eso yo sí quisiera Presidenta y doctor Chacón 
que la revisara, nosotros le agregamos puntualmente 
y que se adicione “un experto académico con 
experiencia reconocida y trayectoria investigativa 
en materia de derechos humanos y derecho 
internacional humanitario”. Por eso yo creo, 
Presidenta y colegas, que en aras de contribuir a que 
este proyecto salga un poco mejor y que vaya en 
el camino correcto pueda ser avalada, Presidenta. 
Muchas gracias doctor Chacón.

Intervención Representante Mauricio Andrés 
Toro Orjuela:

Presidenta. 
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Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Doctor Mauricio, tiene el uso de la palabra, yo 
voy a empezar a ponerles tiempos que me disculpan, 
pero es que se nos está acercando ya la noche y pues 
la idea es poder avanzar en el proyecto. Doctor 
Mauricio tiene 3 minutos.

Intervención Representante Mauricio Andrés 
Toro Orjuela:

No, es sencillo. Es para que usted me ayude a que 
el artículo 136, esta proposición se vote aparte de ese 
bloque, porque yo insisto en que nosotros tenemos 
que pensar en la base de la pirámide de este servicio 
policial, que tiene que tener buena remuneración, los 
oficiales digamos que han tenido más oportunidades 
que el resto de los que están por debajo, es decir, 
los suboficiales, los miembros de nivel ejecutivo, los 
agentes de la Fuerza Pública, los patrulleros, ellos no 
han tenido las mismas oportunidades y este proyecto 
no contempla absolutamente nada para aumentarles 
su remuneración y de esa manera lograr mejores 
condiciones, más transparencia, más compromiso 
con la institución. 

Entonces, yo sí vi aquí a varios desgañotándose 
por hablar de lo importante que es la remuneración 
para la Fuerza Pública y vamos a apoyar, pero eso no 
está reflejado en el proyecto para este tipo de rangos. 
Entonces, yo lo que pido es que me permitan votar 
la parte y poder pedirles a mis compañeros el apoyo 
para esta proposición y de esa manera garantizar que 
suboficiales, miembros del nivel ejecutivo, agentes 
de la Fuerza Pública y patrulleros puedan tener una 
remuneración superior y acorde con el riesgo y el 
pecho que le están poniendo al país para defender a 
cada ciudadano. 

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Bueno. Entonces, vamos a someter en 
consideración las proposiciones no avaladas del 
artículo 31, 52 y 84 de los doctores Inti Asprilla, 
Wilmer y María José.

84, ¿está avalada? O sea, le voto solamente dos 
proposiciones al doctor Inti el 31 y el 52. 

Intervención Representante Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

No, el artículo 84, no, no. Es la consideración 
sobre que el artículo 84, Presidenta, en ese sentido 
y ya el compañero pueda votarla y puede votarla, es 
que en el artículo 84 donde dice Consejo Superior de 
Educación Policial, el articulado trae un parágrafo 
y en el parágrafo habla de un experto académico 
de reconocida trayectoria investigativa en asuntos 
policiales, la proposición quedaría es: 

“Un representante del Colegio de 
Administradores Policiales -coma- un experto 
académico de reconocida trayectoria investigativa 
en asuntos policiales y un experto académico 
con reconocida y trayectoria, en y reconocida 
experiencia y trayectoria investigativa en materia 

de derechos humanos y derecho internacional 
humanitario”. 

Esa la van a suscribir el Representante Inti 
Asprilla y Wilmer Leal, Presidenta, pero va a estar 
avalada, entonces puede sacar el bloqueo como solo 
se excluye.

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Doctor Inti, usted tenía aquí una que me dice que 
se la someta, ¿la dejo como constancia?

Intervención Representante Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Esa la deja como constancia Inti, la deja como 
constancia Inti.

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Entonces iríamos así: el artículo 31, doctor Inti 
¿usted no quiere dejar la del 31 la del 52 como 
constancia?

Intervención Representante Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Sí la deja como constancia Inti Asprilla.
Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Dejarlas como constancias. Bueno, entonces 

vamos a someter artículo 31 y 52 dos proposiciones 
no avaladas del representante Inti Asprilla, ¿sí? No 
es más. Leámoslas entonces.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Dice así sobre el artículo 31, propone en el 
parágrafo, modifíquese el parágrafo del artículo 31: 

“Parágrafo. Contra el acto administrativo que 
ordena el traslado procede recurso de reposición y 
en subsidio de apelación con efecto suspensivo”. 

Firma, Inti Asprilla, el resto como viene en la 
ponencia. 

Sobre el artículo 52, propone donde dice 
en el párrafo primero “durante el tiempo de la 
suspensión, el patrullero de policía”, propone 
que quede, “no recibirá las primas y subsidios, ni 
salarios”; y propone que se elimine donde dice, 
“y el equivalente al 50% de su asignación básica 
mensual, el porcentaje restante será retenido”, 
esa parte queda eliminada y propone entonces 
que quede, “el patrullero de policía no recibirá 
las primas, subsidios, ni salarios, emolumentos 
que serán pagados de manera retroactiva en caso 
de resultar absuelto”. Y la parte que dice, “por la 
tesorería general de la Policía Nacional, hasta que 
se emita disposición que se ponga fin al proceso 
penal”, queda eliminado, el resto como viene en la 
ponencia. Firma, Inti Asprilla.

Han sido leídas las proposiciones sobre el artículo 
31 y 52 del Representante Inti Asprilla que no tiene 
respaldo de los ponentes.
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Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Se abre la discusión. Anuncio que se va a cerrar. 
Se cierra. Abra registro para votar las proposiciones 
no avaladas, leídas.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se abre el registro para votar las dos proposiciones 
de Inti Asprilla, que han sido leídas. Si se vota sí, 
quedan aprobadas y se vota no, continuamos como 
viene en la ponencia. 

Se abre el registro. Pueden votar señores 
representantes.

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Señor Secretario, recibir votos manuales y cerrar 
el registro.

 Señor Secretario, cierre el registro, anuncie el 
resultado.

Subsecretario General Raúl Enrique 
Hernández Ávila:

Se cierra el registro y la votación es como sigue:
Por el Sí: 
Inti Raúl Asprilla Reyes
Jorge Eliécer Tamayo Marulanda
León Fredy Muñoz Lopera
Ángel María Gaitán Pulido

Carlos Germán Navas Talero
Jhon Arley Murillo Benítez
Jhon Jairo Cárdenas Morán
José Joaquín Marchena.
Por el sí: 8 votos manuales, 24 votos electrónicos. 

Para un total de 32 votos por el sí. 
Por el No:
Carlos Alejandro Chacón Camargo
José Vicente Carreño Castro
Jorge Enrique Burgos Lugo
Alfredo Ape Cuello Baute
Christian José Moreno Villamizar
Eloy Chichi Quintero Romero
César Augusto Lorduy Maldonado
Christian Munir Garcés Aljure
Luis Fernando Gómez Betancourt
Jaime Armando Yepes Martínez
Milene Jarava Díaz
Óscar Tulio Lizcano González
Nidia Marcela Osorio Salgado
Modesto Enrique Aguilera Vides.
Por el no: 14 votos manuales, 87 electrónicos. 

Para un total de 101 votos por el no. 
Han sido negadas las proposiciones señora 

presidente.

PUBLICACIÓN REGISTRO DE VOTACIÓN
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Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Perfecto, vamos con la proposición del doctor 
Toro al artículo 136, el doctor Toro ya la sustentó, 
darle lectura por favor para votarla. 

Doctor Mantilla, leer la proposición del artículo 
136 del doctor Toro, por favor.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

La proposición dice así: modifíquese el 
artículo 136, nivelación salarial, propone que 
quede “El Gobierno nacional, deberá nivelar 
salarialmente a los oficiales, suboficiales, 
miembros del nivel ejecutivo, agentes de la 
Fuerza Pública y patrulleros, en servicio activo 
de la Policía Nacional, teniendo como referencia 
la remuneración de los cargos directivos en las 
ramas del poder público para los oficiales y 
proporcionalmente para los demás rangos. Lo 
anterior sin perjuicio del régimen especial que 
ampara la Policía Nacional”. 

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Se abre la discusión. Anuncio que se va a cerrar. 
Se cierra. Abra el registro para votar la proposición 
no avalada.
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se abre el registro para votar la proposición no 
avalada de Mauricio Toro. Pueden votar señores 
representantes. 

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Señor secretario, recibir votos manuales. 

Señor secretario, cerrar el registro, anunciar el 
resultado.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se cierra el registro y la votación final es como 
sigue:

Por el Sí: 

Ángel María Gaitán Pulido

Jhon Jairo Cárdenas Morán

Nidia Marcela Osorio Salgado

Wilmer Leal Pérez

Yenica Sugein Acosta Infante.

Por el sí: 5 votos manuales, 23 electrónicos. Para 
un total por el sí de 28 votos.

Por el No:

Alejandro Carlos Chacón Camargo

José Vicente Carreño Castro

Anatolio Hernández Lozano

José Luis Pinedo Campo

Karen Violette Cure Corcione

Eloy Chichi Quintero Romero

Jorge Enrique Burgos Lugo

Christian José Moreno Villamizar

Óscar Tulio Lizcano González

Jaime Armando Yepes Martínez

José Joaquín Marchena.

Por el no: 11 votos manuales, 74 electrónicos. 
Para un total de 85 votos por el no.

Han sido negadas las proposiciones, señora 
presidenta.

PUBLICACIÓN REGISTRO DE VOTACIÓN
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Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Perfecto, antes de someter este bloque de artículos, 
un aviso para todos, el siguiente Proyecto de ley 
también es de la Policía, así que por favor quienes 
se vayan a declarar impedidos vayan revisándolo 
para que puedan ir enviando sus impedimentos del 
siguiente Proyecto de ley. 

Vamos a votar de la siguiente manera señor 
Secretario, artículos 31, 52, 55, 58, 64, 68, 70, 85, 
96 y 128 como vienen en la ponencia. Había dos 
proposiciones de eliminación; el doctor Inti las dejó 
como constancia.

Repito, 31, 52, 55, 58, 64, 68, 70, 85, 96 y 128, 
esos vienen como vienen en la ponencia; artículo 
84, una proposición avalada del doctor Wilmer 
Leal y María José Pizarro; en el artículo 129 una 
proposición avalada al Representante Víctor Ortiz; 
y en el 136 hay una proposición avalada al doctor 
Chacón y compañía, para que por favor leamos esas 
tres proposiciones y vamos a votar este bloque de 
artículos. 

Recordándoles que, por favor, quienes se vayan a 
declarar impedidos en el siguiente Proyecto de ley, 
envíen sus impedimentos.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

El artículo 84 tiene una proposición de Wilmer 
Leal e Inti Asprilla, que proponen el parágrafo, en 
la parte final donde dice, “un experto académico 
de reconocida trayectoria investigativa en asuntos 
policiales”, se agregue, “y un experto académico 
con experiencia reconocida y trayectoria 
investigativa en materia de derechos humanos y 
derecho internacional humanitario”.

Sobre el artículo 129, Víctor Manuel Ortiz dice, 
adiciónese un parágrafo, el parágrafo dice así: 

“Parágrafo 2°. La Policía Nacional diseñará e 
implementará un programa de intervención integral 
familiar que conlleve a mejorar la comunicación, 
resolver conflictos, minimizar la violencia 
intrafamiliar y profundizar los lazos familiares 
de los miembros de la institución de tal modo que 
se mitiguen los efectos negativos de la actividad 
policial dentro de las dinámicas familiares y 
poder consolidar un ambiente familiar, óptimo y 
adecuado”. 

Sobre el artículo 136, nivelación salarial, 
proponen donde dice: “El Gobierno nacional 
propenderá nivelar salarialmente a los oficiales en 
servicio activo de la Policía Nacional, teniendo como 
referencia la remuneración de los cargos directivos 
en las ramas del poder público”, en ese párrafo 
primero agregan ‘propenderá’; y propone un párrafo 
segundo que dice, “para el personal uniformado 
en servicio activo de las demás categorías, esta se 
realizará teniendo como referencia la remuneración 
de los cargos en los demás niveles de las respectivas 
ramas”, el resto como viene en la ponencia.

Firman: Alejandro Carlos Chacón, José Vicente 
Carreño y Juanita Goebertus.
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Y sobre el artículo 52, dice lo siguiente, una de 
Gabriel Jaime Vallejo avalada, en el parágrafo propone 
que se agregue donde dice, “del reconocimiento y 
pago de las asignaciones de retiro del personal de la 
Policía”, se agregue en la parte final del parágrafo 
lo siguiente, “cuando la sentencia definitiva sea 
absolutoria, las sumas retenidas deberán devolverse 
al respectivo patrullero de Policía de conformidad 
con lo dispuesto en el artículo 54 de la presente ley”.

Han sido leídas las proposiciones avaladas sobre 
los artículos 84, 129, 136 y 52.

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Se abre la discusión. Anuncio que se va a cerrar. 
Se cierra la discusión. ¿Aprueban los artículos leídos 
como vienen en la ponencia y con las proposiciones 
también leídas? 

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Pregunta la Presidenta a la plenaria, si aprueban 
como vienen en la ponencia los artículos 31, 52, 
55, 58, 64, 68, 70, 85, 96 y 128 y como vienen en 
la ponencia con las proposiciones avaladas sobre 
el artículo 52, 84, 129 y 136, Si alguien va a votar 
de manera negativa por favor le manifiesta a la 
Corporación en estos momentos su voto negativo. 

Señora Presidenta, ha sido aprobado por 
unanimidad este grupo de artículos, como vienen en 
la ponencia con las proposiciones avaladas.

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Me queda solo un artículo, artículo 77, doctor 
Inti, tiene el uso de la palabra; pero permítame le 
van a leer la proposición para abrir la discusión. 
Secretario, leer la proposición del artículo 77.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Una proposición presentada por Inti Raúl 
Asprilla. Propone sobre el artículo 77 que se agregue 
el siguiente parágrafo, este artículo tiene un párrafo, 
dos parágrafos, le agrega entonces en su propuesta 
el parágrafo 3° que dice:

“Parágrafo tercero. El uso del uniforme 
contemplará la obligatoriedad del porte visible 
del número de placa policial, a su vez la Policía 
Nacional llevará un registro de los números de 
placas y los nombres completos de los uniformados 
que porten la misma”. 

Ha sido leída la proposición que busca agregarle 
un parágrafo tercero al artículo 77 respecto al porte 
de la placa policial.

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Doctor Inti le voy a dar el uso de la palabra, 
permítame abro la discusión sobre esta proposición 
no avalada en el artículo 77. 

Se abre la discusión. Doctor Inti le doy máximo 
5 minutos para que la explique, porque necesitamos 
avanzar debido a la hora.

Intervención Representante Inti Raúl Asprilla 
Reyes:

Muchas gracias Presidenta. Voy a utilizar menos 
tiempo, le agradezco a usted la generosidad. A ver, 
yo he sostenido y creo que esto es uno de los, los 
debates más importantes que se dan en medio de 
este Proyecto de ley, que toda esa plata que se están 
gastando en esos uniformes color azul, no sirve 
absolutamente para nada, si no permite una plena 
identificación del policía, entonces yo por ejemplo, 
tengo acá y lo digo con el mayor de los respetos, 
al Director General, yo el uniforme del Director 
General tiene placa 0001 y aparece claramente su 
nombre que es Jorge Vargas, General Jorge Vargas.

En eso, yo creo que ese uniforme cumple con 
la función que es permitir una plena identificación, 
¿qué observamos nosotros en medio del paro 
nacional y que se sigue observando en las calles de 
Colombia? Que muchas veces se cubre, ya sea con 
un chaleco o por otras maniobras, la manera para 
ser identificado por parte de un policía, entonces yo 
había hecho una proposición inicial, que hablaba 
“el uso del uniforme contemplaban la obligación 
del porte visible del número de placa policial, a 
su vez llevara un registro del número de placas y 
los nombres completos de los uniformados”, había 
puesto en su comienzo, “se prohíbe el cambio de 
prenda de uniforme donde no se visibilice el número 
de la placa eso puede incurrido en falta grave”.

Entonces, en un momento se había concertado 
con el Gobierno nacional que quitábamos la parte 
disciplinaria, pero permanecía lo que tiene que ver 
con las características del uso del uniforme, esa es 
la proposición que presentamos acá y a mí sí se me 
hace completamente absurdo que en medio de un 
debate de un Proyecto de ley en el cual ustedes están 
argumentándole a la ciudadanía, que están buscando 
una reinstitucionalización de la Policía Nacional, 
en la cual muestra una voluntad de mejora de los 
procedimientos policiales, que el uniforme, que es 
per se, la manera de garantizar el uso legítimo de 
la fuerza, pueda ser por voluntad o a mutuo propio 
de cualquier personal policial escondió el nombre y 
escondió la placa.

O sea, ahí como quien dice a qué estamos jugando, 
mañana vamos a salir a decir, va a salir el Gobierno 
nacional a decir que ha hecho la gran reforma y no 
puede que en esto tanto concreto, poner una garantía 
para todos los ciudadanos, en el entendido que 
cuando sean objeto de un procedimiento policial, 
cualquiera que este sea, van a poder identificar 
plenamente al policía. 

Y en ese orden de ideas no entiendo también 
doctor Chacón, por qué usted se rehúsa y escucharé 
su respuesta y le responderé respecto a lo que usted 
me diga; por qué usted considera que es improcedente 
que el uniforme esté siempre claramente legible 
y claramente identificable, el número del policía 
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y el nombre y apellido. Muchas gracias, señora 
Presidenta y estaré muy atento a la respuesta.

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Doctor Chacón.
Intervención Representante Alejandro Carlos 

Chacón Camargo: 
Gracias querida Presidenta. Yo puedo concordar 

con el doctor Inti Asprilla frente al ejercicio de que 
un uniforme y que este nuevo uniforme deba tener 
la obligatoriedad del porte visible del número de 
la placa policial, eso es lo primero que menciona 
el doctor Inti Asprilla; yo quisiera solo hacer una 
referencia aquí, este es el nuevo uniforme y como 
podremos ver el uniforme nuevo de la Policía 
Nacional ya tiene la identificación, tiene no una, la 
tiene dos veces, en dos partes: en el centro del pecho 
su número y la tiene en la placa policial, además en 
el pectoral izquierdo.

Frente a la segunda solicitud sobre la inquietud 
y la inclusión del doctor Inti Asprilla, que tiene por 
supuesto la razón frente a la exigencia que debe 
tener el uniforme de la Policía Nacional, este nuevo 
uniforme, le tenemos que decir que el la Policía 
Nacional tiene un sistema de identificación de cada 
uno de los miembros de la Policía Nacional de 
este país, y ese sistema de información de talento 
humano se llama SIAP y tiene la identificación que 
precisamente el doctor Inti Asprilla está pidiendo 
y con justa razón; yo creería que el SIAP, sistema 
de información, que es un sistema precisamente el 
segundo parágrafo que tiene y le concuerdo con 
el doctor Inti sobre esa obligatoriedad, dice que: 
“a su vez la Policía Nacional llevará un registro 
de los números de placa y los nombres completos 
de los uniformados que porten la misma”, o sea, 
que porten el uniforme allí es donde el sistema de 
información además de seguridad, pero que puede 
ser consultado por supuesto por personas como su 
señoría o cualquiera que tenga la posibilidad de 
solicitar la información de quien era el miembro 
de este número de placa, o de la placa policial que 
tiene el pectoral, o el nombre que también porta en 
el uniforme, lo tiene un sistema de información del 
talento humano que se llama SIAP. 

Me parece muy importante que el doctor Inti 
Asprilla además haga claridad sobre la necesidad y 
podamos decirle al país que este nuevo uniforme lo 
trae específicamente, pero ahorita en una discusión 
que yo sé que el doctor Inti también va a tratar de 
hacer, le cuento que en el nuevo estatuto disciplinario 
policial que viene, Inti, precisamente de las 
sanciones que trae este Código Disciplinario, que 
ahorita vamos a tener en vista de, precisamente las 
preocupaciones, las denuncias de las personas que 
han tenido en todas estas manifestaciones, protestas 
del nivel nacional se tiene sobre los comportamientos 
de la Policía, eso sanciona el ocultamiento de la 
identificación, perdóneme Mantilla, hágame el favor 
porque le estamos contestando al doctor Inti, con 
sumo respeto. 

Este nuevo Código Disciplinario que viene, 
sanciona el ocultamiento de la identificación 
del uniformado, de los vehículos, todos los 
accesorios, así como que se impida la grabación 
de los procedimientos policiales, parte de uno de 
los requerimientos que ustedes precisamente han 
manifestado permanentemente como una obligación 
y como algo que voy a hacer, por supuesto una 
institución que debe ser clara y transparente frente 
a sus comportamientos. Así mismo, precisamente, 
frente a todas las quejas y lo vamos a ver seguramente 
con el nuevo estatuto y disciplinario, va a ser, va a 
ser importantísimo Inti, esto para ustedes que han 
sido tan trascendentales en sus luchas, impone al 
Inspector General o Inspectores Delegados, una 
rendición de cuentas en la gestión disciplinaria 
semestralmente, y han designado, se designa y se 
crea en este código que viene, un Inspector Delegado 
Especial para la manifestación pública.

Esto es bien importante porque da una mayor 
participación a la posibilidad de la gestión 
disciplinaria de la Policía Nacional y precisamente 
para que el ciudadano pueda tener claramente quién 
está haciendo los procedimientos. Hay una línea muy 
corta y delgada entre está carrera y profesionalización 
que hoy tenemos de la Policía, de este Proyecto de 
ley y seguramente tendrá muchas discusiones al 
respecto el doctor Inti en ese sentido, precisamente 
en estos mismos órdenes que lo va a ver en esa línea 
tan delgada en el estatuto disciplinario que tenemos 
de la policía y que verán cómo esos procedimientos, 
precisamente, que se está diciendo que de pronto 
crean que debe estar aquí, lo van a encontrar en el 
estatuto disciplinario. 

Por eso con mucho respeto y entendiendo la 
preocupación del doctor Inti y por supuesto de 
aquellos que han manifestado durante mucho 
tiempo en las marchas y en las protestas en los 
cuestionamientos que puedan tener individuales, que 
podemos compartir individuales y no institucionales, 
frente al comportamiento de algunos, pues aquí 
creemos que podemos solventarlo y solucionarlo y 
por eso es que le pedimos respetuosamente al doctor 
Inti, que, que, que nos comprenda por qué es la 
negativa, porque precisamente se encuentra y sería 
pues redundante el ejercicio de lo que precisamente 
hoy vemos que es el uniforme de la policía y por eso 
es que no se avaló, gracias Presidenta.

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Continúa la discusión. Doctor Inti tiene 3 minutos 
para contestarle al doctor Chacón y les pediría que 
no nos pongamos de respuesta en respuesta, doctor 
Inti.

Intervención Representante Inti Raúl Asprilla 
Reyes:

Muchas gracias, señora Presidenta. Representante 
Chacón, yo no sigo sin entender la razón de ser usted 
me explica una cosa y me da una respuesta que yo 
no le pedí, yo no le pedí a usted que me explique 
cuál es el uniforme, yo tengo claramente qué tiene 
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el uniforme, qué dije, que precisamente cumple una 
función y es lo que vi acá, y es el nombre, el código 
o el número y la placa. Lo que estoy diciendo yo 
y ahí también quiero aclarar esto, usted sabe, como 
abogado doctor Chacón, que uno no puede legislar 
sobre hechos inciertos, por más de que ustedes 
tengan mayorías uno a veces, usted sabe que muchas 
veces acá en el Congreso se montan miquitos u 
orangutanes de un momento a otro y uno no se da 
cuenta, o muchos no se dan cuenta. 

Entonces, yo le estoy diciendo a usted, usted está 
haciendo un Proyecto de ley, ahora habla del uso 
del uniforme y lo único que yo estoy diciendo ni 
siquiera me estoy metiendo con la parte disciplinaria, 
es que si habla del uso del uniforme, establezca la 
obligatoriedad del porte visible del número de placa 
policial, que es precisamente lo que estaba haciendo 
acá, es que yo no estoy en desacuerdo con lo que está 
pasando acá, el policía que lo puso usted al lado, está 
haciendo lo correcto, el problema es que eso muchas 
veces no pasan en las calles de Colombia; yo lo que 
lo que le estoy diciendo es una cosa muy sencilla, 
que por más digamos que estemos en el ejercicio 
de Gobierno y oposición, no logro encontrar el 
argumento lógico o loable que me permita decir que 
por qué en este proyecto de profesionalización de 
la Policía, no se establece en un parágrafo que es 
de obligatorio cumplimiento, hacer lo que ustedes 
están haciendo acá.

Entonces no entiendo, sí le sirve el código, el 
nombre para pararse al lado del Representante 
Chacón, pero no le sirve el nombre y el código que 
se establezca en la ley que es obligatorio. Entonces 
si ustedes quieren votarlo negativamente pues ahí 
ustedes, pero sí lo digo con toda sinceridad, no me 
responda cosas que no le pregunté, céntrese en lo 
que le estoy diciendo y en este momento lo único 
que le estamos pidiendo es que eso que está pasando 
acá y que es lo que ustedes muestran, pues sea 
obligatorio en todas las calles de Colombia. Muchas 
gracias, señora Presidenta.

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

2 minutos doctor Chacón.
Intervención Representante Alejandro Carlos 

Chacón Camargo:
Es que me permitan unos segundos de pronto 

que me están tratando de colaborar porque es que 
hay muchas normas, hay muchos reglamentos en 
los que precisamente esa obligación ya existe, y no 
necesariamente tiene que ponerse. Es tan específico 
lo que hemos hecho en la Comisión Segunda y 
especialmente ahorita en el Código Disciplinario, 
que le explicará nuestro amigo Marchena, porque 
es que hay diferentes ordenamientos jurídicos, no 
existe solo uno y ya le doy varios donde se encuentra.

Además, por eso le manifiesto que existe en 
el estatuto disciplinario, que viene ahorita, no 
solamente ya implícita la identificación, sino la 
sanción por el ocultamiento de la identificación, 
que es precisamente el reclamo que usted hace Inti, 

pero tiene que esperar que venga el nuevo código, 
queríamos estudiar el estatuto disciplinario, para 
que vea las obligaciones que van a tener los policías 
precisamente ante su inquietud sobre el ocultamiento 
de la identificación. Y no es que quiera, ni más 
faltaba sacarle el cuerpo a lo que usted manifiesta, 
simplemente que hay otras normatividades, hay 
otros estatutos, ya se los damos; pero además el que 
viene en este momento que si los dejan pasamos y lo 
vemos, que faltan solo ya creo pocos artículos, va a 
darse cuenta que ese ocultamiento de la identificación 
del uniformado y no solo del uniformado Inti, en este 
estatuto que viene, no solamente va a ser una sanción 
el ocultamiento de esa identificación que usted está 
manifestando, pero es que no me corresponde a mí 
es en el otro proyecto, sino también los vehículos 
y los accesorios que utiliza, cuando usted habla de 
una chaqueta eso es un accesorio del uniforme y 
obliga también en el ocultamiento, ya aquí tengo la 
información.

En el proceso de normalización técnica para 
los uniformes y los elementos de intendencia, 
eso se encuentra en reglamentos internos en el 
8912 del 2018, es que pues repetir y repetir lo que 
necesitamos normativamente, pues yo lo entiendo, 
pero necesariamente no tenemos que hacerlo 
Presidenta, ya se encuentra dentro de nuestra 
legislación que son internas, legales, son decretos, 
son resoluciones, son circulares y todo eso compone 
la normatividad nacional. Si nos permite podrá ver 
que la preocupación del doctor Inti, trató de ser 
recogida en el régimen disciplinario precisamente 
ante las quejas que ha tenido la ciudadanía, y 
vuelvo e insisto, no solamente para la identificación 
del uniformado, no, para los vehículos de la 
Policía Nacional tampoco pueden ocultarse de su 
identificación, no solo el uniforme y ante lo que 
manifestaban sobre todo ejemplo, que se ponen otro 
una chaqueta y se tapan, no, obliga también a que 
los accesorios de identificación de esos uniformes 
y herramientas utilizadas por la Policía Nacional, 
también tienen que tener esa identificación y será 
sancionado su ocultamiento, entonces no entiendo, 
pero comprendo el ejercicio, y ya leí unas de las 
normas, le puedo dar como 10 más que la traen, pero 
yo creo que es suficiente. Gracias Presidenta.

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Doctor Inti, le doy un minuto y someta a 
consideración, porque ya está muy tarde.

Intervención Representante Inti Raúl Asprilla 
Reyes:

Muchas gracias, señora Presidenta. Voy a dar 
dos argumentos concretos Representante Chacón, 
y creo que además ustedes se están enredando 
innecesariamente con este tema. Lo que está en 
un reglamento puede estar en una ley y la ley a 
diferencia de un reglamento interno tiene una cosa 
que se llama vocación de permanencia, introducción 
al derecho pirámide kelseniana, la ley está por 
encima de la reglamentación o de los decretos.
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Segundo, y es parte también de lo que va a 
pasar con el Código Disciplinario que viene; este 
Gobierno muchas veces se ha caracterizado por lo 
que hace, no solamente lo hace mal, no solamente 
es malo, sino lo que hace mal, disculpen, un poco 
el cansancio. Entonces, le pongo un ejemplo, hay 
cosas buenas que nosotros estuvimos de acuerdo 
como fue el Ministerio de las Telecomunicaciones 
de Ciencia y Tecnología, que se les cayó por no pasar 
por la Comisión Primera, un proyecto de Código 
Disciplinario Representante Chacón, a mi modo de 
ver debe pasar por la Comisión Primera.

Intervención Representante Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Es un estatuto, es un estatuto.
Intervención Representante Inti Raúl Asprilla 

Reyes:
Espere un momentico, si me deja terminar.
Intervención Representante Alejandro Carlos 

Chacón Camargo:
Es un estatuto y la comisión de nosotros es la 

Comisión de Seguridad Constitucional y Legal.
Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Perdónenme un segundito, no se interrumpan 

entre ustedes, doctor Inti.
Intervención Representante Inti Raúl Asprilla 

Reyes:
Tiene que prender la cámara cuando hable 

Representante, es un poco de la dignidad 
parlamentaria. Usted me está haciendo un argumento 
sobre un hecho incierto que es la aprobación de una 
ley que además tiene unos problemas en el trámite 
que se le ha dado, entonces, lo único que yo digo es 
pongan esto una vez y no genera ningún problema, 
que esto esté de una vez acá y que después esté en el 
Código Disciplinario, que a mi modo de ver es una 
de las razones por las cuales voy a votar negativo, va 
a tener unos problemas de constitucionalidad en su 
trámite. Gracias Presidenta.

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Continúa la discusión, se cierra la discusión. 
Abra el registro para votar la proposición no avalada 
del artículo 77.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se abre el registro para votar la proposición de 
Inti Asprilla sobre el artículo 77, no respaldada por 
los ponentes sobre la placa de identificación de los 
miembros de la Policía Nacional.

Intervención Representante Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Chacón vota no.
Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:

Vamos por la plataforma a excepción del doctor 
Chacón y luego sí les recoge votos manuales. 

Intervención Representante Alejandro Carlos 
Chacón Camargo:

Esta, esta proposición doctor Carreño, es la 
proposición que estamos en discusión con el doctor 
Inti sobre la identificación del uniforme que el 
doctor Inti considera que pues no sobra incluirla 
en este régimen de carrera y profesionalización, y 
nosotros ya consideramos y esa era la discusión, que 
se encuentra precisamente en diferentes normas, 
resoluciones, dictámenes, circulares y demás 
obligaciones.

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Doctor Chacón, estamos votando.
Intervención Representante Alejandro Carlos 

Chacón Camargo:
No, es aclarándole para que pueda…
Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Ya está recibiendo votos manuales, Secretario.
Secretario, cierre el registro y anuncie el 

resultado.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
¿Quién falta por votar? Se cierra el registro, la 

votación es como sigue:
Por el Sí: 
Inti Raúl Asprilla Reyes
José Vicente Carreño Castro
Nidia Marcela Osorio Salgado
Wilmer Leal Pérez
Eloy Chichi Quintero Romero
Ángel María Gaitán Pulido
León Fredy Muñoz Lopera
Karen Violette Cure Corcione
Por el sí: 8 votos manuales, 25 electrónicos. Para 

un total por el sí de 33 votos.
Por el No: 
Alejandro Carlos Chacón
José Luis Pinedo Campo 
Aquileo Medina Arteaga 
Anatolio Hernández Lozano 
Luis Fernando Gómez Betancourt 
Alfredo Ape Cuello Baute 
Óscar Tulio Lizcano González 
Yenica Sugein Acosta Infante 
Jaime Armando Yepes Martínez 
Jorge Enrique Burgos Lugo 
Andrés David Calle Aguas 
Christian José Moreno Villamizar. 
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Por el no: 12 votos manuales, 82 electrónicos. 
Para un total por el no de 94 votos. 

Ha sido negada la proposición del doctor Inti 
Asprilla sobre el artículo 77.

PUBLICACIÓN REGISTRO DE VOTACIÓN
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Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Pachón, no. Doctor Anatolio por favor ratifique 
su voto, prendiendo la cámara, Anatolio. Anatolio 
necesitamos que prenda su cámara para ratificar su 
voto. 

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Señor Secretario, cierre el registro y anuncie el 
resultado, por favor.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

¿Quién falta? Se cierra el registro y la votación 
es como sigue: 

Por el Sí:

Alejandro Carlos Chacón Camargo

Jorge Enrique Burgos Lugo

César Augusto Lorduy Maldonado

Alfredo Ape Cuello Baute

Yenica Sugein Acosta Infante

David Ernesto Pulido Novoa

Karen Violette Cure Corcione

Eloy Chichi Quintero Romero

Christian José Moreno Villamizar

Aquileo Medina Arteaga

Anatolio Hernández Lozano

Jaime Armando Yepes Martínez

Óscar Tulio Lizcano González

Jhon Jairo Cárdenas Morán

Luis Fernando Gómez Betancourt

José Vicente Carreño Castro

Henry Cuéllar Rico.

Por el sí: 17 votos manuales, 103 electrónicos. 
Para un total por el sí de 120 votos.

Por el No:

Inti Raúl Asprilla Reyes

León Fredy Muñoz Lopera

Wilmer Leal Pérez

Ángel María Gaitán Pulido

César Augusto Pachón Achury.

Por el no: 5 votos manuales, 3 electrónicos. Para 
un total por el no de 8 votos.

Señora Presidenta, ha sido aprobado el artículo 
77 como viene en la ponencia. 

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Vamos con el artículo 77 como viene en la 
ponencia. Se abre la discusión. Anuncio que se va 
a cerrar. Se cierra la discusión. ¿Aprueba el artículo 
77 esta plenaria?

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Pregunta la presidenta el artículo si, ¿votan el 
artículo 77 como viene en la ponencia? Si alguien 
va a votar de manera negativa, por favor lo informa. 
Toca abrir el registro Presidenta, porque no hay 
unanimidad.

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

¿Quién pidió nominal?

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Inti Asprilla.

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Se abre el registro para el artículo 77.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se abre el registro para votar el artículo 77 
como viene en la ponencia. Pueden votar señores 
Representantes. 
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Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Vamos con los artículos nuevos Secretario. Tengo 
un artículo del doctor Edward Rodríguez avalado, 
por favor darle lectura.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

“Artículo nuevo. Bonificación por antigüedad. 
El Gobierno nacional podrá otorgar a los miembros 
de la Policía Nacional del nivel ejecutivo, que una 
vez cumplen los 20 o 25 años según corresponda 
de servicio efectivo y decidan continuar como 
miembros activos de la institución, una bonificación 
mensual por antigüedad. 

Parágrafo. La creación de esta bonificación por 
antigüedad se deberá ajustar al marco fiscal de 
mediano plazo, el marco de gasto del sector y la 
disponibilidad presupuestal de la Policía Nacional 
y el Ministerio de Defensa”. 

Ha sido leída la proposición sobre el artículo 
nuevo, respaldada por los ponentes.

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Se abre la discusión. Anuncio que se va a cerrar. 
Se cierra. ¿Aprueba esta Plenaria el artículo nuevo 
leído?

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Pregunta la Presidencia la Plenaria si, ¿aprueba 
el artículo nuevo leído? Si alguien va a votar de 
manera negativa, por favor lo manifiesta en este 
instante a la corporación. 

Señora Presidenta, señores miembros de la 
Plenaria, ha sido aprobado por unanimidad el 
artículo nuevo presentado por el Representante 
Edward Rodríguez.

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Título y pregunta secretario.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Título: por la cual se crea la categoría de 
patrulleros de Policía, se establecen normas 
relacionadas con el régimen especial de carrera 
del personal uniformado de la Policía Nacional, 
se fortalece la profesionalización para el servicio 
público de Policía y se dictan otras disposiciones”. 

Pregunta: ¿Quiere la Plenaria que este proyecto 
se convierta en ley de la República? 

Ha sido leído el título y la pregunta de este 
Proyecto de ley número 218 de 2021 Cámara, 32 de 
2021 Senado.

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Se abre la discusión. Anuncio que se va a cerrar. 
Se cierra la discusión. ¿Aprueba está Plenaria el 
título y la pregunta leída? A solicitud del doctor Inti 
se hará nominal.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se abre el registro para votar el título y la 
pregunta. Señores miembros de la Plenaria pueden 
votar. 

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Vamos primero por la plataforma, doctor Mantilla 
y luego sí recogemos manuales.

Recibir votos manuales, por favor.
Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Por favor cerrar el registro y anunciar el resultado.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se cierra el registro y la votación es como sigue: 
Por el Sí:
Alejandro Carlos Chacón Camargo 
Inti Raúl Asprilla Reyes
Jorge Enrique Burgos Lugo
Karen Violette Cure Corcione
César Augusto Lorduy Maldonado
José Vicente Carreño Castro
Wilmer Leal Pérez
Yenica Sugein Acosta Infante
Nidia Marcela Osorio Salgado
Aquileo Medina Arteaga
Jhon Jairo Cárdenas Morán
José Joaquín Marchena
León Fredy Muñoz Lopera
Óscar Tulio Lizcano González
Alfredo Ape Cuello Baute
Anatolio Hernández Lozano
José Luis Pinedo Campo
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Eloy Chichi Quintero Romero
Gustavo Londoño García
César Augusto Pachón Achury
Christian José Moreno Villamizar
Luis Fernando Gómez Betancourt
Ángel María Gaitán Pulido
Henry Cuéllar Rico

Por el Sí: 24 votos manuales, 98 electrónicos. 
Para un total de 122 votos por el sí. 

Por el no: ningún voto manual, ningún voto 
electrónico. Para un total por el no de 0 votos. 

Señora Presidenta, ha sido aprobado con 122 
votos el título y la pregunta de este Proyecto de ley 
número 218 de 2021 Cámara, 32 de 2021 Senado.

PUBLICACIÓN REGISTRO DE VOTACIÓN
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Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Doctor Garcés, dos minutos.
Intervención Representante Christian Munir 

Garcés Aljure:
Gracias Presidenta. Un saludo para toda la 

Plenaria, yo no podía pasar de largo en este momento 
para intervenir como caleño, como vallecaucano, 
agradecerle a la Policía por todo su servicio. Yo 
pienso que hoy la gran mayoría de la Cámara de 
Representantes, el Gobierno nacional, obviamente 
encabezado de nuestro Presidente Iván Duque, 
el Ministro del Interior Palacios, el Ministro de 
Defensa Molano, han hecho un gran reconocimiento 
y un gran esfuerzo para hacer equipo con los 
altos mandos de la Policía, el General Vargas, el 
General García y demás directivos, funcionarios 
tanto desde la Policía como del Gobierno nacional 
para sacar adelante este Proyecto de ley, que 
definitivamente mejora las condiciones de nuestra 
Policía, incentiva a que jóvenes con altos valores 
patrios se motiven a hacer parte de la institución 
y que con seguridad terminarán en unos buenos 
resultados de una Policía más motivada, más 
comprometida, con mejores niveles de formación, 
con mayor posibilidad de ascender, de permanecer 
en la Policía cuando hay buenos comportamientos 
que es lo que premia está ley, que estamos hoy 
aprobando en la Plenaria.

Quiero como caleño y vallecaucano, que 
vivimos estas situaciones tan complejas en los 
tiempos cercanos, donde independientemente de 
las posiciones sociales políticas o económicas que 
tengamos, es de reconocer el gran esfuerzo que 
hizo la Policía por mantener el orden y recuperar la 
seguridad en mi región. Así que simplemente quiero 
felicitar a la Policía y al Gobierno nacional por esta 
iniciativa, gracias Presidenta.

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

A usted doctor Christian. Es una, un proyecto muy 
importante para nuestro País, para una institución 
tan querida como la Policía Nacional, a quien 
aprovechamos para saludar y agradecerle a cada 
uno de sus hombres y mujeres que en toda la patria, 
nos protegen, nos defienden y nos acompañan; 
especialmente a quienes dan su vida por nosotros 
los colombianos. 

Señor General y Director de la Policía, mi 
General Vargas, tiene usted el uso de la palabra por 
3 minutos para que le agradezca a esta Plenaria. 

Director General de la Policía Nacional, 
General Jorge Luis Vargas Valencia:

Señora Presidenta. Muy buenas noches a los 
señores Ministros del Interior y Defensa, y a todos 
los Representantes, no solamente en nombre de 
los policías de Colombia, sino en nombre de los 
colombianos, definitivamente este proyecto es un 
proyecto de fondo, un proyecto que va a impactar 
no solamente a la Policía, pero definitivamente a la 
felicidad, a la esperanza de todos los colombianos, 
porque así está diseñado y hoy lo que hemos 
escuchado es que sale una Policía fortalecida, 
precisamente en el principio de todo lo que ustedes 
han discutido hoy; una Policía profesional, una 
Policía respetuosa, una Policía llena de dignidad 
para seguir protegiendo a los colombianos. 

Señora Presidenta, muchísimas gracias, hoy 
Colombia, su democracia y la institución y los 
policías de la patria, salen fortalecidos a seguir 
sirviendo y recordarles a todos los colombianos que 
es un honor ser Policía. Muchísimas gracias, señora 
Presidenta.

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Gracias mi General, muy querido. Doctor Diego 
Molano, Ministro de Defensa Nacional, tiene usted 
el uso de la palabra por 3 minutos para que le 
agradezca a esta Plenaria este importante Proyecto 
de ley.

Ministro de Defensa, Diego Andrés Molano 
Aponte:

Presidenta, muchas gracias. A los miembros de 
la honorable Cámara de Representantes, también 
gratitud inmensa. Quiero en primer lugar agradecer al 
coordinador ponente, el Representante Chacón, por 
la disposición el liderazgo y el trabajo que hizo usted 
de llevar está discusión a todos los rincones del País 
para que Colombia entera, participara en este proceso 
de transformación, de nuestra Policía Nacional.

Quiero también agradecer al Representante 
Carreño, quien nos acompañó en cada una de 
esa serie de reuniones y en la preparación de esta 
ponencia; también agradecer al resto de los ponentes, 
los honorables Representantes: Germán Blanco, 
Juan Vélez, Anatolio Hernández, Atilano Giraldo, 
Carlos Ardila, Jaime Lozada Gustavo Londoño y 
Neyla Ruiz.
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El Gobierno del Presidente Duque y en el 
Ministerio de Defensa, consideramos este Proyecto 
de ley aprobado por la honorable Cámara de 
Representantes como la pieza fundamental de 
transformación de la Policía Nacional, una Policía 
que ha sido cimiento de la historia de la democracia 
en Colombia, que también hoy se proyecta en el 
siglo 21 con este nuevo proceso de transformación y 
de profesionalización de la Policía Nacional.

En segundo término, reiterarle a los colombianos 
que este Proyecto de ley discutido y aprobado 
democráticamente, con la disposición de todo el 
Congreso de la República, con el aporte de todos 
los colombianos, inclusive con el aporte de partidos 
de oposición, hoy permite decirle a los colombianos 
que tenemos una mejor Policía; una Policía cercana 
al ciudadano, una Policía que además se dispone a 
entrar en procesos de profundización en su cultura 
de respeto a los Derechos Humanos y de garantía 
de un mejor servicio a los ciudadanos. Esto significa 
ciudadanos que tendrán más seguridad, eso significa 
ciudadanos que tendrán una Policía todos los días 
más cercana actuando en todos los rincones de la 
patria con estándares internacionales en su servicio 
policial.

Y finalmente quiero reiterarle a la honorable 
Cámara de Representantes, que la votación de este 
proyecto nos compromete aún más en continuar 
y en profundizar y garantizar la seguridad de los 
colombianos, pero sobre todo el bienestar de los 
patrulleros de la Policía de Colombia, el bienestar y 
la posibilidad de su progreso y el de sus familias que 
hoy también se ve reflejada en esa disposición del 
Congreso de la República.

Seguiremos siempre en defensa de los 
colombianos y garantizando que nuestra Policía 
permita a todos los hombres de la Policía, rezar ese 
lema que hoy dicen es un honor ser Policía, y que 
también puedan decir con orgullo, Dios y Patria 
siempre.

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Señor Ministro del Interior, doctor Daniel Andrés 
Palacios Martínez, tiene el uso de la palabra para 
que agradezca a esta Plenaria.

Ministro del Interior, Daniel Andrés Palacios 
Martínez:

Señora Presidenta, muchísimas gracias. Reiterar 
y nuevamente mencionar el agradecimiento a esta 
Honorable Cámara de Representantes, al doctor 
Chacón, no solamente como coordinador ponente 
si no los esfuerzos adelantados en la Comisión 
Segunda, a todos los miembros de la Comisión 
Segunda de la Cámara de Representantes y demás 
ponentes de este importante proyecto nuestra 
gratitud; pero sobre todo la gratitud de todos los 
policías de la Patria. 

Hoy, no solamente son los policías en servicio 
activo, son los policías que han pasado a uso de buen 
retiro, son los policías que han sacrificado su vida 
por proteger a miles de colombianos. Solamente 

este año hemos perdido 57 policías en servicio 
activo, a ellos hoy esto hace parte del tributo y 
hace parte del tributo porque uno de los elementos 
sencillos, pero que genera ese sentimiento patriótico 
de reconocimiento y dolor queda incluido hoy en 
este proyecto; que todos los entes territoriales de 
Colombia estén obligados a izar a media asta las 
banderas de sus municipios y sus departamentos 
cuando un miembro de la policía es  asesinado o 
ha fallecido, así suene pequeño doctor Chacón, es 
un homenaje que le rinde ese municipio, que le 
rinde ese departamento y que le rendimos todos los 
colombianos.

Hoy para mí particularmente, completa un 
ciclo que inició en el 2019 cuando con el General 
Vargas como Director de Seguridad Ciudadana, 
comenzábamos a soñar en una política de seguridad 
ciudadana y en esa idea una transformación de 
la Policía; hoy aquí gracias al Congreso de la 
República, esa transformación de la Policía que ha 
liderado el señor Presidente de la República, que 
busca una Policía más preparada, más estandarizada, 
más profesional, más transparente hoy se ve aquí 
reflejada y se ve reflejada con mejores componentes 
porque la estandarización es la garantía para el 
ciudadano y es la garantía para el Policía. 

La garantía para el Policía de que está actuando 
dentro de la legalidad y dentro de lo que la 
Constitución ordene y para el ciudadano, porque 
siempre sabe cómo debe ser el actuar de la Policía y 
a eso además se incluyen herramientas tecnológicas, 
que nos van a poder llevar a tener una Policía aún 
mejor, siendo hoy nuestra Policía orgullo de todos 
los colombianos. 

Quisiera mencionar varios temas muy 
importantes, hoy mejoramos la condición de 
nuestros policías, por ejemplo, extendiendo la 
matrícula cero para esos policías de estratos 1, 2 y 3 
que van a ingresar a la institución; con ese mensaje 
complementamos un mensaje de Gobierno, en 
donde ya le estamos diciendo a todos los ciudadanos 
estratos 1, 2 y 3 que pueden tener educación gratuita 
superior en Universidad Pública, ahí estamos 
nuevamente llegando a ese punto donde estamos 
diciendo que los policías no son robots fabricados, 
nuestros policías son ciudadanos y que cualquier 
beneficio que le damos, lo estamos dando a familias 
de colombianos. 

Por eso hoy todos estos beneficios como son 
también los temas de la bonificación y de la asistencia 
a la familia, que es sin duda alguna trascendental 
en lo que se está logrando hoy; avanzar en una 
Comisión de estándares, en un centro de estándares; 
avanzar en todos estos diferentes beneficios que 
podremos dar, inclusive como buscar y propender 
por una nivelación salarial de los miembros de 
nuestra Policía Nacional con los empleados del 
servicio público. 

Todos, avances significativos en reconocimiento 
de nuestra Policía Nacional y que hoy queremos 
también agradecer a los miembros de la oposición, 
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que construyeron, que aportaron y que hoy ver un 
título y pregunta votada unánimemente sin un solo 
voto en contra, demuestra que esta no es la Policía de 
la izquierda ni de la derecha, sino que esa es la Policía 
de los colombianos, muchísimas gracias a todos.

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Muchas gracias y de nuevo un reconocimiento 
muy especial a esta querida Institución que tanto 
nos ha protegido y ha resguardado, no solamente 
nuestras vidas sino nuestra democracia. 

Señor Secretario, siguiente proyecto en el Orden 
del Día.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Felicitaciones entonces, a la Policía Nacional, 
a los Ministros de Defensa y del Interior, a los 
viceministros, a toda la cúpula de la Policía que 
nos acompañó hoy y a todos los Congresistas que 
intervinieron en este debate.

El siguiente punto, Proyecto de ley número 219 
de 2021 Cámara, 33 de 2021 Senado, por medio de 
la cual se expide el Estatuto Disciplinario Policial”.

Autores: Ministro de Interior Daniel Palacios, 
Ministro de Defensa Diego Andrés Molano, 
congresistas, Juan Diego Gómez, Ruby Helena 
Chagüí, Paola Andrea Holguín, Ernesto Macías, 
María Fernanda Cabal, José Luis Pérez Oyuela, 
John Milton Rodríguez, Jonatán Tamayo, 
María del Rosario Guerra, Honorio Miguel 
Henríquez, Santiago Valencia, Javier Mauricio 
Delgado, Gabriel Jaime Velasco, Emma Claudia 
Castellanos, Luis Eduardo Díaz Granados, 
Bérner Zambrano, John Harold Suárez, Jaime 
Enrique Durán, Jennifer Kristin Arias, Edward 
David Rodríguez, Germán Alcides Blanco, José 
del Río Cabarcas, Enrique Cabrales, Juan Pablo 
Celis, Jaime Uscátegui, Mauricio Parodi, Adriana 
Magali Matiz, Juan Carlos Wills, Harry González, 
Juan David Vélez, Christian Munir Garcés, Juan 
Manuel Daza, Jaime Felipe Lozada, Hernán 
Humberto Garzón, Gustavo Londoño, José 
Vicente Carreño, Jaime Armando Yepes, Yenica 
Acosta, Astrid Sánchez Montes de Oca, Edwin 
Orduz Díaz, Atilano Alonso Giraldo, Edwin 
Gilberto Ballesteros, Juan Fernando Espinal, 
Nicolás Albeiro Echeverry, Anatolio Hernández, 
John Jairo Bermúdez, Rubén Darío Molano. 

Ponentes: Mauricio Parodi, José Joaquín Marchena, 
José Vicente Carreño, Héctor Javier Vergara, Jaime 
Felipe Lozada, Astrid Sánchez Montes de Oca, Abel 
David Jaramillo, Ricardo Alfonso Ferro. 

Se publicó este proyecto en la Gaceta del 
Congreso número 897 de 2021.

Se publicó ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso números 1360 de 2021, 361 de 2021 
y 383 de 2021. 

Se publicó ponencia para segundo debate: Gaceta 
del Congreso número 1600 de 2021, alternativa en 
la 1696 de 2021. 

Se aprobó en las comisiones segundas conjuntas: 
5 de octubre de 2021.

Se anunció para este debate: 24 de noviembre de 
2021. 

Tiene los siguientes impedimentos, señora 
Presidenta.

Subsecretario General Raúl Enrique 
Hernández Ávila:

Radicaron impedimento los siguientes 
Representantes:

Harry Giovanny González se declara impedido 
por tener familiares dentro del cuarto grado de 
consanguinidad en la Policía Nacional. 

Juan Carlos Reinales Agudelo, se declara 
impedido para la discusión y votación de este 
Proyecto de ley, toda vez que tiene parientes 
en los grados de consanguinidad y afinidad que 
son estipulados por la Ley y que pueden verse 
beneficiados por el presente Proyecto de ley. 

Fabián Díaz Plata, se declara impedido en el 
proyecto al considerar que existe un conflicto de 
interés por beneficio directo, toda vez que es parte 
denunciante en diferentes procesos disciplinarios 
y penales adelantados en contra de la entidad, los 
cuales aún esperan ser resueltos. 

Jaime Rodríguez Contreras, se declara impedido 
también por tener familiares en tercer grado 
vinculados a la Policía Nacional. 

Jairo Humberto Cristo Correa, se declara 
impedido para votar este proyecto, ya que podría 
encontrarse inmerso dentro de las causales de 
conflicto de intereses establecido en el artículo 
286 de la Ley Quinta de 1992, toda vez que tiene 
familiares que hacen parte de la Policía Nacional.

Ángel María Gaitán, se declara impedido por 
tener familiares en tercer grado de consanguinidad, 
que pueden verse beneficiados con esta Ley.

Gabriel Vallejo Chujfi, también se declara 
impedido, toda vez que podría llegar a beneficiar a 
un pariente en segundo grado de afinidad. 

Y Gustavo Padilla Orozco, se declara impedido 
para participar en la discusión y votación de este 
Proyecto de ley, debido a que tiene familiares en 
tercero y cuarto grado de consanguinidad, que 
pertenecen a la Policía Nacional de Colombia. 

Entonces, los siguientes representantes se 
retiran de la plataforma, mientras se discuten 
sus impedimentos: Harry González, Juan Carlos 
Reinales, Fabián Díaz Plata, Jaime Rodríguez, Jairo 
Humberto Cristo, Ángel María Gaitán, Gabriel 
Vallejo y Gustavo Padilla. 

Han sido leídos los impedimentos señora 
Presidenta.

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Se abre la discusión sobre los impedimentos 
leídos. Se anuncia que se va a cerrar. Se cierra. 
Abro registro para votar estos impedimentos y 
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continuaremos con la ponencia dado que se les dio 
tiempo para poder radicar los impedimentos.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se abre el registro para votar los impedimentos 
leídos, le rogamos a los señores representantes 
que fueron leídos sus impedimentos retirarse de la 
plataforma y del recinto. 

Pueden votar señores Representantes. 
Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Secretario, recibir por favor los votos manuales.
Señor Secretario, recibir los últimos votos 

manuales, cerrar el registro y anunciar el resultado.
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
¿Quién más quién falta? Se cierra el registro y la 

votación es como sigue: 
Por el Sí: ningún voto manual, 14 electrónicos. 

Para un total de 14 votos. 
Por el No:
José Joaquín Marchena
César Augusto Lorduy Maldonado

José Vicente Carreño Castro
Luis Fernando Gómez Betancourt
Inti Raúl Asprilla Reyes
Alejandro Carlos Chacón Camargo
Nidia Marcela Osorio Salgado
Anatolio Hernández Lozano
Óscar Tulio Lizcano González
José Luis Pinedo Campo
Jhon Jairo Hoyos García
Henry Cuéllar Rico
David Ernesto Pulido Novoa
Modesto Enrique Aguilera Vides
Por el no: 14 votos manuales, 66 electrónicos. 

Para un total de 80 votos.
Señora Presidenta, han sido negados los 

impedimentos de los señores representantes: Harry 
González, Juan Carlos Reinales, Fabián Díaz Plata, 
Jaime Rodríguez, Jairo Cristo, Ángel María Gaitán, 
Gabriel Vallejo, Gustavo Padilla, quienes se pueden 
reintegrar a la Plenaria de esta corporación para 
tramitar este Proyecto de ley.

PUBLICACIÓN REGISTRO DE VOTACIÓN
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Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Gracias Secretario. Secretario, entiendo que 
hay 2 ponencias, una mayoritaria y una alternativa 
¿verdad?

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Sí señora.
Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Vamos a leer la alternativa. 
Secretario General Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Sí, llego primero la alternativa, dice: 
“Con fundamento en las consideraciones, nos 

permitimos rendir ponencia positiva alternativa con 
las modificaciones sugeridas, y en consecuencia 
solicitamos a los miembros del Senado de la 
República y de la Cámara de Representantes, dar 
segundo debate al Proyecto de ley número 33 de 
2021 Senado, 219 de 2021 Cámara, ‘por medio de 
la cual se expide el Estatuto Disciplinario Policial’. 
Iván Cepeda Castro, Antonio Sánchez Páez, Abel 
David Jaramillo”. 

Ha sido leída la proposición con que termina la 
ponencia alternativa, firmada por tres honorables 
Representantes.

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Gracias señor Secretario. Se abre la discusión 
sobre la ponencia alternativa. Veo conectado al 
doctor Abel Jaramillo acá en la plataforma.

Doctor Jaramillo, debido a la hora no sé si 
pudiéramos, si usted está de acuerdo, lo suspendemos 
acá para arrancar mañana con su ponencia, debido a 
la hora y además porque recuerde que los ponentes 
deben asistir de manera presencial. Entonces, si 
usted está de acuerdo, arrancamos mañana con esto.

Intervención Representante Abel David 
Jaramillo Largo:

Pido la palabra señora Presidenta.
Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Por supuesto.
Intervención Representante Abel David 

Jaramillo Largo:
Un saludo muy especial a ustedes en la Mesa 

Directiva, a todos los honorables Representantes, 
los Ministros y desde luego a todos los miembros 
de la Policía Nacional. Como bien es cierto en las 
comisiones conjuntas de la Comisión Segunda se 
debatió este Código Único Disciplinario de manera 
muy participativa, se hicieron varias audiencias y 
desde la oposición presentamos desde los sectores 
alternativos, varias proposiciones entre ellas, 
aproximadamente fueron 38 proposiciones, en las 
cuales los ponentes acogieron aproximadamente 8, 
algunas también de manera parcial. 

Por lo tanto, señora Presidenta, está ponencia 
para seguir contribuyendo en el debate, vamos a 
dejarla como una constancia.

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Perfecto. Entonces, queda como constancia la 
ponencia alternativa y démosle lectura entonces a la 
ponencia mayoritaria.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se lee entonces la ponencia mayoritaria, que 
termina con la siguiente proposición: 

“Con fundamento en las anteriores 
consideraciones, presentamos ponencia positiva y 
proponemos a la Honorable Plenaria de la Cámara 
de Representantes dar segundo debate al Proyecto 
de ley número 33 de 2021 Senado, 219 de 2021 
Cámara, ‘por medio de la cual se expide el Estatuto 
Disciplinario Policial’”.

Firman, Mauricio Parodi, José Joaquín Marchena, 
Jaime Felipe Lozada, Héctor Javier Vergara, Astrid 
Sánchez Montes de Oca y Ricardo Alfonso Ferro. 

Han sido leídas, señora Presidenta, la proposición 
con que termina la ponencia pidiéndole a la Plenaria, 
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recomendándole a la Plenaria que se le dé segundo 
debate a este Proyecto de ley sobre el Estatuto 
Disciplinario de la Policía.

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Se abre la discusión del informe con que termina 
la ponencia. Se abre la discusión. Anuncio que se va 
a cerrar. Se cierra. ¿Aprueba esta Plenaria el informe 
con que termina la ponencia? Voto nominal por 
favor Secretario, y mañana vamos a darle debate a 
la ponencia, nos la va a explicar el doctor Marchena 
y el articulado.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se abre el registro para votar el informe de 
ponencia que busca darle segundo debate a este 
proyecto presentada por varios representantes 
ponentes, que ha sido leída. Pueden votar señores 
Representantes. 

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Secretario, recibir votos manuales por favor.
Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 

Arias Falla:
Secretario, cerrar el registro y anunciar el 

resultado.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se cierra el registro y la votación es como sigue:

Por el Sí:

José Joaquín Marchena

Luis Fernando Gómez Betancourt

Anatolio Hernández Lozano

Aquileo Medina Arteaga

Óscar Tulio Lizcano González

Ángel María Gaitán Pulido

José Luis Pinedo Campo

Modesto Enrique Aguilera Vides

Wilmer Leal Pérez

Henry Cuéllar Rico

Por el Sí: 10 votos manuales, 90 electrónicos. 
Para un total por el sí de 100.

Por el No: 1 voto manual de Inti Raúl Asprilla 
Reyes, 2 electrónicos. Para un total por el no de 3 
votos.

Señora Presidenta, ha sido aprobado el informe 
de ponencia mayoritario que busca darle segundo 
debate a este Proyecto de ley. 
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Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Señor Secretario, por favor anunciar proyectos 
para el día de mañana.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se anuncian para el día miércoles 1° de diciembre 
del año 2021, los siguientes proyectos de ley y 
resoluciones. 

Proyecto de Resolución número 001 de 2021, 
por la cual se propone a la Honorable Cámara de 
Representantes no fenecer la cuenta general del 
presupuesto y el tesoro rendidos por la Contraloría 
General de la República y el estatuto de situación 
financiera, balance general de la Nación.

Proyecto de ley número 219 de 2021 Cámara, 33 
de 2021 Senado, por medio de la cual se expide el 
Estatuto Disciplinario Policial. 

Proyecto de ley número 110 de 2021 Cámara, 
por medio de la cual se enaltece el paisaje cultural 
Cafetero de Colombia”. 

Proyecto de ley número 366 de 2020 Cámara, por 
medio de la cual se toman medidas para proteger 
los derechos de las personas naturales. 

Proyecto de ley número 148 de 2021 Cámara, por 
medio de la cual se regulan los derechos de grado 
de las Instituciones de Educación Superior. 

Proyecto de ley número 499 de 2020 Cámara, 
34 de 2020 Senado, por medio de la cual se 
crean parques de integración para niños niñas y 
adolescentes en el territorio nacional.

Proyecto de ley número 075 de 2021 Cámara, 
por la cual se establecen lineamientos para la 
formulación de la política pública de seguridad 
alimentaria. 

Proyecto de ley número 623 de 2021 Cámara, 176 
de 2020 Senado, por medio del cual se establecen 
normas para garantizar la seguridad de la cadena 
logística, prevenir los delitos transnacionales para 
fortalecer el comercio exterior. 

Proyecto de ley número 164 de 2020 Cámara, 
acumulado con el Proyecto de ley número 420 de 
2020 Cámara, por medio de la cual se modifica 
la Ley 769 de 2002, Código Nacional de Tránsito 
Terrestre.

Proyecto de ley número 016 de 2020 Cámara, por 
medio de la cual se regula la evaluación y control 
de la destinación de los recursos recaudados, por 
concepto de estampillas.

Proyecto de ley número 377 de 2020 Cámara, 
por medio de la cual se crea el régimen de zona 
turística, económica y social, especial para los 
municipios limítrofes del departamento de Nariño 
con la República del Ecuador.

Proyecto de ley número 039 de 2020 Cámara, 
por medio de la cual se adiciona un parágrafo 
al artículo 91 de la Ley 1708 de 2014 y se regula 
la transferencia a título gratuito de los bienes 
con extinción de dominio, ubicados en el Distrito 
Especial y Cultural, Turístico, Empresarial y de 
Servicios de Santiago de Cali.

Proyecto de ley número 491 de 2020 Cámara, 
Ley de alivios para las instituciones de educación 
preescolar básica y media.

Proyecto de ley número 172 de 2020 Cámara, 
por la cual se reestructura el Sistema Nacional de 
Salud de la Fuerza Pública y la Policía Nacional.

Proyecto de ley número 588 de 2021 Cámara, 116 
de 2020 Senado, por medio de la cual se promueve 
la restauración económica a través de la siembra 
de árboles, el marco legal para el uso de industria y 
comercial de del cáñamo. 

Proyecto de ley número 344 de 2020 Cámara, por 
el cual se crea el fondo de reconversión ganadera y 
fomenta actividades forestales. 
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Proyecto de ley número 250 de 2021 Cámara, 
por medio de la cual la Nación y el Congreso de la 
República se asocian a la conmemoración de los 50 
años del municipio de Dosquebradas.

Proyecto de ley número 638 de 2021 Cámara, 
346 de 2020 Senado, por medio del cual se declara 
zona de interés ambiental turístico y económico, al 
embalse del Guájaro en el Atlántico.

Proyecto de ley número 038 de 2020 Cámara, por 
medio de la cual se expiden normas para garantizar 
beneficios sociales a los pescadores artesanales.

Proyecto Ley número 077 de 2020 Cámara, por 
medio de la cual se reconoce y dignifica la labor 
de los recicladores de oficio y se dictan otras 
disposiciones.

Proyecto de ley número 105 de 2021 Cámara, 
por medio de la cual se garantiza la entrega 
gratuita, oportuna y suficiente de los artículos 
de higiene y salud menstrual a las personas 
menstruantes privadas de la libertad y se dictan 
otras disposiciones.

Proyecto de ley número 530 de 2021 Cámara, por 
medio de la cual se adoptan medidas para fomentar 
la zoocría de ejemplares de fauna silvestre, nativa 
de las clases insecta, chilopoda y arachnida.

Proyecto de ley número 336 de 2021 Cámara, 
238 de 2021 Senado, por medio del cual se impulsa 
el desarrollo bajo en carbono del País mediante el 
establecimiento de medidas mínimas en materia de 
carbono, neutralidad y resiliencia climática y se 
dictan otras disposiciones.

Han sido leídos los proyectos y las resoluciones 
para la próxima sesión de miércoles primero de 
diciembre de 2021 a partir de las 9 a. m., o cuando 
se tramiten Proyectos de ley. 

Señora presidenta han sido anunciados los 
proyectos.

Dirección de Presidencia Jennifer Kristin 
Arias Falla:

Gracias señor Secretario. Una feliz noche para 
todos, un saludo especial a nuestra querida Policía 
Nacional, a toda la Fuerza Pública, a los equipos de 
la Secretaría General, a todos los servicios generales 
y demás, muchas gracias por su acompañamiento de 
siempre. Dios y Patria, que descansen, feliz noche. 

Nos vemos mañana 9 de la mañana para la sesión 
Plenaria el día de mañana. Dios los bendiga, feliz 
noche. 

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se levanta la sesión, siendo las 11:07 p. m., 
del día 30 de noviembre de 2021 y se ha citado 
para mañana 1° de diciembre de 2021 a partir de 
las 9 a. m. 

Felicitar de nuevo a todos los integrantes de 
la Policía Nacional, a los Ministros, a los señores 
ponentes, encabezados por Alejandro Carlos 
Chacón, a todos los representantes que estuvieron 
hoy en este debate. 

A todos los enfermos del País les decimos que 
el Congreso es solidario con ustedes, a todas las 
personas que viven vicisitudes de injusticias, 
también aspiramos a que en esta Navidad podamos 
encontrar la paz que necesita Colombia en todos los 
sentidos. Muy buenas noches a todos, muy amables.

IMPEDIMENTOS 
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La Presidenta,
JENNIFER KRISTIN ARIAS FALLA

El Primer Vicepresidente,
CARLOS ADOLFO ARDILA ESPINOSA

El Segundo Vicepresidente,
LUIS ALBERTO ALBÁN URBANO

El Secretario General,
JORGE HUMBERTO MANTILLA SERRANO

El Subsecretario General,
RAÚL ENRIQUE ÁVILA HERNÁNDEZ
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